

### TITULARES LOCALES

**El Sol de Puebla**

#### **Provoca pánico volcadura de pipa**

Intensa movilización y pánico generó la volcadura de una pipa con dos contenedores cargados de diesel y gasolina, que se produjo a las 10:30 de la mañana de este domingo sobre la carretera México -Orizaba, a la altura del estadio Cuauhtémoc, y que se incendió por más de una hora, lo que obligó a los cuerpos de rescate a evacuar a más de 350 personas de la zona en un radio de 500 metros a la redonda. (El Sol de Puebla)

**EL HERALDO**  
DE MÉXICO EN PUEBLA

#### **A seis meses de gobierno, reajuste**

A seis meses y 13 días de iniciada su administración, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ordenó una reestructura en cargos de mediano y bajo nivel, con la finalidad de eficientar el desempeño en cada dependencia. (El Heraldo)

**Síntesis**

#### **Escuelas 'patito' dañan educación**

Para el rector de la Universidad Popular Autónoma de Puebla (Upaep), Alfredo Miranda López, las universidades públicas y privadas deben buscar dar soluciones a la industria mediante la educación de calidad y no buscar el 'negocio de la educación'. (Síntesis)

**Intolerancia**

#### **Descubren operadores pirata en el panismo**

Al descubierto quedó la campaña de afiliación apócrifa que se lleva a cabo en Puebla, por parte de gente que dice pertenecer al Partido Acción Nacional (PAN) y que se presenta en las casas con formatos que tienen los datos generales de la persona a visitar, a la cual sólo se le pide su firma para supuestamente obtener la militancia en el albiazul. (Intolerancia Digital)

**MILENIO**

#### **Mil 100 lesionados en accidentes viales**

La Cruz Roja y Vialidad del estado reporta que los lugares con mayor cantidad de incidentes con lesionados graves son el Periférico, la Puebla-Orizaba-México, la recta a Cholula, la Atlixcáyotl y Forjadores. (Milenio)

**La Jornada**  
de Oriente

#### **Aumenta en 30% número de personas sin trabajo**

Las condiciones de empleo en el estado de Puebla no mejoran. De acuerdo con el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), en el trimestre abril-junio de este año el número de desempleados se incrementó en 29 mil 513 personas, lo que significa que hay 30 por ciento más de desocupados que en el mismo periodo del año pasado. (La Jornada de Oriente)

**LA OPINION**  
DIARIO DE LA MAÑANA

#### **Ajustes en el gabinete de Rafael Moreno Valle**

El Gobernador Rafael Moreno Valle, dio a conocer diversas decisiones y nombramientos de quienes se integran a su equipo de trabajo y que obedecen a la lógica de eficiencia administrativa que desde el principio ha marcado ésta administración. (La Opinión)

**MOMENTO**

#### **Cambios en gabinete de RMV**

Tras anunciar cambios en su gabinete, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, afirma que se deben a la lógica de eficiencia administrativa que desde el principio ha marcado ésta administración. (Momento)

### TITULARES DIGITALES

**@-consulta**  
puebla.digital

#### **Cascada de cambios en el gabinete estatal; Barceló pasa de la SGG a la SEP**

A sólo seis meses del inicio de su gestión, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas dispuso una serie de cambios en la estructura de su gobierno, basándose -según su

propio comunicado- en la necesidad de conseguir un óptimo nivel de eficiencia. (e-consulta)

**Saturación de los penales de Puebla, una bomba de tiempo: Ardelio Vargas**

En Puebla cada año ingresan a la cárcel un promedio de 500 a 600 delincuentes, cantidad que satura el cupo en los 22 penales que tiene el estado, donde más del 50 por ciento están albergados en el Centro de Reinserción Social de San Miguel en la capital poblana. (Periódico digital)

**Recibió Velázquez el IAPEP a punto de la quiebra**

El IAPEP heredado a la actual administración estaba a punto de la quiebra. Los montes de piedad ya no tenían solvencia, el Panteón de la Piedad estaba destruido y no había ni medicamentos en las farmacias. Por si fuera poco, la administración marinista adjudicó de manera directa gasolineras, estacionamientos y hasta un hotel boutique a través de este organismo de asistencia pública. (Imagen Poblana)

**INAH: se paró puente en San José porque agredía y fracturaba el Centro Histórico**

Arturo Balandrano Campos, director de Apoyo Técnico del Consejo Nacional de Monumentos Históricos del INAH, confirmó que el gobierno del estado tuvo que renunciar a hacer un puente en el bulevar 5 de Mayo y 2 Norte porque agredía la zona de monumentos; por lo que ahora buscan hacer un túnel o solucionar el tráfico a "nivel de piso". (Puebla Online)

**TITULARES NACIONALES****Pide IFE 50% más**

Para 2012, el Instituto Federal Electoral planea aumentar en 50 por ciento su gasto operativo y destinar 4 de cada 10 pesos al pago de sueldos. (Reforma)

**PAN va rezagado, le urge correr: Fox**

Hacia el 2012, "yo digo a los panistas que llegó el momento de ponerse las pilas, porque las encuestas marcan que estamos muy rezagados. Negarlo sería la estrategia del avestruz, tapar el sol con un dedo", advierte el ex presidente Vicente Fox. (El Universal)

**Un mesías populista no nos salvará: Julián Le Barón**

La responsabilidad de acabar con la violencia está en la sociedad y no en los gobiernos, afirma el activista; critica la indiferencia ciudadana ante el hecho. (Milenio)

**AMLO: aguantamos la andanada oficial y traición del PRD**

La idea de crear un movimiento nacional ciudadano al margen de los partidos que impulsaron su candidatura a la Presidencia en 2006 surgió en Andrés Manuel López Obrador durante el plantón de Reforma. "Pensé que los dirigentes (del PRD, sobre todo) no iban a aguantar ni a resistir las presiones del gobierno y que nos traicionarían. (La Jornada)

**Caída del gasto en EU, un aviso para México**

En el segundo trimestre del 2011, el Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos tuvo un crecimiento anualizado de 1.3%, menor al incremento de 3.8% que presentó en el mismo trimestre del año pasado. (El Economista)

**Cierre de sexenio con finanzas estables: SHCP**

En el paquete económico de 2012 el gobierno federal enfatizará su compromiso con la responsabilidad fiscal, lo que permitirá tener un cierre de administración estable con un crecimiento cercano a 4 por ciento y sin necesidad de financiamiento externo, afirma el

subsecretario de Hacienda, Gerardo Rodríguez Regordosa. (El Financiero Digital)

**LA CRÓNICA DE HOY**

**PGJDF no halla culpables en estallidos contra CFE**

La Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal inició 50 averiguaciones previas por presuntos actos de sabotaje o ataques en contra de las instalaciones de la Comisión Federal de Electricidad durante los últimos 19 meses; sin embargo, ninguna de ellas procedió porque la autoridad no encontró conducta delictiva alguna. (Crónica)

**EXCELSIOR**  
www.excelsior.com.mx

**En 2015, colapso por las pensiones**

Podrían acabarse las reservas para pagar a jubilados; el país ya tiene un déficit que equivale a 88% del presupuesto para este año. (Excelsior)

**INFORMACIÓN DEL ALCALDE**

**MILENIO**

**MILENIO**

• **Rivera Pérez, orador en el informe de Vázquez Mota**

Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, fue uno de los oradores en el segundo informe de actividades legislativas de Josefina Vázquez Mota, donde con claro olor a destape proselitista, a pesar de que la dirigente de la bancada en San Lázaro aseguró que hasta finales de mes definirá si participará o no en la contienda interna del PAN. La presidenta de la Junta de Conciliación Política en la Cámara de diputados afirmó que "México ya está listo para ser gobernado por una mujer"; así como el munícipe poblano la llenó de elogios por la "valentía" en su trabajo y por "no temerle al escrutinio público", al presentarse a rendir cuentas "porque se sabemos que es dueña de un pasado y un presente limpios". (Redacción)

<http://impreso.milenio.com/node/9009012>



**E-CONSULTA**

• **Eduardo Rivera se suma a la cargada de Vázquez Mota**

El alcalde Eduardo Rivera Pérez participó este domingo en el informe de labores de la coordinadora de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, acto que tuvo lugar en el Teatro Metropolitano de la capital del país. Contrario al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien el pasado 6 de agosto arrojó en un evento masivo al secretario de Hacienda, Ernesto Cordero arroyo, el edil panista viajó a la Ciudad de México para dar su espaldarazo a Vázquez Mota. Teniendo como escenario el Teatro Metropolitano, Rivera Pérez participó como orador en el evento de la aspirante a la candidatura del Partido Acción Nacional (PAN) hacia la elección presidencial de 2012. (Xochitl Rangel)

[http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=14839:eduardo-rivera-se-suma-a-la-cargada-de-vazquez-mota&Itemid=332](http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14839:eduardo-rivera-se-suma-a-la-cargada-de-vazquez-mota&Itemid=332)



**PUEBLA ONLINE**

• **Eduardo Rivera apuesta por Josefina Vázquez Mota**

Se abre el juego del presidente municipal de Puebla rumbo al 2012: su candidata es Josefina Vázquez Mota, a quien ayer Eduardo Rivera Pérez no sólo acompañó en primera fila durante un informe de labores que tuvo sabor a destape como aspirante del PAN a la Presidencia de la República, sino que fungió como uno de los cuatro oradores principales que previamente hablaron de las virtudes políticas de la diputada federal y ex secretaria de Desarrollo Social y de Educación Pública.. (Arturo Luna Silva)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=16277:eduardo-rivera-apuesta-por-](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16277:eduardo-rivera-apuesta-por-)

josefina-vázquez-mota&Itemid=127

## INFORMACIÓN DEL GABINETE



### EL HERALDO

- **Habrán panteones verticales; cremación optativa**

Ante la demanda constante de presidentes de las juntas auxiliares, que han requerido se generen más espacios para depositar los restos de quienes fallecen en el ayuntamiento de Puebla, se analizan opciones para atender estas necesidades, informó en entrevista con El Heraldo de Puebla, el titular del Departamento de Panteones de la comuna, David Letipichia Castro. Con el objetivo de evitar contaminación del suelo una de las estrategias que se propondrá es la creación de espacios verticales con la opción de cremación, para cuidar además los matos freáticos. (Erika Mejía Peniche)

[http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=34212:habra-panteones-verticales-cremacion-optativa&catid=53:portada](http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=34212:habra-panteones-verticales-cremacion-optativa&catid=53:portada)

### EL HERALDO

- **Investigarán denuncias contra inspectores de vía pública**

Un paquete de por lo menos seis denuncias que han presentado comerciantes informales en contra de inspectores de Vía Pública será enviado desde la Comisión de Gobernación del cabildo poblano a la Contraloría Municipal, para que se realicen las investigaciones correspondientes, informó el regidor Jaime Zurita García. Esto después de que varios ambulantes han señalado que durante los operativos que se han realizado para desalojarlos, se les han decomisado sus mercancías sin que se las regresen al cien por ciento, situación que ha causado pérdidas y ha lacerado su economía. (Erika Mejía Peniche)

[http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=34213:investigaran-denuncias-contra-inspectores-de-via-publica&catid=53:portada](http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=34213:investigaran-denuncias-contra-inspectores-de-via-publica&catid=53:portada)

## Síntesis

### SINTESIS

- **Clausuran 90 negocios por falta de normatividad**

En quince días se registraron 90 clausuras de negocios de diferentes giros comerciales en la capital poblana, cifra que rebasó las estadísticas obtenidas en la administración pasada en el periodo comprendido de marzo a julio, informó el director de normatividad y regulación comercial del Ayuntamiento, Luis Mora Velasco, quien indicó que por esta causa han ingresado cerca de 350 mil pesos de recursos a la Comuna. (Irene Díaz)

<http://periodicosintesis.com.mx/noticias/105177/Clausuran-90-negocios-por-falta-de-normatividad>

## CAMBIO

### CAMBIO

- **Comuna obtiene en lo oscuro camionetas**

La regidora priista, Sandra Montalvo Domínguez, denunció que hasta el momento el Ayuntamiento de Puebla presidido por el panista Eduardo Rivera Pérez no ha transparentado el uso que se les dará a las dos camionetas que adquirió recientemente, cuya inversión supera el millón de pesos y dijo que los funcionarios municipales sólo se limitan a decir: "Será para uso del personal de la Secretaría de Seguridad Pública". En entrevista, la regidora de extracción priista sentenció que las camionetas Suburban 4 x 2 y la Tahoe, ambas de la línea Chevrolet, podrían ser para el uso exclusivo del titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, por lo que se ha negado el destino que tendrán ambos vehículos. (Viridiana Lozano Ortíz)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-150811-yon-comuna-obtiene-en-lo-oscurito-camionetas.php>

## MILENIO

## **MILENIO**

- **Aplican cancelaciones y suspensiones de actividades a comerciantes de mercados**

Varios comerciantes de los mercados 16 de Marzo y La Purísima están incumpliendo con el artículo 33 del Reglamento municipal, por esa razón se están aplicando cancelaciones o suspensión de actividades, informó Gerardo González Ramírez, director de Fomento Comercial. Al inicio de esta administración se comenzó a hacer un estudio de cada uno de los lugares que hay en el interior de estos dos zocos municipales y encontraron que hay lugares en los cuales las personas que los ocupan están en situación de adeudo, por eso se les notifica, se acercan y realizan aportaciones parciales; la tarifa que se tiene en plataformas de los mercados es de dos pesos diarios. (Apolonia Amayo)

<http://impreso.milenio.com/node/9009013>

## **MILENIO**

- **Incendio de pipa provoca desalojo de 300 personas cerca del Cuauhtémoc**

Alrededor de 300 personas asentadas en las inmediaciones del estadio de fútbol Cuauhtémoc fueron desalojadas de forma preventiva, luego de que un carro-tanque con combustible contaminado, se volteara e incendiara ayer por la mañana. El director de la Unidad Operativa de Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori, informó que el percance se presentó cerca de las 10:30 horas, en la gasa de acceso a la ciudad desde la autopista Orizaba-Puebla-México. (Redacción)

<http://impreso.milenio.com/node/9009020>

## **MILENIO**

- **Preparan una Policía Metropolitana de élite**

Puebla, San Andrés Cholula y Cuautlancingo arrancaron pláticas para conformar una nueva policía metropolitana de élite, reveló el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Ssptom) en la capital, Amadeo Felipe Lara Terrón. Dijo que dicha corporación operará en las colonias limítrofes y vialidades estatales, además de que permitirá el acceso de efectivos a las tres demarcaciones en caso de que alguna corporación local solicite refuerzos. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9009027>

## **LA OPINION** DIARIO DE LA MAÑANA

## **OPINION**

- **Destinarán 14 MDP para dignificación del Centro Histórico y barrios**

A través del programa Hábitat destinarán 14 millones de pesos para dignificación del centro histórico y recuperación de barrios del primer cuadro de la ciudad informó el secretario de Desarrollo Social del municipio de Puebla, Javier Sánchez Díaz de Rivera. Algunos de los barrios que serán recuperados son: Los Remedios, El Alto, la 3 Norte de la Reforma hasta la 6 Poniente, así como la Senda Carmen- Santiago, por mencionar algunos de los principales ejemplos. (Pilar Pérez Luna)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=48207](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48207)

## **OPINION**

- **Acreditará SMDIF los servicios médicos que ofrece**

Brindar servicios de calidad y mejorar día con día la atención a los pacientes que atiende la Unidad Médica Integral es el principal objetivo de la instalación del Comité de Calidad de Seguridad del Paciente (COCASEP), así lo indicó el Director General del Sistema Municipal DIF, Antonio Vasconcelos Rueda, al tomar protesta a cada uno de sus integrantes. Explicó que el Comité está integrado por los coordinadores del área Dental, Médica, Psicológica, Atención a personas con discapacidad y Laboratorio Clínico; y tendrá como objetivo vigilar y establecer las políticas de calidad necesarias para brindar un servicio de salud adecuado, con la finalidad de lograr la acreditación en calidad de los servicios médicos que se brindan, por parte del CMUCH. (Pilar Pérez Luna)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=48208](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48208)

## OPINION

- **Las calles del Centro Histórico no se negocian; el operativo será permanente: Comuna**

Todo el fin de semana el ayuntamiento de Puebla mantuvo el operativo de seguridad en el primer cuadro de la ciudad con la intención de evitar el regreso de comerciantes informales, para la venta de útiles escolares. En este sentido el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, insistió que las calles no están a negociación y como se ha indicado desde hace varias semanas el operativo se encontrará de manera permanente. (Pilar Pérez Luna)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=48209](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48209)



## PERIODICO DIGITAL

- **DIF municipal ofrece desayunos para niños de primaria en zonas marginadas**

El director del Sistema DIF Municipal, José Antonio Vasconcelos Rueda, informó que para iniciar el ciclo escolar 2011-2012 se cuenta con siete desayunadores listos para recibir a los menores de escuelas primarias, principalmente de zonas marginadas de la capital, a fin de que desde el primer día de clases puedan recibir los alimentos y tener un mayor rendimiento escolar y sobre todo para disminuir los índices de desnutrición entre la población infantil. En entrevista, señaló que por ahora se trabaja en 23 desayunadores que están comprometidos para que se inicien los trabajos de remodelación y equipamiento de un total de 51 que se comprometió la presidenta del organismo, Liliana Ortiz de Rivera, a entregar durante para el mes de diciembre. (Abraham Espinosa)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=138103:dif-municipal-ofrece-desayunos-para-niños-de-primaria-en-zonas-marginadas&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138103:dif-municipal-ofrece-desayunos-para-niños-de-primaria-en-zonas-marginadas&Itemid=534)



## CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Aumenta violencia contra mujeres poblanas**

La regidora del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Sandra Montalvo Domínguez, reveló que en el municipio y estado de Puebla ha aumentado considerablemente la violencia de género en contra de las mujeres, quienes "por el simple hecho de ser mujeres son violadas, torturadas y asesinadas". "A mí en lo personal me tiene muy preocupada lo que está pasando en el municipio de Puebla con el tema de las continuas muertes de mujeres, sin bien es cierto que no es un tema de trata, es una violencia de género hacia las mujeres, hablo del reciente caso de Thalía Martínez", dijo. (Aldo Miguel Martínez)

[http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Aumenta-violencia-contra-mujeres-poblanas&id\\_noticia=38357](http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Aumenta-violencia-contra-mujeres-poblanas&id_noticia=38357)

## RETO diario

### RETO DIARIO

- **SMDIF acreditará en calidad servicios médicos que ofrece**

La dependencia constituyó el Comité de Calidad y Seguridad del Paciente (COCASEP), acción que compromete y obliga a mejorar los servicios de salud, aseguró Antonio Vasconcelos Rueda. Con esta acción, se logrará la acreditación en calidad de los servicios médicos que se brindan en la Unidad Médica Integral por parte del Centro Mexicano Universitario de Ciencias y Humanidades. Brindar servicios de calidad y mejorar día con día la atención a los pacientes que atiende la Unidad Médica Integral es el principal objetivo de la instalación del COCASEP, así lo indicó el Director General del Sistema Municipal DIF, Antonio Vasconcelos Rueda, al tomar protesta a cada uno de sus integrantes. (Redaccion)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Levanta-la-mano-Elias-Abaid-para-diputacion-federal-&id=21690>

### RETO DIARIO

- **Organizará IMM Feria de Regularización de Propiedades y Legados en favor de las poblanas**

El Instituto Municipal de las Mujeres (IMM) organizará la Feria de Regularización de Propiedades y Legados, con la finalidad de brindar apoyo legal y facilitar la tramitología en el tema de testamentos y escrituración a poblanas, que les permita tener certeza jurídica sobre su patrimonio. Cecilia Espino González, Directora del IMM, adelantó que esta feria se llevará a cabo el próximo 5 de septiembre y su organización surge de la necesidad de atender de manera integral a las féminas poblanas, en aspectos que van más allá de apoyos asistenciales, capacitación e impartición de talleres. (Redacción)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Organizara-IMM-Feria-de-Regularizacion-de-Propiedades-y-Legados-en-favor-de-las-poblanas&id=21705>

## INFORMACION PUEBLA CIUDAD

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Las obras en la Zaragoza, proyectos con una visión a 50 años: Gali**

La idea de hacer obras sobre calzada Zaragoza es para detonar a futuro un corredor turístico en la ciudad de Puebla que inicie por esa vialidad y que se extienda hacia Valsequillo y Africam Safari, por lo que el gobierno del estado planearía más proyectos de infraestructura vial durante los siguientes años de esta administración. En entrevista, el secretario de Infraestructura Antonio Gali Fayad no quiso adelantar cuáles son esos proyectos, solamente defendió las tres obras del gobernador Rafael Moreno Valle que se ejecutan sobre calzada Zaragoza, señalando que son proyectos con una visión a 50 años, una es la modernización del distribuidor vial o puente atirantado en el tramo con la autopista Puebla México, en el que invierte 493.7 millones de pesos. (Iván Tirzo)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2187422.htm>

### EL HERALDO

#### EL HERALDO

- **Despilfarra gobierno estatal más de 700 mpd en viaducto**

El gobierno del estado está despilfarrando más de 700 millones de pesos con la construcción de las obras viales que se llevan a cabo en la calzada Ignacio Zaragoza, consideró la investigadora Rosalva Loreto López, académica de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), quien destacó que aún con las modificaciones que realizaría la Secretaría de Infraestructura al proyecto ejecutivo, se sigue violentando la zona de monumentos históricos de la ciudad de Puebla y se pone en riesgo el decreto de Patrimonio Histórico de la Humanidad, otorgado por la Unesco. (Pablo Santiago)

[http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=34179:despilfarra-gobierno-estatal--mas-de-700-mpd-en-viaducto&catid=54:general&Itemid=26](http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=34179:despilfarra-gobierno-estatal--mas-de-700-mpd-en-viaducto&catid=54:general&Itemid=26)

### INTOLERANCIA

#### INTOLERANCIA

- **Pactan proyectos para el distribuidor**

La secretaria de Infraestructura a cargo de Antonio Gali Fayad y el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) acordaron estudiar cuatro proyectos presentados por la administración estatal que tienen que ver con el desarrollo de la zona histórica de Los Fuertes y con el paso subterráneo que se construirá sobre el bulevar 5 de Mayo. El funcionario estatal reveló que durante las reuniones sostenidas con la institución federal, se acordó tener una constante comunicación, para que el INAH esté pendiente y dé puntual seguimiento a los proyectos que pretenden llevarse a cabo la zona histórica de la ciudad de Puebla, con la finalidad de que se cumpla a cabalidad con las leyes en la materia y no se afecte el patrimonio histórico de Puebla. (Jorge Castillo)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=79556](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79556)

## **CAMBIO**

- **Amedrenta Ayuntamiento a vendedores de Analco**

Este domingo los comerciantes adheridos al Consejo de Artesanos Independientes de Analco encabezados por Teresa García Flores, volvieron a invadir el arroyo vehicular de este jardín lo que ocasionó una gresca entre los vendedores, el área de Vía Pública y de la Policía Municipal. Esto derivó en una denuncia en contra de la líder por agresiones. Luego de que los vendedores reincidieran en ocupar la vía pública en la zona de Analco tras varias semanas de respetar el operativo de reordenamiento comercial impulsado por la Secretaría de Gobernación Municipal, autoridades comerciales acudieron al lugar para exhortarlos a regresar a las áreas de trabajo permitidas. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/ciudad/ciu-150811-luz-amedrenta-ayuntamiento-a-vendedores-de-analco.php>

## **CAMBIO**

- **Citélum tiene negro historial en Puebla**

A la empresa francesa Citélum, la favorita del alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez para ganar la licitación del alumbrado público, le fue rescindida la concesión por el Ayuntamiento de Enrique Doger Guerrero por el incumplimiento de los términos pactados con la administración panista de Luis Paredes Moctezuma en el 2002. Entre las causales específicas se señalaron el incumplimiento en los plazos de reparación e instalación de luminarias, la nula implementación de nuevas tecnologías, la modificación de los materiales para infraestructura de alumbrado sin contar con la autorización del Ayuntamiento, así como la incorrecta facturación ante la Comisión Federal de Electricidad, por lo que Doger se tuvo que hacer cargo de las gestiones necesarias para recuperar un monto de 24 millones de pesos. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/ciudad/ciu-150811-luz-cit-lum-tiene-negro-historial-en-puebla.php>

## **CAMBIO**

- **Genaro Ramírez detrás de la pseudoafiliación al PAN**

El líder de Panistas con la Sociedad, Genaro Ramírez Rojas, está detrás de la afiliación pirata que desde hace un mes se lleva a cabo en distintas colonias del municipio de Puebla, con el objetivo de posicionarse como candidato del PAN a una diputación federal en el proceso que se llevará a cabo en el 2012, así o informaron a CAMBIO fuentes de este instituto político. Las fuentes consultadas explicaron que incluso Ramírez Rojas está utilizando trabajadores del Instituto Estatal de la Mujer que preside su esposa, Blanca Jiménez, para llevar a cabo estas afiliaciones en las que solicita a los ciudadanos copia de su credencia de elector y un comprobante domiciliario. (Viridiana Lozano Ortíz)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-150811-vir-genaro-ram-rez-detr-s-de-la-seudoafiliaci-n-al-pan.php>



## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Desecha la SI el puente de la 2 Norte para dar paso a desnivel en el bulevar 5 de Mayo**

La Secretaría de Infraestructura (SI) del gobierno del estado de Puebla deseó el proyecto de levantar un puente sobre la avenida 2 Norte para incorporar el tráfico vehicular al bulevar 5 de Mayo, obra que formaría parte del Viaducto Zaragoza que la dependencia edifica en la zona de Los Fuertes. Luego de que Infraestructura hasta ahora no ha podido obtener la autorización del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para realizar una construcción elevada en ese cruce, esa secretaría ahora pretende construir un paso a desnivel sobre el bulevar 5 de Mayo, pasando por debajo de la avenida 2 Norte. (Javier Puga)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/15/puebla/mun104.php>

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Investigadores del INAH solicitan a Lujambio y De María detener obras del Viaducto Zaragozas**

Los investigadores, trabajadores técnicos, manuales, administrativos y los arquitectos del Centro INAH-Puebla convocaron al secretario de Educación Pública federal, Alonso Lujambio Irazábal, y al director general del INAH,

Alfonso de María y Campos, que con orden ético actúen bajo el espíritu de esa institución y privilegien la conservación del patrimonio histórico de la ciudad de Puebla. En una misiva enviada a los funcionarios federales, este grupo también les solicitó no ceder a las presiones políticas y los intereses que puedan existir en la construcción del Viaducto Zaragoza, obra a cargo del gobierno del estado. (Javier Puga)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/15/puebla/puebla.php>

### LA JORNADA DE ORIENTE

- **Denuncian en la 20 de Noviembre "amago" del ICA para obras**

Los habitantes de la colonia 20 de Noviembre mantienen la defensa de sus casas, luego de que este viernes señalaron que el personal de la empresa constructora ICA "los amagó" con el derribo de algunas de sus viviendas. En una entrevista, la vocera del grupo de colonos que se opone a la construcción del puente de la Prolongación de la 11 Norte, María Teresa Guridi Luna, señaló que ese día el personal de la constructora aseguró a los vecinos que ICA "tiene órdenes de la Secretaría de Gobernación para iniciar la obra a como dé lugar". (Javier Puga)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/15/puebla/mun304.php>

## MILENIO

### MILENIO

- **Modificaciones en viaducto no resuelven conflictos de vialidad**

Las modificaciones presentadas por el gobierno estatal para la construcción del viaducto Ignacio Zaragoza, a la altura del bulevar 5 de Mayo, no aminoran los riesgos de perder el nombramiento de Patrimonio de la Humanidad otorgado por la Unesco, sostuvo Rosalba Loreto López, una de las académicas que está contra dicho proyecto. "No es ni por arriba ni por abajo", sentenció al ser cuestionada sobre el paso deprimido que se propuso ante el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) el viernes pasado. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9009016>

## LA OPINION

### OPINION

- **Antes del metrobús, necesario mejorar el transporte público: Zeferino Martínez**

Antes de conocer el proyecto que tiene el gobierno del estado respecto al metrobús, primero se debe estar al tanto de las estrategias que se implementarán para mejorar el servicio de transporte público que se brinda a los poblanos en todo el estado, declaró el diputado del PT, Zeferino Martínez Rodríguez. En entrevista, el petista destacó que una de las principales demandas de los poblanos, es mejorar el transporte público, no sólo de la capital, sino del resto de los ayuntamientos de la entidad poblana. (Jesús Lemus)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=48214](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48214)



### E-CONSULTA

- **Confirman cambios en Viaducto; el INAH avalará proyecto modificado**

La Secretaría de Infraestructura (SI) modificará los proyectos de obra del Viaducto Ignacio Zaragoza en sus tramos con Diagonal Defensores de la República y el bulevar 5 de Mayo, para conseguir la autorización del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y las licencias definitivas del ayuntamiento de Puebla. Fuentes confiables revelaron a e-consulta que ello es resultado de los acuerdos que el viernes tuvieron el director regional del INAH, Víctor Hugo Valencia, con Arturo Balandrano, de la Secretaría de Infraestructura del estado y otros funcionarios y regidores del ayuntamiento de Puebla como José Luciano Osorio Couttolenc y Verónica Mastretta. (Pía Pineda Lara)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=14843:confirman-cambios-en-viaducto-el-inah-avalara-proyecto-modificado&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14843:confirman-cambios-en-viaducto-el-inah-avalara-proyecto-modificado&Itemid=332)

## PERIODICO DIGITAL

- **Banco internacional dona 250 mil dólares para el proyecto del tren suburbano**

Con la objetivo de realizar proyectos en materia de transporte con alto impacto ambiental, se llevó a cabo la firma del Convenio de Participación Interinstitucional entre la Secretaría de Transportes y la Secretaría de Desarrollo Social federal (Sedesol), mediante el cual el gobierno del estado recibió una donación de 250 mil dólares del International Bank for Reconstruction and Development y el Banco Nacional de Obras y Servicios (Banobras). En dicho evento estuvieron presentes Bernardo Huerta Couttolenc, secretario de Transportes; Myriam Arabian, delegada de la Sedesol; Gustavo Rosiles, director de Infraestructura Urbana Básica del gobierno estatal; Ricardo Anguiano de Banobras; Víctor Mata Temoltzin, subsecretario de Planeación y Desarrollo y Carlos Manuel Zurita García, subsecretario Transportes. (Redacción)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=138107:banco-internacional-dona-250-mil-dólares-para-el-proyecto-del-tren-suburbano&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138107:banco-internacional-dona-250-mil-dólares-para-el-proyecto-del-tren-suburbano&Itemid=534)

## PERIODICO DIGITAL

- **En Guadalupe Xocantepec piden a la comuna regularizar predios y servicios**

Vecinos de la colonia Guadalupe Xocantepec solicitan al ayuntamiento de Puebla la regularización de más de 700 predios irregulares. El representante de los afectados, José Rosas señaló que desde hace más de siete años han entregado documentos a las autoridades tanto estatales como municipales a fin de que sus predios sean regularizados y cuenten con servicios básicos. (Abraham Espinosa)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=138105:en-guadalupe-xocantepec-piden-a-la-comuna-regularizar-predios-y-servicios&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138105:en-guadalupe-xocantepec-piden-a-la-comuna-regularizar-predios-y-servicios&Itemid=534)



## IMAGEN POBLANA

- **Marcados tintes políticos en protestas vs Viaducto**

El Viaducto Zaragoza, mega obra del gobierno del estado que comprende desde la autopista México-Orizaba hasta el bulevar 5 de mayo, ha tomado tintes políticos en últimas semanas. El jueves 28 de abril inició la construcción del Viaducto para conmemorar el 150 aniversario de la Batalla de Puebla. El costo de la obra es de alrededor de 486.5 millones de pesos. La idea es terminaron para el 5 de mayo de 2012. (Jesús Barrera)

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111094&articulo=Marcados%20tintes%20políticos%20en%20protestas%20vs%20Viaducto>

## IMAGEN POBLANA

- **Plaza Skate Xonaca, funcional y barata**

La Plaza Skate Xonaca, construida para los deportes extremos Skate y BMX, es uno de los espacios más usados por adolescentes y jóvenes en este periodo vacacional, debido a que no tienen a dónde ir; los usuarios son principalmente de colonias populares. Principalmente son habitantes de colonias populares y barrios de la ciudad los que llegan a la pista de cemento para rodar sus patinetas y bicicletas, pese a que sufren raspaduras y golpes por las caídas que tienen durante la práctica. Los deportistas callejeros comentan que debe haber más de estos espacios en la ciudad, por lo que sugieren al edil Eduardo Rivera Pérez construir más durante su administración. (Arturo Torres)

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111073&articulo=Plaza Skate Xonaca, funcional y barata>



## CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **A golpes Comuna de Puebla reprime a comerciantes de Analco**

Por cuarta ocasión, elementos de la dirección de Vía Pública de la Secretaría de Gobernación municipal, así como elementos policíacos, desalojaron a artesanos de la familia de Teresa García Flores en el Barrio de Analco, donde comúnmente se venían colocando para la venta de sus productos artesanales. De acuerdo a la versión de la

afectada, los representantes del gobierno municipal llegaron a su puesto e intentaron subirla por la fuerza, con golpes y groserías a una patrulla; sin embargo, por la intromisión de su hermano y otras personas del lugar, se evitó que se la llevaran. (Valeria Baldo)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=38360>

### TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



**Javier López Díaz**  
**Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- El DIF municipal acredita la calidad de los servicios medios.



**Fernando Canales**  
**Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM**

- El Instituto Municipal de las Mujeres (IMM) organizará la Feria de Regularización de Propiedades y Legados, con la finalidad de brindar apoyo legal y facilitar la tramitología en el tema de testamentos y escrituración a poblanas, que les permita tener certeza jurídica sobre su patrimonio.



**Alejandro Mondragón y Mónica da Silva**  
**Inicia: 6:30 AM / 1010 FM**

- A consecuencia de obras mal planeadas durante el gobierno municipal anterior, la creciente cifra de informales en el primer cuadro de la ciudad e inseguridad en la zona, más de 40 negocios establecidos cerraron sus puertas durante el primer semestre del año, informó el presidente del Consejo de Comerciantes del Centro Histórico, José Juan Ayala Vázquez.



**Enrique Montero Ponce / Irma Sánchez**  
**Inicia: 5:30 AM / 98.7 FM y 1250 AM**

- Vecinos de la colonia Guadalupe Xonacatepec solicitan al ayuntamiento de Puebla la regularización de más de 700 predios irregulares. El representante de los afectados, José Rosas señaló que desde hace más de siete años han entregado documentos a las autoridades tanto estatales como municipales a fin de que sus predios sean regularizados y cuenten con servicios básicos.
- El director del Sistema DIF Municipal, José Antonio Vasconcelos Rueda, informó que para iniciar el ciclo escolar 2011-2012 se cuenta con siete desayunadores listos para recibir a los menores de escuelas primarias, principalmente de zonas marginadas de la capital, a fin de que desde el primer día de clases puedan recibir los alimentos y tener un mayor rendimiento escolar y sobre todo para disminuir los índices de desnutrición entre la población infantil.



**Fernando Abraján / Ángeles Conde**  
**Inicia: 6:00 / 1280 AM**

### ABC NOTICIAS

- La Secretaría de Seguridad Municipal designará mandos de tránsito, siguen en la búsqueda de los mejores elementos, dice el titular de la dependencia.
- Ayer causo temor la voladura de una pipa cerca del estadio Cuauhtemoc. La Secretaría General de Gobierno y la Dirección de Protección Civil brindaron el apoyo en la zona.



**Fernando Crisanto y María López**  
**Inicia: 6:00 AM / 102.1 FM**

- Además de los altos precios de los productos básicos la población tiene que padecer los abusos los locatarios de los 25 mercados municipales. EL delegado de la PROFECO Bernardo Hinojosa destacó que en promedio estos comerciantes dan a sus clientes kilogramos de 800 gramos situación que difícilmente percibe el consumidor.



**Carlos Martín Huerta**  
**Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM**

- A golpes Comuna de Puebla reprime a comerciantes de Analco.



**Iván Mercado**  
**Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM**

- De cara a la integración del presupuesto publico para el 2012, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez informo que además de la coordinación con el Gobierno estatal, su administración mantendrá e dialogo con diputados federales así como la Secretaria de Hacienda para obtener mayores recursos económicos para este municipio.



**Mary Loly Pellón**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla**

- Este fin de semana se reportó la caída de ocho árboles en el municipio de Puebla por las intensas precipitaciones. El Director de Protección Civil, Gustavo Ariza Salvatori dio a conocer que no hubo lesionados ni daños materiales. Afirmó que los fuertes vientos generaron el desprendimiento de la vegetación.
- La volcadura y explosión de una pipa de gasolina y diesel generó este domingo la movilización de cuerpos de rescate en Puebla. Una unidad doble remolque con capacidad para 66 mil litros de combustible perdió el control en la curva de la autopista México-Puebla a la altura de los estadios



**Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7**

- Vaya susto que se llevaron el día de ayer frente al estadio Cuauhtemoc, en donde la pipa que ve en pantalla cargada con gasolina se incendio, todo esto en la zona del retorno a CAPUFE; decenas de familias de Maravillas fueron evacuadas solo hubo daño materiales.

## INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

**El Sol de Puebla**

**EL SOL DE PUEBLA**

- **Realiza RMV cambios en su gabinete**

La desaparición de la Coordinación de Asesores y de la Representación del Gobierno del Estado en el Distrito Federal, así como la designación de José Leoncio Lugo Guerrero como su secretario particular, forman parte de los cambios que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas hizo ayer en su gabinete. A través de un comunicado, el gobierno poblano dio a conocer un amplio ejercicio de reingeniería en las diferentes dependencias, con el único objetivo de optimizar la eficiencia administrativa que desde el principio ha marcado el trabajo de la presente gestión. (Iván Tirzo)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2187423.htm>

### EL SOL DE PUEBLA

- **Capacitarán a profesores en TI**

El Secretario de Educación Pública (SEP) Luis Maldonado Venegas informó que la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) lanzará un programa para capacitar y desarrollar las habilidades de los profesores para el manejo de las tecnologías de la información que serán instaladas en las escuelas de forma progresiva. En entrevista, el funcionario reveló que el anuncio oficial de la colaboración de la dependencia con la misma casa de estudios poblana será ésta semana y destacó que un esquema de esta naturaleza no existía en el estado y tampoco a nivel nacional, pues la formación de los docentes es una prioridad y forma parte de la capacitación masiva. (Maritza Mena)

## Síntesis

### SINTESIS

- **Presupuesto postergaría las reformas**

El análisis del Presupuesto de Egresos de la federación 2012 provocará otro retraso para aprobar las reformas de Hacienda, Laboral, y Política, pues los partidos, principalmente el PAN, pelearán para los estados más recursos, y así 'usarlos para la elección de 2012', así expresó el diputado federal del PRI, Fernando Morales Martínez. Abundó que la discusión del presupuesto de egresos se presentaría el 8 de septiembre, lo cual podría postergar esos temas. (Elizabeth Cervantes)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105230/Presupuesto-postergaria-las-reformas>

### SINTESIS

- **Reinician negociaciones de revisión salarial en VW**

Este día lunes sindicato y empresa de la armadora Volkswagen acuden a la Ciudad de México para conciliar en el marco del emplazamiento a huelga por revisión salarial que concluye el 18 de agosto, tras una demanda de 9.1 por ciento que contrasta con la oferta del 4.5 por ciento. El secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw), Víctor Jaime Cervantes Rosas, reiteró el interés de ese sector por alcanzar una oferta que rebase a la inflación nacional y los porcentajes de revisiones salariales de otras armadoras automotrices. (Mauricio García)

<http://periodicosintesis.com.mx/noticias/105181/Reinician-negociaciones-de-revision-salarial-en>

### SINTESIS

- **Baja la calidad del empleo en Puebla**

Cerca de la mitad del empleo creado en el último año en Puebla provienen del sector informal de la economía, aunado a que de un millón 387 mil 992 trabajadores remunerados y subordinados el 57.5 por ciento carece de prestaciones y el 64.5 por ciento de acceso a las instituciones de salud. En Puebla hasta 1 millón 371 mil 417 trabajadores no reciben ingresos o suman menos de dos salarios mínimos, que representan más del 58.5 por ciento de los dos millones 340 mil empleos en el estado. (Mauricio García)

<http://periodicosintesis.com.mx/noticias/105171/Baja-la-calidad-del-empleo-en-Puebla>

## **INTOLERANCIA**

- **Pendiente, la Ley de Transparencia**

Se trata de la reforma que no llega. A pesar de ser anunciada con bombo y platillo por todas las fuerzas políticas durante la ya añeja campaña a la gubernatura en el 2012, los ciudadanos aún no cuentan con una nueva Ley de Transparencia. Una de las demandas centrales de la ciudadanía ha quedado paralizada en la agenda legislativa, y en las iniciativas gubernamentales que se aprueban en fast track en el Congreso local. Durante su toma de protesta como gobernador, Rafael Moreno Valle envió una serie de iniciativas al Congreso, pero en ninguna de ellas abordó modificar la Ley de Transparencia. (Mario Martell)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=79741](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79741)

## **INTOLERANCIA**

- **Debe el PRI volver a las bases: Fernando Morales**

El diputado federal Fernando Morales Martínez, dirigente estatal de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en el estado, demandó que la plataforma 2012 del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se redacte desde las bases. Al tomar protesta a cuatro nuevos comités municipales de la CNOP en la región de Teziutlán, Morales Martínez estableció que "desde las bases vamos a construir la agenda de las causas populares que habrá de impulsar el PRI en 2012". (Francisco Sánchez)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=79741](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79741)

## **INTOLERANCIA**

- **Abre SEP programa de becas para rechazados**

Ahora que la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) publicó los resultados de su proceso de admisión 2011 y muchos jóvenes se quedaron sin la posibilidad de ingresar, porque los espacios no fueron suficientes para todos los demandantes, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas dijo que la dependencia cuenta con un programa de becas para esos estudiantes, que pueden estudiar dentro de muchas universidades particulares. El funcionario comentó que cerca de 17 mil alumnos que aspiran a estudios profesionales y educación media superior se quedaron sin oportunidad de ingresar en universidad, que fue su primera opción para formarse profesionalmente; sin embargo, dijo que la SEP les brinda una segunda oportunidad para estudiar en escuelas con reconocimiento oficial y que trabajan bajo estándares de calidad. (Samuel Vera)

## **CAMBIO**

### **CAMBIO**

- **Ardelio pide orden en los bares de Puebla y Cholula**

El secretario de Seguridad Pública Ardelio Vargas pidió a los ayuntamientos de Puebla, San Andrés y San Pedro Cholula que regularicen los antros y bares, debido a que a los jóvenes les venden sustancias "desconocidas que los vuelven locos". "Es escandaloso lo que sucede en los antros en la zona de Cholula y en algunos de la ciudad de Puebla. Eso no es alcohol, no sé qué es lo que les están dando, es escandaloso lo que sucede ahí. Hago un llamado a los padres de familia para que tengan cuidado con sus hijos", enfatizó. (Viridiana Lozano Ortíz)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-150811-osv-ardelio-pide-orden-en-los-bares-de-puebla-y-cholula.php>

### **CAMBIO**

- **En Guanajuato le juntan 10 mil panistas a Cordero**

El gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, y los militantes panistas de este estado se lucieron con Ernesto Cordero Arroyo y lograron reunir a más de 10 mil albiazules para apoyarlo en su búsqueda por la candidatura de Acción Nacional a la Presidencia de la República. Al evento asistió el coordinador de la campaña del secretario de Hacienda en Puebla, Pablo Rodríguez Regordosa, y Roberto Grajales. Los panistas guanajuatenses entregaron al presidenciable 38 mil 30 firmas de militantes activos del blanquiazul que respaldan sus aspiraciones y votarán por

el funcionario federal en la contienda interna del partido para elegir a quién intentará suceder a Felipe Calderón Hinojosa en el cargo, según publicaron diversos medios nacionales como El Universal, Milenio y Proceso. (Viridiana Lozano Ortíz)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-150811-vir-en-guanajuato-le-juntan-10-mil-panistas-a-cordero.php>

## **CAMBIO**

- **Doger y Alcalá se placean en Teziutlán**

La probable dupla del PRI al Senado de la República, Enrique Doger Guerrero y Blanca Alcalá Ruiz se placearon por Teziutlán con la bendición del alcalde de ese municipio, Carlos Peredo Grau, quien ofreció una comida para los dos aspirantes mejor posicionados al Senado, incluso se les vio juntos en la Plaza de Toros a lado del munícipe y el diputado federal priista por ese distrito, Jorge Juraidini. Ayer los dos ex alcaldes de Puebla visitaron la feria de Teziutlan, donde tuvieron reuniones con los priistas de esa región de la Sierra Norte y cuyos anfitriones fueron Jorge Juraidini así como Carlos Peredo, mientras que Fernando Morales Martínez -quien también es aspirante al Senado de la República- intentó placearse por Teziutlán pero no tuvo el mismo éxito. (Yonadab Cabrera Cruz)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-150811-yon-si-hay-imposici-n-en-el-pri-impugnar-el-proceso.php>

## **CAMBIO**

- **"Si hay imposición en el PRI impugnaré el proceso"**

El aspirante a la dirigencia municipal del PRI, Iván Galindo Castillejos, aseguró que impugnará el proceso para la sucesión de Carlos Meza Viveros si es que se da una imposición, ya que la renovación del comité del partido tricolor en la capital poblana se ha estado retrasando con el objetivo de garantizar transparencia, equidad e inclusión. En entrevista, Iván Galindo pidió a la dirigencia estatal del PRI que se abran los espacios a los jóvenes y haya más oportunidades para que ese sector de la sociedad se pueda involucrar en la política, por lo que señaló que se deben respetar los preceptos establecidos en el artículo 160 de los estatutos de su partido, que señala que para la elección de los presidentes del Revolucionario Institucional se debe privilegiar la juventud.. (Yonadab Cabrera Cruz)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-150811-yon-si-hay-imposici-n-en-el-pri-impugnar-el-proceso.php>



## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Apego, discriminación y sacrificios, escenario de la alfabetización**

"Por medio de la presente te saludo con el cariño de siempre y al mismo tiempo quiero decirte que fue un placer aprender a leer y escribir, que te agradezco mucho por tu amistad, por tu carácter y el esfuerzo que haces por la comunidad y sobre todo por mí, yo no quisiera que te vayas. Adiós, adiós mi Palomita. Se despide tu alumna Ernestina Reyes García". Esas palabras forman parte de una carta de despedida que una mujer de la junta auxiliar de Xocoyolo, Cuetzalan, dedicó a Mónica Lezama Eustaquio, quien en nueve semanas le enseñó a leer y a escribir a través de la campaña de alfabetización del Centro Universitario de Participación Social (CUPS). (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/15/puebla/edu409.php>

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Siete carreras regionales no abrirán en la UAP por falta de cupo mínimo: DAE**

La Universidad Autónoma de Puebla (UAP) determinó que siete carreras –correspondientes a seis unidades regionales– no se abrirán duran el ciclo escolar 2011–2012 por no cumplir con el cupo mínimo de 20 alumnos aceptados en el proceso de admisión. Con ello, 62 de los 176 alumnos postulantes –entre ellos tres jóvenes con distinción académica por sus altos puntajes en el examen de admisión– serán trasladados a otras unidades académicas para continuar con sus estudios, informó Laura Gómez Aguirre, titular de la Dirección de Administración Escolar (DAE) de la UAP. (Arturo Alfaro)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/15/puebla/edu105.php>

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Hoy cierra la convocatoria para congreso sobre patrimonio poblano**

Este lunes 15 de agosto la Facultad de Filosofía y Letras de la UAP, cerrará su convocatoria para participar en el Primer Congreso Nacional sobre el Patrimonio de Puebla, que se celebrará los días 7 y 8 de septiembre y que tendrá por objetivo ser un foro de discusión de las investigaciones que se han hecho en torno al patrimonio regional, las formas metodológicas de su estudio y los pendientes que existen para propiciar su resguardo. Organizado por la Maestría en Literatura Hispanoamericana, a través del Seminario de investigación del patrimonio regional-Puebla, este primer congreso pretende afianzar las relaciones interinstitucionales entre quienes desarrollan su trabajo de investigación en torno al patrimonio, de manera que se pueda contribuir a la formación de una conciencia colectiva de preservación y difusión de dicha riqueza material e inmaterial. (Paula Carrizosa)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/15/puebla/cul320.php>

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Cholula, sede de Encuentro de Música, Danza y Gastronomía**

La Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), delegación Puebla, convoca a los cholultecas y público en general a participar en su segundo Encuentro Intercultural de Música, Danza y Gastronomía 2011, que se llevará a cabo en la Plaza de la Concordia el 19 y 20 de agosto. En el encuentro participarán las 11 regiones etnogeográficas del estado poblano. El acto inaugural se realizará el viernes 19 de agosto al mediodía y contará con la presencia de la presidente municipal Dolores Parra Jiménez, y de la delegada de la Comisión de Derechos Indígenas en Puebla, Yvón Gutiérrez Vázquez, quienes darán inicio a una serie de actividades culturales con la presentación de grupos artísticos y de danza indígena. (Yadira Llaven)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/15/puebla/pue310.php>

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Cabildean el SNTE y el gobierno estatal minuta sobre las demandas del sindicato**

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, y las delegaciones seccionales 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), se reunieron el pasado viernes en Casa Puebla para afinar detalles sobre la negociación salarial y de prestaciones para los más de 47 mil profesores; así como para revisar el avance en las reformas para el impulso de la calidad educativa en las más de 14 mil escuelas de la entidad. Con ello se prevé que en los próximos días la Secretaría de Educación Pública (SEP) emita la Respuesta al Pliego General de Demandas 2011, como respuesta a las 35 nuevas prestaciones solicitadas por el magisterio para mejorar la condición de vida de los docentes; así como las inversiones que se realizarán durante el ciclo escolar 2011-2012. (Fermín García)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/15/puebla/edu205.php>

## **MILENIO**

#### **MILENIO**

- **A seis meses, primeros cambios en el gabinete**

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle eliminó la Coordinación de Asesores, así como la Representación del gobierno del estado en el Distrito Federal dejando sin cargo a Norberto Tapia Lastinere y Gustavo Ernesto Casillas Rochas, respectivamente. Tapia Lastinere fue incorporado al gabinete del mandatario como su primer director de Comunicación Social, cargo que usó para presuntamente favorecer a una sola empresa con los contratos para la organización de eventos públicos del gobierno estatal. (Redacción)

<http://impreso.milenio.com/node/9009053>

#### **MILENIO**

- **Cambios a la Ley Orgánica no favorecerán al Ejecutivo ni a los partidos políticos**

El presidente de la Gran Comisión en el Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, indicó que los cambios de

ley que se apliquen en el tercer periodo de sesiones no buscarán ser un "traje a la medida" a favor del Ejecutivo o de algún partido político. En el caso de la ley orgánica consideró que es urgente reformarla pues el sistema actual es una auténtica "camisa de fuerza". Subrayó que ahora que reinicien las actividades en el legislativo será prioridad analizar los cambios que se pretenden aplicar en el Congreso, ya sea para que se logre atender en un periodo extraordinario o en el tercer periodo ordinario. (Erick Almanza)

<http://impreso.milenio.com/node/9009014>

#### **MILENIO**

- **Legisladores de AN coordinan campañas de presidenciables**

Legisladores en activo coordinan las campañas en Puebla para los presidenciables: Mario Riestra Piña a Ernesto Cordero; Humberto Aguilar Coronado a Santiago Creel; y Augusta Díaz de Rivera a Josefina Vázquez Mota, pero el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, rechazó que esto implique que se distraigan de sus funciones legislativas. El líder estatal calificó de natural que haya adhesiones de los militantes hacia diferentes aspirantes a la Presidencia. "Es una dinámica propia de los partidos políticos, la unidad se da posterior a un proceso democrático". (Erick Almanza)

<http://impreso.milenio.com/node/9009010>

#### **MILENIO**

- **Contraloría Interna garantizará transparencia en el Congreso**

El diputado Lauro Sánchez aseguró que la contraloría que se piensa implementar en el Congreso como parte de la reforma orgánica será el garante de que en la realidad se realicen bien las cosas en el Congreso, principalmente en la parte financiera. "Nosotros estamos de acuerdo en materia de transparencia, se crea la contraloría interna que tiene como propósito generar mayor información del órgano de gobierno de los grupos parlamentarios, qué gastan y bajo qué justificación", dijo. (Erick Almanza)

<http://impreso.milenio.com/node/9009013>

#### **LA OPINION** DIARIO DE LA MANANA

#### **OPINION**

- **Celebra PRI día internacional de la juventud**

En el marco del día Internacional de la Juventud, el Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional en Puebla, Juan Carlos Lastiri Quirós, sostuvo un encuentro la estructura de jóvenes que simpatizan y militan en este instituto político en donde se expusieron cifras relativas a la situación que viven actualmente en México. En su mensaje, el líder priista dijo que ser joven implica un tópico importante que rodea a la sociedad, no obstante, para su infortunio, en la última década las condiciones sociales, políticas, económicas, culturales, educativas y laborales han generado un escenario adverso para su desarrollo integral. (Redacción)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=48219](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48219)

#### **OPINION**

- **Presupuesto de Egresos estancará la reforma hacendaria, laboral y política: FMM**

El diputado federal del PRI, Fernando Morales Martínez, consideró que la discusión del presupuesto de Egresos 2012 que habrá de presentarse a más tardar el 8 de septiembre, provocará un estancamiento para aprobar las reformas en materia de Hacienda, Laboral, Política, entre otras. En entrevista, el integrante de la comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, destacó que cuando el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Ernesto Cordero Arroyo -también aspirante a la Presidencia de México-, presente el proyecto de egresos 2012, es un hecho que se generará un ruido innecesario respecto a los recursos que utilizará la federación el próximo año cuando habrán elecciones para diputaciones federales, senadurías y Los Pinos. (Jesús Lemus)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=48227](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48227)

#### **OPINION**

- **Pide arzobispo a trabajadores de VW no ser tan exigentes**

El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinoza pidió a los trabajadores de la planta armadora de automóviles Volkswagen no ser tan exigentes en el aumento de salario, esto después de que la empresa ofreciera un

incremento del 4.5% directo al salario a casi 12 mil empleados sindicalizados, además de otorgar contrato de planta para 400 obreros eventuales y un aumento de 400 pesos del bono de ayuda para la compra de útiles escolares para el personal técnico con más de dos hijos. (Maribel Velázquez)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=48213](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48213)



#### **E-CONSULTA**

- **Cascada de cambios en el gabinete estatal; Barceló pasa de la SGG a la SEP**

A sólo seis meses del inicio de su gestión, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas dispuso una serie de cambios en la estructura de su gobierno basándose –según su propio comunicado– en la necesidad de conseguir un óptimo nivel de eficiencia. Entre los ajustes, destaca la desaparición de la Coordinación General de Asesores —antes presidida por Ernesto Casillas Rocha— así como la eliminación de la representación del gobierno del estado en el Distrito Federal, a la que fue asignado Norberto Tapia tras su separación de la Dirección de Comunicación Social. (Xochitl Rangel)

[www.e-consulta.com.mx/](http://www.e-consulta.com.mx/)

#### **E-CONSULTA**

- **Buscan afiliar a reportero ... a la campaña presidencial del PAN**

Al margen de los comités municipal y estatal del PAN, inició en Puebla un falso proceso de afiliación a este partido, a través de personas que se ostentan como miembros de esta organización partidista. Se trata de jóvenes que recorren diversas colonias de la capital, casa por casa, acompañados de solicitudes impresas en las que se incluyen datos personales de los ciudadanos que visitan y hasta folios de las credenciales de elector del IFE. Este reportero fue testigo de este falso proceso de afiliación hace unos días cuando recibió en su domicilio una invitación para afiliarse al PAN rumbo a la contienda electoral de 2012. (Jesús Lemus)

[http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=14826:buscan-afiliar-a-reportero-a-la-campaña-presidencial-del-pan&Itemid=332](http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14826:buscan-afiliar-a-reportero-a-la-campaña-presidencial-del-pan&Itemid=332)

#### **E-CONSULTA**

- **Alerta Luis Maldonado sobre riesgo de universidades patito**

La Secretaría de Educación Pública (SEP) a cargo de Luis Maldonado Venegas alertó a los padres de familia y alumnos que buscan ingresar a instituciones privadas de bajo costo para no ser defraudados por universidades sin Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (Revoe). Podrían ser 30 las instituciones de educación superior (Ies) que operan de manera ilegal en la entidad, aunque la SEP no concluido la revisión en todas las universidades de la entidad. Y es que a partir de este lunes cerca de 30 mil jóvenes buscarán una segunda opción al no haber sido elegidos para ingresar a alguna de las licenciaturas de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). (Gerardo Rojas)

[http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=14837:alerta-luis-maldonado-sobre-universidades-patito-carentes-de-revoes&Itemid=332](http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14837:alerta-luis-maldonado-sobre-universidades-patito-carentes-de-revoes&Itemid=332)

#### **E-CONSULTA**

- **Donan 25 mil dls. para estudio de tren suburbano Puebla-Cholula-Atlixco**

Con el objetivo de realizar proyectos en materia de transporte con altos impactos ambientales, se llevó a cabo la firma del Convenio de Participación Interinstitucional entre la Secretaría de Transportes y la Sedesol, mediante el cual el gobierno del estado recibió una donación de 250,000 dólares del International Bank for Reconstruction and Development y Banobras. (Redacción)

[http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=14820:donan-25-mil-dólares-para-estudio-de-tren-suburbano-puebla-cholula-atlixco&Itemid=332](http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14820:donan-25-mil-dólares-para-estudio-de-tren-suburbano-puebla-cholula-atlixco&Itemid=332)

#### **E-CONSULTA**

- **Este lunes reanudan negociaciones empresa y sindicato de VW**

Este lunes se reanudan en la ciudad de México las negociaciones para pactar un aumento salarial entre la planta armadora Volkswagen de México (VWM) y el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz

Volkswagen (SITIAVW). Las mesas de negociación se reanudarán después del receso de fin de semana con una diferencia de 4.6 por ciento entre la propuesta ofrecida por la empresa 4.5 por ciento y lo solicitado por los trabajadores del 9.1 por ciento. (Gerardo Rojas González)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=14841:este-lunes-reanudan-negociaciones-empresa-y-sindicato-de-vw&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14841:este-lunes-reanudan-negociaciones-empresa-y-sindicato-de-vw&Itemid=332)



### PERIODICO DIGITAL

- **Hay interesados en comprar helicóptero del gobierno, aseguró Cabalán Macari**

La Secretaría de Administración analiza la manera de vender el helicóptero BELL Modelo 412 EP, puesto en subasta el pasado 20 de julio por la empresa Carasa. De acuerdo con el titular de la dependencia, José Cabalan Macari, después de que la convocatoria para su venta fuera declarada desierta, al gobierno estatal se han acercado muchos interesados en la aeronave. Cabe destacar que el precio de salida para la subasta del helicóptero fue de 4.5 millones de dólares, pues cuenta con una antigüedad de nueve años y sin registros de daños. (Alejandra Bautista)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=138111:hay-interesados-en-comprar-helicoptero-del-gobierno-aseguro-cabalan-macari&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138111:hay-interesados-en-comprar-helicoptero-del-gobierno-aseguro-cabalan-macari&Itemid=534)

### PERIODICO DIGITAL

- **Arzobispo insiste a obreros de Volkswagen: bajar exigencias ante crisis económica**

Un llamado a la prudencia salarial, hizo ayer el Arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez a los trabajadores de la planta Volkswagen al decir que han vuelto los tiempos difíciles de la economía internacional, que obliga a hacer recortes de presupuesto, por lo que no se puede ser tan exigente. Todos saben la importancia de Volkswagen en México, no solo por la producción de automóviles, sino por la enorme cantidad de empleos que genera, por lo que sugirió cuidar la planta laboral. Augura que haya una buena negociación para el bien de todos. (Pilar Bravo)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=138109:arzobispo-insiste-a-obreros-de-volkswagen-bajar-exigencias-ante-crisis-economica&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138109:arzobispo-insiste-a-obreros-de-volkswagen-bajar-exigencias-ante-crisis-economica&Itemid=534)

### PERIODICO DIGITAL

- **Rafael Moreno Valle anuncia cambios y nombramientos en su gabinete**

A través de un comunicado de prensa, el gobernador Rafael Moreno Valle dio a conocer diversos cambios y nombramientos de quienes se integran a su equipo de trabajo, decisiones que obedecen a la lógica de eficiencia administrativa que desde el principio ha marcado ésta administración, como dice el documento. (Redacción)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=138104:rafael-moreno-valle-anuncia-cambios-y-nombramientos-en-su-gabinete&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138104:rafael-moreno-valle-anuncia-cambios-y-nombramientos-en-su-gabinete&Itemid=534)

### PERIODICO DIGITAL

- **Josefina Vázquez inicia de facto su precampaña por la Presidencia**

Con una intensa campaña publicitaria que incluye spots en radio, televisión, inserciones en medios impresos y espectaculares en las calles de las ciudades más importantes del país, la diputada federal del Partido Acción Nacional y presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara baja, Josefina Vázquez Mota, inició de facto su precampaña por candidatura a la Presidencia de la República. Este domingo, Vázquez Mota dio un carácter formal a este inicio de precampaña con su segundo informe de labores como legisladora federal, en un Teatro Metropolitan repletó de militantes panistas, simpatizantes y legisladores, rodeada por pantallas gigantes y la presencia del cantante Jaime Flores. (Redacción)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=138134:josefina-vazquez-inicia-de-facto-su-precampaña-por-la-presidencia&Itemid=536](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138134:josefina-vazquez-inicia-de-facto-su-precampaña-por-la-presidencia&Itemid=536)



### IMAGEN POBLANA

- **Alcalá hace precampaña en revista de sexo y dietas**

Blanca Alcalá Ruiz no ha perdido el tiempo, ya que de forma directa aprovecha los espacios para promocionar sus aspiraciones al Senado de la República, ocupando por ejemplo la portada de una revista –con temas de sexo y

dietas-, de la priista perdedera Silvia Argüello de Julián, para anunciarse políticamente. No respetando los tiempos electorales para hacer precampaña aparecen varias imágenes de ella, ahora que en esa carrera por las dos candidaturas por Puebla al Senado se ha bajado Mario Marín Torres. (Arturo Torres)

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111119&articulo=Alcalá%20hace%20precampaña%20en%20re vista%20de%20sexo%20y%20dietas%20>

#### **IMAGEN POBLANA**

- **Repulsión total hacia Marín y Zavalita en Cholula**

Militantes priistas de San Pedro Cholula y San Miguel Xoxtla rechazan de tajo haber pertenecido o pertenecer a marinistas o zavalistas, como queriendo borrar de su mente a los que propiciaron la brutal derrota del tricolor ante el actual gobernador Rafael Moreno Valle. Es más, la regidora de Asuntos Migratorios del ayuntamiento de San Pedro, Erika de la Vega Gutiérrez, llegó más allá, pues exigió la expulsión del ex gobernador Mario Marín, ya que lo considera como el factor que no permitió al Revolucionario Institucional refrendar la gubernatura. (Francisco Ortega Hernández)

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111098&articulo=Repulsión%20total%20hacia%20Marín%20y%20Zavalita%20en%20Cholula%20>

#### **IMAGEN POBLANA**

- **Anuncia Moreno Valle ajustes en su equipo de trabajo**

El Gobernador Rafael Moreno Valle dio a conocer diversas decisiones y nombramientos de quienes se integran a su equipo de trabajo y que obedecen a la lógica de eficiencia administrativa que desde el principio ha marcado esta administración. De acuerdo con un comunicado, en un amplio ejercicio de reingeniería el Gobernador del Estado ha decidido, a manera de ejemplo para toda la administración, desaparecer su Coordinación de Asesores así como la Representación del Gobierno del estado en el D.F y nombrar como su Secretario Particular al C. José Leoncio Lugo Guerrero quien se quedará a cargo de ambas funciones. (Redacción)

[http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111089&articulo=Anuncia Moreno Valle ajustes en su equipo de trabajo](http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111089&articulo=Anuncia%20Moreno%20Valle%20ajustes%20en%20su%20equipo%20de%20trabajo%20)

#### **IMAGEN POBLANA**

- **Paco Ignacio Taibo II sugiere a RMV priorizar industria local**

Por tener México el imperio a kilómetros de cercanía, presión continua de la política económica norteamericana y una mayordomía del gobierno de Felipe Calderón hacia Estados Unidos, el escritor y periodista Paco Ignacio Taibo II propuso en su más reciente visita a la capital poblana: "Gringos fuera". En entrevista exclusiva con Imagen Poblana, el también activista social dijo que no sólo el panorama de desaceleración en el país vecino pone en riesgo a México, pues la economía está siempre supeditada a la voluntad y manejo del Banco Mundial o del Fondo Monetario Internacional (FMI). (Redacción)

[http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111065&articulo=Paco Ignacio Taibo II sugiere a RMV priorizar industria local](http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111065&articulo=Paco%20Ignacio%20Taibo%20II%20sugiere%20a%20RMV%20priorizar%20industria%20local%20)



#### **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Antros de Cholula son igual a 'Sodoma y Gomorra'**

Venta de drogas, bebidas adulteradas y prácticas de prostitución en público entre jóvenes dentro y fuera de antros en San Andrés y San Pedro Cholula vigilados por gente extranjera que cuida el ingreso, denunció el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado. Se trata de los antros y bares: Suit Container City, Gost, Ice, La Roca, El Fantasma, Flac, La Roca, La Kurandera, Zambesi Ethnic Bar. (Jesús Moctezuma)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38369>

#### **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **PAN propone mecanismos para desincorporar bienes de los municipios**

El presidente de la Comisión de Asuntos Municipales del Congreso del Estado, Jesús Zaldivar Benavides, está trabajando en una propuesta para crear un mecanismo específico para que los Ayuntamientos puedan desincorporar sus bienes materiales, tales como automóviles, escritorios y computadoras. Durante una entrevista,

el diputado explicó que está enmienda tiene la finalidad y el objetivo de evitar que las autoridades municipales desincorporen sus bienes, los rematen a "super gangas" y posteriormente ellos sean quienes los adquieran a un costo mucho menor al original. (Aldo Miguel Martínez)

[http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PAN-propone-mecanismos-para-desincorporar-bienes-de-los-municipios&id\\_noticia=38349](http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PAN-propone-mecanismos-para-desincorporar-bienes-de-los-municipios&id_noticia=38349)



#### PUEBLA ONLINE

- **RMV reestructura su gobierno: salen Barceló y Escobar de Gobernación**

Cambios en el gabinete de Rafael Moreno Valle: Víctor Manuel Barceló y Laura Escobar salen de la Secretaría General de Gobierno; él se va a la subsecretaría de Educación Básica en lugar de Andrés García Coca; ella a Sedeso a la subsecretaría que dejó Néstor Gordillo. La subsecretaría de Gobierno queda en manos del otrora priísta Mario Rincón. Cierra la coordinación de asesores del Ejecutivo y la representación en el DF. Además el nuevo secretario particular del gobernador es José Leoncio Lugo Guerrero. (Redacción)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=16240:barceló-y-laura-escobar-fuera-de-gobernación-garcía-coca-fuera-de-la-sep&Itemid=127](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16240:barceló-y-laura-escobar-fuera-de-gobernación-garcía-coca-fuera-de-la-sep&Itemid=127)

#### PUEBLA ONLINE

- **Analizan factibilidad de tren suburbano para el tramo Puebla-Cholula-Atlixco**

Con la objetivo de realizar proyectos en materia de transporte amigable con el medio ambiente, se llevó a cabo la firma del Convenio de Participación Interinstitucional entre la Secretaría de Transportes y la Sedesol, mediante el cual el gobierno del estado recibió una donación de 250,000 dólares del International Bank for Reconstruction and Development, y Banobras. (Redacción)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=16279:analizan-factibilidad-de-tren-suburbano-para-el-tramo-puebla-cholula-atlixco&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16279:analizan-factibilidad-de-tren-suburbano-para-el-tramo-puebla-cholula-atlixco&Itemid=126)

#### RETO diario

#### RETO DIARIO

- **Ana Tere aceptaría competir contra Lozano por senaduría**

La panista Ana Teresa Aranda consideró que si Javier Lozano Alarcón decide buscar la candidatura al senado por el estado de Puebla se pondrá interesante la contienda interna. A pregunta expresa, respondió "Entre más tiradores se pondrá interesante la fiesta" en relación a la posibilidad de que el funcionario federal encuentre cobijo en el PAN poblano para ser candidato a senador. Cabe recordar que Lozano Alarcón señaló en su última visita a Puebla que aún no define si su participación en 2012 será en una candidatura o bien permanecerá en la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. (Patricia Estrada)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ana-Tere-acceptaria-competir-contra-Lozano-por-senaduria-&id=21711>

#### RETO DIARIO

- **En el Congreso buscan que choferes vayan a la Universidad**

El presidente de la comisión del transporte público del Congreso del Estado, Jorge Garcilazo Alcántara, quiere profesionalizar a los conductores para que dicho sector se encuentre acorde a las necesidades de la población. Para lograr lo anterior, pedirá que la BUAP y la UPAEP certifiquen con carrera técnica a los choferes del transporte público, para que tengan más responsabilidad al estar frente al volante para que los usuarios tengan mejor servicio. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-el-Congreso-buscan-que-choferes-vayan-a-la-Universidad&id=21703>

#### RETO DIARIO

- **Leobardo Soto también quiere ser Senador**

Luego de unirse a la lista de aspirantes al senado de la república, el actual diputado federal del PRI, Leobardo Soto Martínez, minimizó la delantera que llevan muchos de sus contrincantes de partido, ya que algunos "no merecen ni ser mencionados". Soto Martínez indicó que aunque apenas mencionó de sus aspiraciones no significa

vaya atrás en la pugna a la candidatura al Senado, inclusive subrayó que no le quita el sueño que los demás aspirantes se hayan acercado con las dirigencia estatal y él no. Enrique Doger Guerrero, Víctor Hugo Islas, Javier López Zavala, Alejandro Armenta Mier, Blanca Alcalá y su compañero de bancada, Oscar Aguilar González y Fernando Morales Martínez, son algunos de los priistas que han levantado la mano al senado, y ahora Soto Martínez, actual líder del CTM. (Agustin Hernandez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Leobardo-Soto-tambien-quiere-ser-Senador&id=21701>

## RETO DIARIO

- **Levanta la mano Elías Abaid para diputación federal**

El actual diputado local del Partido Verde, Elías Abaid Kuri, no descartó buscar una diputación federal en el proceso electoral del 2012, analizará el escenario de su partido y las alianzas que realice. Cabe mencionar que en su última visita a Puebla el Senador de este instituto político, Arturo Escobar y Vega, lo mencionó como un cuadro importante de su partido para las candidaturas para el próximo año. Agregó que estará realizando sondeos de opinión para saber si tiene posibilidades de contender y de las decisiones que el Partido Verde tome a nivel nacional dependerá si aparece en las boletas, para buscar una curul en San Lázaro. (Agustin Hernandez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Levanta-la-mano-Elias-Abaid-para-diputacion-federal-&id=21690>



## CINCO RADIO

- **El Gobernador Rafael Moreno Valle Ajusta su Gabinete**

El Gobernador Rafael Moreno Valle, dio a conocer diversas decisiones y nombramientos de quienes se integran a su equipo de trabajo y que obedecen a la lógica de eficiencia administrativa que desde el principio ha marcado ésta administración. En un amplio ejercicio de reingeniería el Gobernador del Estado ha decidido, ha manera de ejemplo para toda la administración, desaparecer su Coordinación de Asesores así como la Representación del Gobierno del estado en el D.F y nombrar como su Secretario Particular al C. José Leoncio Lugo Guerrero quien se quedará a cargo de ambas funciones. (Redacción)

<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/el-gobernador-rafael-moreno-valle-ajusta-su-gabinete/>

## CINCO RADIO

- **Arde Combustible del Motor de una Doble Pipa**

Una pipa violó el límite de velocidad de 40 kilómetros por hora y volcó en la lateral de la autopista México Puebla sentido al Distrito Federal, donde derramó el combustible de su motor que ardió causando tremendo susto en vecinos que esperaban lo peor. La zona metropolitana nor oriente vivió momentos de terror cuando la columna de humo negro se elevó estrepitosamente recordando imágenes de la explosión en Primex a finales de los años setenta. (Redacción)

<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/arde-combustible-del-motor-de-una-doble-pipa-en-zona-estadios/>

## INFORMACION NACIONAL

**EL UNIVERSAL**.MX

### EL UNIVERSAL

- **PAN va rezagado, le urge correr: Fox**

Hacia el 2012, "yo digo a los panistas que llegó el momento de ponerse las pilas, porque las encuestas marcan que estamos muy rezagados. Negarlo sería la estrategia del avestruz, tapar el sol con un dedo", advierte el ex presidente Vicente Fox. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

### EL UNIVERSAL

- **Retomará Javier Sicilia el diálogo con Congreso**

El Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, encabezado por el escritor y poeta Javier Sicilia, anunció la reanudación del diálogo con los legisladores para este miércoles. (Universal)  
[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

#### **EL UNIVERSAL**

- **México se "olvida" de Centroamérica**

La influencia política y económica de México ha disminuido en los últimos años, mientras el narco se expande en la región. Colombia empieza a llenar el vacío mexicano. (Universal)  
[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

#### **EL UNIVERSAL**

- **Antorcha campesina, una radiografía de abuso y control**

El movimiento presume municipios con alta calidad de vida, pero se le relaciona con abusos y crímenes. Activistas y académicos le atribuyen homicidios, secuestros y despojos de propiedad privada. (Universal)  
[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

#### **COLUMNAS**



##### **(Contracara/Enrique Núñez)**

##### **Josefina, la provocadora de insomnios**

Para las principales figuras políticas de Puebla, les resultó imposible mantenerse ajenos a la carrera presidencial.

Los dos casos más destacados, son los del gobernador y el alcalde de la capital, quienes de manera natural ya están metidos de lleno en la carrera presidencial, cada uno con su candidato.

Mientras Moreno Valle echó la casa por la ventana para respaldar el multitudinario evento político del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, este fin de semana Eduardo Rivera apareció en un lugar de primera fila en el informe de Josefina Vázquez Mota, en un acto cargado de mensajes presidencialistas.

Sin duda, para el habitante de la casona de Los Fuertes está marcado su camino Ernesto Cordero, quien además de ser el "delfín" de Calderón, también lo unen otros lazos propios de los recursos prometidos para este estado.

El problema es que Cordero no carbura como producto electoral, mientras que Vázquez Mota mantiene una línea ascendente que la coloca como la única que puede realmente pelearle la elección Enrique Peña Nieto. Y aquí es en donde inician los dolores de cabeza para Moreno Valle.

Si Josefina Vázquez Mota se convirtiera en la candidata del PAN a la presidencia, el proyecto para el 2018 del gobernador se complica de manera muy seria.

Veamos.

Para nadie es un secreto que la "suspirante" azul no ve con los mejores ojos al Ejecutivo poblano. Incluso, fue evidente el apapacho que le dio a Lalo Rivera en campaña, muy distinto al frío mostrado al ahora gobernador. Moreno Valle sabe perfectamente que si Vázquez Mota llegara a ser la presidenta de México, su proyecto presidencial se desmorona.

El viejo conflicto de la aspirante panista con Elba Esther Gordillo es públicamente conocido, y las muestras de respaldo de Moreno Valle para Cordero también tendrían consecuencias.

En contraposición, la cercanía que Eduardo Rivera con la diputada federal podría marcar el futuro del presidente municipal de Puebla, quien evidentemente suspira por Casa Puebla.

Así las cosas, el crecimiento de Josefina Vázquez debe provocar insomnios en la recámara principal de la residencia de Los Fuertes.

Júrelo que si doña Josefina alcanzara la candidatura, Moreno Valle contemplaría seriamente darle la espalda para apoyar a quien le diga la maestra Gordillo.

##### **Otro exabrupto del vocero**

Si partimos de la base de que el titular de la Dirección General de Comunicación Social es un personaje público con una representación oficial, debo decir que Sergio Ramírez está convertido en el peor enemigo del

governador.

Esta vez, la calentura por el uso del Twitter lo llevó a externar un desafortunado comentario, al tratar de contestar un mensaje enviado por este columnista.

La breve historia no tiene desperdicio, porque además de demostrar la obsesión que este señor tiene por responder sin fundamentos, también exhibe su falta de sensibilidad y de talento.

Veamos.

La noche del viernes, Javier López Díaz emitió un oportuno mensaje vía Twitter sobre un asalto a una joyería en San Martín Texmelucan.

Este es el mensaje original:

*"Tragedia en Texmelucan. Fuga de asaltantes mata a tres y deja a 10 heridos frente a Estrella Roja."*

<http://twitter.com/#!/JavierLopezDiaz/status/102205492352393216>

A la información de López Díaz, y en alusión a la frase utilizada de manera sistemática por el vocero para minimizar la creciente ola delictiva, agregué:

*"Otro hecho aislado! Ccp @SRamirezRobles"*

<http://twitter.com/#!/contracara68/status/102206302759043072>

Al bote pronto, el vocero me contestó:

*"Nada de aislado, consolidado. En Puebla el que la hace la paga. Y la paga caro."*

*#NOesbienvenidaladelincuenciaenpuebla."*

<http://twitter.com/#!/SRamirezRobles/status/102211698861150208>

Víctima de su calentura twittera, no tomó en cuenta que en la persecución quienes murieron no fueron los asaltantes, sino dos personas inocentes: una señora y una niña.

Les repito la frase: "En Puebla el que la hace la paga y la paga caro."

¿Y ese señor es el encargado de la comunicación del gobernador?

Le podría poner muchos calificativos a este sujeto, pero esta vez se los dejo a los lectores, quienes seguramente encontrarán los mejores, pero tomen en cuenta que su familia no tiene la culpa.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=401>

**(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras)**

### **Mapaches azules**

Los promotores de la campaña de Ernesto Cordero están desesperados y ya demostraron que son capaces de recurrir a cualquier cosa con tal de cumplir con la palabra empeñada, aunque, por supuesto, han dejado huellas en el camino.

Hace 15 días el dirigente del Comité Municipal del PAN, Gerardo Maldonado, denunció que alguien había iniciado una campaña de afiliación al margen de este instituto político y se estaban presentando seudo promotores en los hogares de miles de familias poblanas.

Por error, uno de los promotores tocó a la puerta del reportero Jesús Lemus, del periódico digital **e-consulta** y dejó las huellas del trabajo que desde algún lugar lleva a cabo el equipo de campaña del aun secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, a quien sus promotores en Puebla le han prometido darle 100 mil votos en el proceso interno del PAN.

La promotora que tocó la puerta de Lemus para afiliarlo, llevaba un formato lleno con todos sus datos personales, los cuales se supone que por ley deben estar protegidos, iban únicamente por la firma de Lemus, quien nunca acudió a las oficinas del Comité Municipal o al Estatal del PAN, muchos menos a alguno de los módulos de afiliación, ya que en este momento no hay campaña oficial por parte del albiazul.

Se trata a todas luces de una maniobra de alquimia electoral que, de acuerdo con fuentes consultadas, llevan a cabo promotores que participan dentro del equipo del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero.

La promotora, cuyo gafete obra en poder de e-consulta y de este reportero, está plenamente identificada y detalló que recibió dinero por parte de coordinadores distritales que supuestamente trabajan en el PAN, pero que no tienen sus oficinas en la sede de este partido.

Es evidente que hay la intención de "inflar" el padrón de militantes y adherentes del PAN, antes de que se lleve a cabo la elección del candidato de Acción Nacional a la presidencia de la República.

De acuerdo con otras fuentes, los promotores contratados por coordinadores ligados al aspirante Ernesto Cordero también ofrecen hasta 500 pesos por firma para "inflar" el padrón albiazul.

Se dice que el dinero y el programa de seudo afiliación sale de oficinas pagadas, por personajes muy ligados a la administración estatal. ¿Será?

### **Un mail**

*"Le mandamos las cuotas de Inscripción que se están cobrando en la primaria matutina del CENHCH, y la*

*Dirección General.*

*"Como podrá darse cuenta por los recibos que le adjuntamos a la presente, hay dos comités de Padres de Familia y cada uno con cuentas de banco diferentes; esto se debe a la rapiña del director general y de la ex-directora general de la institución, quien con la complacencia de Darío Carmona García, crearon un Comité de Administración Central, quien recauda una gran parte de las inscripciones y ese dinero sólo lo maneja la Dirección General, ese dinero ya no pasa por las manos de los Comités de Padres de Familia de los diferentes niveles educativos del CENHCH.*

*"De esta manera, el director tiene manga ancha para manejar un recurso sin tener que dar cuenta a los padres de familia de los niveles.*

*"Sólo haga cuentas; la inscripción para la primaria matutina de la cuota de Comité Central es de \$850.00 multiplicado por 1800 alumnos que tiene la primaria matutina, nos da la cantidad de \$1,530.000, eso nada más de la primaria matutina; imagínense cuanto dinero maneja la Dirección General.*

*"La cuota de la mesa directiva de los padres de familia de la primaria es de \$760.00 menos que la cuota que recauda la Dirección General.*

*"¿Qué caso tiene un comité central, cuando ya existen los comités de padres en cada escuela? ¿Acaso el Lic. Luis Maldonado, Secretario de Educación no tiene conocimiento de esto? y ¿porqué no ha hecho nada al respecto?"*

*"¿Cuál Educación Gratuita? ¿En dónde están tantas declaraciones sobre que no se permitirán las cuotas excesivas en las escuelas?"*

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=400>

### **(Animal Político/Leticia Torres)**

#### **¿México en manos de una mujer?**

La respuesta sólo la tendremos los electores en 2012, en caso de que Josefina Vázquez Mota se convierta en la candidata del PAN a la presidencia de la República; pero de inicio su destape oficial la coloca en un lugar que no la diferencia de los candidatos varones.

Cuando el país se ahoga en una crisis económica, cuando diariamente leemos cifras sobre el índice de desempleo, cuando los padres de familia se truenan los dedos por la compra de útiles escolares, uniformes, inscripciones, colegiaturas; la diputada federal gasta más de 5 millones de pesos por sus aspiraciones políticas. De acuerdo al periódico *Reforma*, la poblana invirtió poco más de 5 millones 300 mil pesos en su Informe Legislativo. La nota publicada ayer señala que el alquiler del Teatro tuvo un costo de 350 mil pesos, las pantallas 190 mil, los gafetes 10 mil, tickets de entrada 75 mil, proyectores 60 mil, música y coros 180 mil; así como 3 millones y medio en videos, spots, materiales de prensa y medio millón más en fotografías; así como otros 500 mil pesos en impresos trípticos e invitaciones.

¿A qué mexicano le parece sensata dicha cantidad?, pregunto.

De acuerdo a la información, 76 esplendidos diputados federales donaron 3 millones de pesos, un grupo de "empresarios" le regaló un millón y medio, por supuesto los nombres de los donantes se mantiene en el anonimato y la poblana sacó de su bolsa Chanel 825 mil pesos, incluido los gastos de maquillaje y peinado para su fallido cambio de imagen.

El mal disfrazado Informe Legislativo de Vázquez Mota, no sólo provoca indignación y enojo, sino demuestra una igualdad del desaseo político, independientemente del género al que se pertenezca, por lo que su leyenda de "México, está preparado para ser gobernado por una mujer" está fuera de lugar.

¿Cuál sería la diferencia?

¿Los tacones y el collar de perlas?

Qué terrible.

Seguramente en el transcurso de los meses, Vázquez Mota será asesorada para mejorar su discurso apoyado en líneas discursivas referentes al género femenino. Ese será su capital, pues evidente el Partido Acción Nacional requiere de la creación de un producto vendible y la figura de una mujer puede ser políticamente redituable.

Puebla es un ejemplo, recuerde que en política, la inteligencia y capacidad son lo de menos.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=403>

### **(Crónicas Marxianas/ Zeus Munive Rivera)**

#### **Definiendo a un vocero**

Definición de vocero: "Persona que habla en nombre de otra o de un grupo o de una institución, entidad,

etcétera. Llevando su voz y representación.”, tomado del Diccionario de la Real Academia de la Lengua.

Según otras versiones: El vocero oficial realiza las siguientes funciones:

“Es el nexo entre la organización y los medios masivos de comunicación y grupos especiales. Da a conocer a la comunidad en general, la postura de la organización que representa ante determinados tópicos.”

Tomando como base ambas definiciones, el actual vocero del gobernador, Sergio Ramírez Robles, como director de Comunicación Social, ha dado a entender qué es lo que piensa el gobierno que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas con respecto a los medios de comunicación.

Y es que a través de su cuenta de Twitter **@SRamirezRobles** ha escrito de todo, pero yo no seré quien lo juzgue. Háganlo ustedes, señores lectores. Chequen su actitud que, suponemos, lo hace a nombre del gobierno del estado.

Aquí tomamos una selección de sus Tuits y si de plano se aburren, mejor entren al Time Line de Ramírez Robles, seguro se divertirán. Las faltas de ortografía son cortesía del autor, no es necesario usar el isic! correspondiente.

Así que vayan por sus palomitas y disfruten este manjar de acusaciones, jugos gástricos, ajos y cebollas:

De **@SRamirezRobles** a **@contracara68**: “Oye Enrique, todo tu coraje es por el 7.8? No te enojas por no ser como los casi 8 de cada 10 poblanos que aprueban éste gob”.

De **@SRamirezRobles** a **@AleMondras**: “el que tiene mucho que decir, pero NO de frente eres tu. Es tu estilo y ese disculpa, no lo respeto. Quedo a tus ordenes”.

De **@SRamirezRobles** a **@ferperezcorona**: “**respeto tu decisión de golpear sin equilibrio pero no la comparto.**”

La amenaza a Alberto Isaac Mendoza, director de la primera de Puebla acusándolo de crear la parodia del gobernador: “@Rafaelmrosas ouch!! Cuanto te dolio Alberto Isaac ser descubierto. Duerme rico que mañana sera un dia dificil. Suerte”.

Una más para **Alberto Isaac** de **@SRamirezRobles**: “@Rafaelmrosas o Isaac? Como prefieres que te llamen”.

De **@SRamirezRobles** a **@contracara68**: “hay, le dolio al bebé. Aguantese chillón. Ya se. Mañana inventame otra PP con algo fuerte. Al cabo te salen re bien.”

De **@SRamirezRobles** para su **Time Line**: “Gran semana, a Cubo, Buga, Chupachai le sumamos Torquemada, Autoritario, Censor, Tirano, Represor, Bastardo, hijo de p.. y Dany de Vitto”.

De **@SRamirezRobles** a **@TirzoIvan**: “las obras de infraestructura sufren ajustes permanentes, la mala leche de no incluir mi versión, es lo que te deja mal parado”.

De **@SRamirezRobles** a **@earoche** “es parte de tu funcion intentar construir una percepcion de inseguridad sesgada y sin sustento real?”.

De **@SRamirezRobles** a **@LavinyAsociados**: “asustameeeee panteón”.

De **@SRamirezRobles** a su **Time Line**: “Gracias a mis excolegas de la SEconomía que me distinguieron con el nickname de “chupachai” durante el tiempo que trabajamos juntos.”

De **@SRamirezRobles** a **@julioastillero**: “Puebla es el Estado más seguro del País segun todos los indicadores. Vivimos en Pax y prosperidad. Mentira lo que dices.”.

Hasta aquí las elocuentes citas. Hay que aclarar que son textuales, se puede constatar en el TL del funcionario. Y sí éste es el vocero ¿será éste el nivel del gobierno? Después de todo, él es el portavoz.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=402>

## **CAMBIO**

### **(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)**

#### **Reorganizan equipo electoral del morenovallismo**

Entre los varios enroques al interior de la administración morenovallista, así como los **despidos de Norberto Tapia Lastinere, Gustavo Casillas y Jorge Muro** —anticipados en esta columna desde hace dos semanas— resulta de particular interés dos movimientos **estratégicos**: el ascenso de **Laura Escobar** de directora General de Gobierno a subsecretaria de Desarrollo Social, así como el paso de **Mario Rincón a la Subsecretaría Política** luego de que el tabasqueño Víctor Manuel Barceló fuera enviado a “abuelear” a la SEP. De fondo, puede observarse en el gobierno estatal una **realineación de la operación electoral** de cara a los retos del 2012. Los dos operadores electorales de mayor confianza del gobernador Moreno Valle, Néstor Gordillo y Laura Escobar, aquellos que se la jugaron en las **horas bajas** del hoy mandatario, ya trabajan como equipo en la Sedesol. Y Rincón, quien apostó saltando de barco en plena campaña para asumir la coordinación de giras de Compromiso por Puebla, tiene en sus manos los **instrumentos de conciliación y presión**. Para

los tres la orden es clara: la prioridad del morenovallismo son los **distritos federales XII y XIII** para ganarlos a cualquier costo en julio del próximo año. El propio titular de la Sedeso será beneficiario del trabajo en el XII de la capital mientras que todavía se busca quién represente al morenovallismo en el XIII. Pero que nadie lo dude: un **equipo forjado en el fuego** ahora deberá mejorar sus resultados ahora que opera en la **prosperidad**.

Sobre el despido de Tapia Lastinere poco hay que abundar, salvo que el gobernador se ha quitado un **gran lastre** que únicamente vino a Puebla con la mentalidad de **corsario**: saquear el presupuesto para favorecer sus intereses y construirse un **"retiro dorado"** gracias a prácticas **oscurísimas** que ya son analizadas por la Contraloría. **Desde convenios falsos, prestanombres** y un caso que resultó de interés nacional, la empresa **Escénika** y sus sobrecostos. En el ámbito funcional, Norberto Tapia lastimó todavía más la difícil relación de los medios de comunicación con el gobierno, a los que prácticamente **ignoró**, salvo a aquellos que compartían su afición por las **"edecanes" de lujo**. Con apenas un mes en el cargo se le empezó a buscar **sustituto**, pero por guardar las formas la ejecución se fijó para después de los 100 días. Pensaba tener una salida digna con una ostentosa representación de Puebla en el DF, pero en realidad fue una **zanahoria** para que no levantara **polvareda**.

El caso de Gustavo Casillas es el de una **lenta decepción**. Llegó con un gran cartel de haberle manejado la **agenda a dos expresidentes**, y tras un buen debut en la toma de protesta, comenzó a **pesarle la curva de aprendizaje** de los personajes y formas locales. Nunca se adaptó a la forma de trabajar del gobernador y **tampoco hizo química con Fernando Manzanilla**. Tras una larga baja por enfermedad, terminaron dándole las gracias, al igual que a Jorge Muro, quien también tiene un expediente importante en el gobierno federal pero nada más no dio el ancho. En los tres casos, sólo el tiempo dirá si los **cazatalentos fallaron** o en verdad los estilos del gobierno estatal son muy difíciles. Y vaya paquete que tendrá el nuevo particular, jefe de asesores e incluso representante de Puebla en el DF, Lugo, pues se **reincorpora a la administración pública** tras varios años en la iniciativa privada.

Al margen de los despidos, como habíamos señalado, el dato trascendental es la reorganización del **team de operadores electorales** del morenovallismo. El gobernador Moreno Valle quiere a gente de su **máxima confianza en la Cámara de Diputados**, con capacidad para influir en las discusiones presupuestales. Y el primer perfil elegido es el de Néstor Gordillo, coordinador de la estructura electoral del morenovallismo desde hace varios años, quien contendrá con las **siglas del PAN por el distrito XII**. Fue él quien pidió a sus empleados de la Sedesol promocionar su nombre en el portal [www.eligePAN2012.com](http://www.eligePAN2012.com) que reseñamos en columnas anteriores, junto con el nombre de Manzanilla para el Senado. Gordillo deberá ser más **cuidadoso**, pues dejó **huellas** como mensajes escritos telefónicos que más tarde pudieran ser utilizados por la oposición. El morenovallismo también tiene el **ojo puesto en el distrito XIII de Atlixco**, pero todavía se desconoce quién será el candidato, aunque rumores posicionan ahí a **Salvador Escobedo Zoletto**, quien hace años abandonó el anateresismo y mantiene excelentes relaciones con el grupo en el poder.

La Sedeso tiene un antes y un después tras la salida de Myriam Arabian. Con la panista, fue una dependencia **desmantelada y sin recursos**. Y ahora que se han reunido nuevamente Gordillo y Escobar, será **rearmada para enfrentar el proceso electoral del 2012**. Un dato adicional más: Laura Escobar pinta desde hoy como sucesora de Gordillo cuando éste se vaya de candidato. Tampoco debe perderse de vista que Barceló fue enviado a la SEP como un **probable relevo ante los rumores de que Luis Maldonado**, de plano, ya busca abandonar el cargo. El titular de la SEP no tenía sucesor visible, ya que todos los subsecretarios le pertenecían. Ahora no: perdió **Educación Básica y ya tiene un alfil clavado**.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-150811.php>

**(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos)**

### **Viaducto Zaragoza, un cándalo con sabor a recuerdo**

Pudiera parecer un asunto de gran visión, pero no lo es, económico tampoco, político no lo creo, de transformación tengo mis dudas, iseñores!, **el Viaducto Ignacio Zaragoza es un asunto** no de historia ni de declaraciones patrimoniales sino de cojones y miradas al futuro. Así de llano y simple: **iDe cojones y futuro!** Ahí se quiso poner y ahí se pondrá. Podemos estar o no de acuerdo en sus defectos, sin embargo, la decisión de Rafael Moreno Valle está resuelta.

No lo podría asegurar, por lo malicioso que resulta, pero **el gobernador debe ser dichoso por el jolgorio que se ha desatado en torno a la obra**. Eso garantiza Evocación, y lo sabe, y también Recuerdo colectivo. Ser recordado, es una de las máximas aspiraciones de todo político y gobernante, y si es para bien cuánto mejor.

**Luis Paredes**, por comparar, aunque las comparaciones resulten odiosas, **hizo del paso a desnivel Juárez-**

**Serdán un escándalo** que le garantizó dos cosas: primero, asegurarse de que nadie olvidara que fue alcalde de Puebla; y segundo, manipular la memoria histórica de los poblanos con la destrucción de la Fuente – original- de los Frailes para así reiterar que él construyó esa obra.

**¿Loco? No lo creo.** Sí, precavido. **El Distribuidor Vial 475** fue sembrado en la administración de Enrique Doger Guerrero para que los autos saltaran por una estrecha veredita del Circuito Juan Pablo II a Angelópolis. **Enrique se encargó de que la tertulia se pusiera buena con toritos y fuegos artificiales.** Hoy, los poblanos recuerdan que la obra es suya, de nadie más. Y lo mejor, funcional.

**De Mario Marín podrían recordarse sus magnas obras viales** de Puebla capital y del interior del estado, que fueron muchas, **más lo primero que viene al recuerdo tratándose de él, es su apodo de: El precioso,** y aquella granuja conversación que sostuvo con Kamel Nacif difundida en los cinco continentes, que le merece fama pública lo mismo en Timbuktu que en Nueva York.

Suponer que **Moreno Valle quiso construir el Viaducto Ignacio Zaragoza** en la zona más emblemática de Puebla, justo en los suelos donde cientos de Franceses y mexicanos perdieron la vida en la famosa Batalla del 5 de Mayo de 1862, **para entronizar su recuerdo,** no debería tomarse tan a la ligera; no, si se recurre al antecedente de que él y el presidente Felipe Calderón en mayo pasado elevaron a rango constitucional los Festejos del 150 Aniversario para **que Las armas nacionales ya con Viaducto y toda la cosa se siguieran cubriendo de gloria en el futuro.**

Freud, Nietzsche y Marx, Maestros de la sospecha, podrían pasarse horas afinando la discusión y puntería, a propósito del polémico Viaducto Zaragoza, sin embargo, muy probablemente concluirían que **para igualar el recuerdo de éste gobernador, los próximos tendrían las alternativas de: La Catedral,** La casa de los Hermanos Serdán y La pirámide de Cholula. Bueno, y los chiles en nogada.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entradas/2011/agosto/colum-entradas-150811.php>

#### **(La Columna de Juan Columna)**

**“El litigio de predios de la Atlixcáyotl; razón de Estado o cortina de humo”**

**“El decoro en política es que la indecencia se mantenga en secreto”, cita de Mario Alberto Mejía en su columna del 28 de julio.**

El concepto de **razón de Estado** se refiere a aquellas acciones excepcionales que ejerce un gobernante, tendientes a robustecer las Instituciones que conforman el **Estado.**

El litigar por la recuperación de terrenos cedidos bajo la figura jurídica de donación onerosa al empresario **Ricardo Henaine,** no es una razón de **Estado.**

El acordar con el **Consejo Coordinador Empresarial** la “devolución” de un predio de 14 hectáreas, que originalmente fue de 20, no es una razón de **Estado.**

El desistir la reclamación del predio otorgado al **Tecnológico de Monterrey,** que originalmente fue un velódromo de entrada libre para deportistas de escasos recursos, bajo el falaz argumento de que dicha institución no tiene “fines de lucro”, no es una razón de **Estado.**

Una razón de **Estado,** es conceder un uso de beneficio social al millonario macro proyecto abandonado de la **Célula,** cuya erección se hizo en 1,200 hectáreas, **expropiadas a los campesinos de Libres, Oriental y Tepyahualco, mediante un pago promedio de 50 centavos por metro cuadrado.**

Una razón de **Estado,** es evitar y revertir la invasión y despojo de propiedades ejidales y comunales, a manos de oligarcas locales como lo acontecido en **San Andrés Azumiatla,** que desencadenó la infame represión del 24 de abril de 2009.

Una razón de **Estado,** es llevar a tribunales a “servidores públicos” de la anterior administración que **amasaron ilegítimas y ostensibles fortunas resultantes de la sobrefacturación de obra pública, la simulación de gasto y el subejercicio del mismo, la creación con dinero público de fondos, fideicomisos e inversiones en el sistema bancario y bursátil, para evitar mediante laberinto, el seguimiento de los recursos líquidos por parte de la Auditoría Superior.**

Una razón de **Estado,** es la búsqueda permanente que debe hacer un gobernante por lograr equilibrios sociales, económicos y políticos.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/agosto/colum-juancolumna-150811.php>

#### **(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)**

**Manuel Bartlett, salta a la palestra**

**Cuando su nombre empieza a mencionarse en los corrillos políticos, como posible candidato**

**ciudadano a senador de la República apoyado por los partidos de izquierda, el exgobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, salta a la palestra acusando al presidente Felipe Calderón Hinojosa, de "traición a la patria" por haber asumido compromisos con el gobierno de Estados Unidos a espaldas del Congreso, permitiendo la presencia de militares extranjeros en nuestro territorio y por avalar que el gobierno estadounidense tome el control del espionaje mexicano y de todo el sistema de información y comunicaciones.**

Lo anterior se ha puesto de manifiesto por la publicación de los cables de Wikileaks y por informaciones publicadas en el diario *New York Times*. Señala Bartlett que eso es gravísimo, "pues se trata de la entrega del control político, económico y social del país, pues no hay que olvidar que en las guerras contemporáneas, es la información la que dirige todo".

Pide la intervención inmediata del Senado de la República, pues se necesitan acciones concretas, reales, aunque reconoció que a excepción de unas cuantas voces (en el Senado) los demás "actúan como paleros".

**Manuel Bartlett**, exgobernador de Puebla, ha sido ya senador, secretario de Gobernación y secretario de Educación, además de haber desempeñado numerosos cargos en la administración pública y en su partido, el Revolucionario Institucional.

Desde que fue senador de la República, fue marginado por el grupo que ocupó la dirigencia nacional de su partido, debido a las críticas que el exgobernante poblano les lanzaba, por su actuación colaboracionista con los gobiernos emanados de Acción Nacional.

Mucha gente, incluyendo numerosos priistas, considera a Manuel Bartlett un símbolo del priismo revolucionario y nacionalista y cuenta también con la simpatía de amplios sectores de la llamada izquierda mexicana. Tal vez por eso, su nombre, junto con el de **Porfirio Muñoz Ledo** empiezan a ser mencionados para una posición en el Senado.

**Eduardo Rivera, contra los voceadores**

**A don Eduardo Rivera, el tercer presidente panista que preside el Ayuntamiento de Puebla, se le tiene como un panista auténtico, es decir, un panista desde sus orígenes en la actividad política, desde que era un joven estudiante de la UPAEP, donde terminó sus estudios profesionales y después fue enviado a la madre España para completarlos.**

Sus correligionarios que también ocuparon la presidencia municipal de Puebla, don **Gabriel Hinojosa y González, y don Luis Eduardo del Sagrado Corazón Paredes y Moctezuma**, son derechistas, pero panistas-panistas, no eran, ni lo han sido nunca.

El primero fue candidato impuesto por la Coparmex, el organismo empresarial que fue dueño de la franquicia del PAN en Puebla y el segundo, también ligado a grupos empresariales, pero sobre todo a grupos de choque de la derecha recalcitrante.

Tal vez por eso, los panistas poblanos esperaban mucho del actual presidente municipal, pues consideraban que por su formación política panista, podría realizar un excelente trabajo.

Los panistas desde la fundación de su partido, el 15 de septiembre de 1939, han creído que son los más honestos, los más eficientes, los más adecuados para dirigir los destinos de este país. Basta leer su entonces magnífica revista *La Nación*, para darse cuenta de ello.

Pero ya en el poder, han demostrado no ser honestos, salvo raras excepciones y menos ser eficientes en su desempeño como gobernantes. Si ha habido buenos gobiernos panistas en algunos estados o municipios, se debe a que, ante la falta de elementos propios, el PAN recurrió a políticos de otros partidos que han demostrado en los hechos tener más oficio y menos ambiciones materiales que sus propios militantes.

Bueno, el caso de Puebla capital es realmente dramático. El señor presidente municipal constitucional, don Eduardo, pese a su preparación académica y a su militancia partidista, da muestras fehacientes de carecer de lo que se llama oficio político, sensibilidad social. Eso es algo que no se adquiere en las aulas, sino en la brega, en el trabajo diario.

**Don Manuel Gómez Morín**, uno de los más esclarecidos mexicanos del siglo XX, fundador del Partido Acción Nacional, dijo desde 1939, año de la fundación del PAN, que los partidos políticos deberían ser "escuelas de política".

No lo son y menos el PAN. Los panistas de Puebla, nunca se han preocupado por formar a sus cuadros en el trabajo político diario. La mayor parte de los dirigentes del PAN en la entidad, no conocen al estado, nunca lo han recorrido, excepto como turistas, no saben de sus diferencias regionales, de su gente y sobre todo de las necesidades de esa gente.

Los cuadros panistas se han formado en las escuelas privadas, sobre todo de tipo confesional, donde acostumbran a ver la vida de otra manera, empezando porque la historia patria que ahí les enseñan, es el revés de la que aprenden los niños y jóvenes que concurren a las escuelas públicas, que son mayoría.

Por eso, cuando alguno de estos jóvenes llegan al poder, como **don Luis Eduardo del Sagrado Corazón**,

hacen barbaridades, como pretender hacer un pozo en el zócalo para que sirviera de estacionamiento, construir un monumento al Ángel Custodio en el bulevar 5 de Mayo, que como el mismo presidente Vicente Fox le dijera, "no parece ángel", y que construyera un paso a desnivel por allá en La Paz, al que llenó de angelitos.

Este señor también construyó en el centro unos adefesios para puestos de periódicos, semejantes a los que vio en París, robando espacio a automovilistas y peatones en una zona tan congestionada como el centro.

Pues ahora don Eduardo, ha tenido la idea, sin lugar a dudas *genial*, tal vez para compensar su fracaso en eso de la pavimentación de las mil calles, de acosar a los propietarios de los puestos de periódicos, obligándolos a reducir sus espacios de trabajo, ordenándoles retirar sus exhibidores y acosándolos con inspectores que llegan hasta a meterse a los adefesios construidos por don Luis Eduardo, para "ver que tienen adentro".

¿No será que a don Eduardo le molesta ver los encabezados de los diarios criticando su actuación como alcalde de la ciudad y que por eso quiere eliminar los aditamentos donde se exhiben esas publicaciones?

El problema es que los políticos panistas no saben dialogar. Siguen pensando como virreyes de la Nueva España, época que ellos tanto admiran, de que los pobres mortales mestizos, indios y demás razas inferiores, nacimos para callar y obedecer.

Hay que tener cuidado, pues ese populacho tiene capacidad de indignación y puede llegar un momento en que explote. A nadie le conviene eso, ni a quienes ejercen el poder, ni a quienes lo padecen.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/agosto/colum-pulso-150811.php>



### (Al Portador/Alejandro Mondragón)

#### **Operadores de RMV andan con Peña Nieto**

El punto no es qué, sino quiénes unen los proyectos de los gobernadores Rafael Moreno Valle y Enrique Peña Nieto.

Aunque en el lenguaje político, el mandatario poblano camina, habla y se comporta como promotor de las aspiraciones del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, a Los Pinos, en el imaginario colectivo prevalece la idea que por debajo de la mesa rozará los intereses del góber del Estado de México.

Un ejercicio simple que se revisa en Los Pinos revela que entre ambos personajes (Moreno Valle y Peña Nieto) existen más que coincidencias: alianzas políticas.

Y es que personajes que -durante la campaña por Casa Puebla en el 2010- operaron a favor del morenovallismo, ahora han sido reclutados -¿enviados?- al búnker peñanietista.

El círculo de una factible complicidad política se observó con mayor detenimiento hace un par de semanas con la abierta integración del mercadólogo de la campaña morenovallista: Roberto Arandía, conocido como "El Rojo". Fue el responsable de producir en masa los famosos paraguas que pulularon en las calles de Puebla y que seguramente ahora se verán a lo largo y ancho del país.

Gisela Rubach Lueter, directora de Consultores y Marketing Político S.C. participó como la evaluadora espejo de cabecera para Moreno Valle. Terminada la contienda en Puebla se fue a operar a favor de Eruviel Ávila en el Estado de México y se prepara con Peña Nieto.

¿Qué dicen del Gabinete de Comunicación Estratégica de Liébano Sanz y Federico Berrueto?.

En el 2010 asumió la elaboración y difusión de encuestas para el hoy gobernador poblano. Se mantiene en la preparación de evaluaciones para Peña Nieto, como parte de la alianza que tiene el mandatario de Edomex con Televisa, a través del responsable de contenido de la televisora, Alejandro Quintero.

El mismo grupo Televisa que mantiene una inmejorable relación con Rafael Moreno Valle, gracias a la presencia de Rafael Moreno Valle Suárez en fundaciones de la televisora y sus vínculos afectivos con Bernardo Gómez. El gobernador de Puebla hoy ha fortalecido sus lazos con Emilio Azcárraga Jean, José Bastón y Fernando Landeros, de la Fundación Teletón, instancia que recibió apoyos sin precedentes para la construcción del CRIT que estará listo en noviembre.

Pues este grupo se encuentra en la órbita de los intereses de Enrique Peña Nieto.

Víctor Cánovas, que operó asuntos relacionados con priistas en la elección morenovallista, después de su paso por Nayarit, ya está de tiempo completo en el Estado de México a las instrucciones peñistas.

Gerardo Islas, muy cercano a Mónica Arreola, secretaria general del Panal, también operó para el gobernador poblano, fue vocero de redes de Eruviel y ahora en promoción de Peña Nieto.

Hay otros dos personajes del gabinete actual en Puebla que sostienen comunicación permanente con la "burbuja peñista" que coordina Luis Videgaray: Luis Maldonado Venegas, titular de la SEP; y Ardelio Vargas, secretario de Seguridad.

Y los lazos afectivos entre las familias Peña Nieto y Moreno Valle han sido registradas. De esta manera, se confirma la importancia de quiénes por encima del qué: Los Pinos, dixit.  
[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=6933&Itemid=70](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6933&Itemid=70)

### **(La tempestad/Valentín Varillas)**

#### **Un marinista al rescate del SOAPAP**

Nuevamente, por tercer sexenio consecutivo, el SOAPAP pinta para destacar como ejemplo de burocracia, ineficiencia, ineptitud y corrupción.

El queretano Manuel Urquiza y su equipo Dormimundo, por más credenciales que en el papel luzcan impecables, en la práctica no han podido encontrar la respuesta a tan complicado acertijo.

¿Cómo hacer que el sistema operador sea un lastre financiero para la administración estatal?

Más allá del reciente crédito aprobado para financiar sus operaciones, la clave está en la recaudación.

Urquiza y compañía se han mostrado incapaces de aumentar los ingresos del sistema vía cobro del servicio, por lo que han decidido concesionar esta responsabilidad a una empresa privada.

Se trata de Azúa -Santiesteban, empresa de capital español que tiene una vasta experiencia vendiendo servicios de gestoría, cobranza y operaciones administrativas en materia de agua potable a gobiernos incapaces de eficientar por sí solos estos procedimientos.

El tema no es nuevo.

La privatización de operaciones de organismos públicos es cada vez más común en instancias de los tres niveles de gobierno y no debe sorprender ni espantar a nadie.

Lo curioso de esta historia en particular es que uno de los personajes de mayor influencia al interior de esta empresa es Francisco Castillo Montemayor, ex director del SOAPAP en tiempos de Melquiades Morales y en el sexenio de Mario Marín, Secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales.

Así como lo lee.

Obviamente su nombre no aparece en ningún documento oficial que le dé personalidad jurídica o fiscal a la empresa; tampoco encontrará su rúbrica en algún oficio o papel interno.

No, los intereses de Castillo Montemayor están representados por su hija, una de las principales ejecutivas de Azúa- Santiesteban.

Otro personaje que será fundamental para lograr resultados será Ángel Roa, Gerente de Cuentas Especiales de la empresa.

Por más que en el discurso lo niegue, la principal preocupación de Urquiza como director del organismo es que el nivel de recaudación ha caído sistemáticamente desde su llegada.

Los números de la propia Dirección Comercial así lo confirman.

Un documento en poder de La Tempestad muestra por ejemplo que en marzo de 2011, la recaudación cayó un 7.92%, lo que equivale casi a 5 millones y medio de pesos.

En abril cayó también un 7.79% del nivel previamente disminuido, lo que significó en ingresos un total aproximado de 3 millones 850 mil pesos.

En mayo el fenómeno se repitió en niveles de 3.58% y en ingresos adicionales perdidos del orden del millón 750 mil pesos.

En Junio, la realidad se quedó corta de lo presupuestado por 13.07 millones, al caer la recaudación el 4.28 %.

En el pasado mes de Julio, la debacle continuó, los números se quedaron abajo por 12.12 millones abajo de lo presupuestado y contra 2010 la disminución fue de 2.48 por ciento.

En resumen, si de por sí los niveles de recaudación del organismo estaban muy por debajo de lo necesario para la viabilidad operativa del SOAPAP, con la llegada de la nueva administración, en sólo seis meses, se dejaron de percibir recursos por más de 35 millones y medio de pesos.

Repito, son números oficiales, sus números.

Ahora bien, tampoco debe de sorprender que un marinista llegue al rescate, cuando al interior de ese organismo, siguen ocupando puestos clave personajes cercanos al anterior gobernador.

Es el caso del zavalista José Manuel Alcaide en la Dirección Jurídica o el marinista Víctor Manuel Zamitiz.

¿Qué me dice de Marín Escobar, Director Técnico, muy cercano a Javier García Ramírez?

¿Qué más da una raya más al tigre, verdad?

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=6934&Itemid=71](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6934&Itemid=71)

### **(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco)**

#### **Yunque juega en tres pistas**

Hemos platicado mucho en este espacio sobre la ya descarada intentona del Presidente Felipe Calderón de pretender imponerle a los panistas a su candidato para sucederlo.

El fin de semana, Ernesto Cordero se placeó por Guanajuato y Sonora, "logrando" reunir a miles de panistas que lo vitorean y casi le suplican que sea él el abanderado panista a la Presidencia.

Y el entrecomillado obedece a que en cualquier medición demoscópica, a Cordero no lo conoce más del 5 % de la población. Y si extrapolamos ese porcentaje a los miembros del PAN, tampoco cambia. Por ello sorprende que Cordero esté convocando a tantos miles de entusiastas seguidores blanquiazules.

Digo, es visible la cargada de algunos Gobernadores (incluido el poblano) a favor de Cordero para quedar bien con Felipe Calderón. Ya al final se verá si lo apoyan frente a Peña Nieto, pero ese es otro tema.

Ayer mismo Cordero tuvo otra intervención a manera de rueda de prensa por internet y cuando todos esperábamos que ya fuera su despedida de la Secretaría de Hacienda para ya definirse como aspirante presidencial... nos tuvimos que soplar una perorata sobre la economía del país y cómo el Secretario salvará a México de la brutal crisis que azota a todos los demás países, menos el nuestro... gracias a él y a Felipe Calderón.

Pero bueno, para nadie es un secreto que Ernesto Cordero es quien el Presidente desea como "delfín".

Lo curioso es ver cómo está jugando la Organización del Yunque en esta sucesión y designación panista. Porque uno de los promotores de la cargada en Guanajuato fue el propio Gobernador Juan Manuel Oliva, dirigente nacional yunquista y respetado jerárquicamente por todos los miembros de la ya famosa sociedad secreta.

Pero muchos otros miembros más del Yunque apoyan abiertamente a Josefina Vázquez Mota. En su Informe de actividades como Diputada del día de ayer, uno de los oradores fue nada menos que el Alcalde poblano Eduardo Rivera, quien siempre se ha caracterizado por la obediencia a la Organización. Casi todos los panistas-yunquistas poblanos que trabajan para el Ayuntamiento han externado su simpatía por Vázquez Mota. Incluso líderes empresariales y académicos de la UPAEP. El Yunque en pleno, pues.

Y el Gobernador de Jalisco también recibe apoyo de Yunque. Para los poblanos el que más nos resulta conocido es nada menos que Juan Carlos Mondragón, dirigente estatal panista, quien abiertamente ha expresado su simpatía por Emilio González Márquez, otro destacado militante de la sociedad reservada de ultraderecha.

Finalmente, Santiago Creel, que creo sinceramente que se rezagará ya frente a Vázquez Mota en su intento por convencer a panistas del Yunque, también tiene el apoyo de algunos miembros de la Organización, aunque algo alejados de ella: Humberto Aguilar de Puebla (y algunos Diputados y Senadores de poco peso) y quizás Vicente Fox y Martha Sahagún. Pero al parecer el ex Presidente más bien jugará a apoyar a Enrique Peña Nieto para vengarse de Felipe Calderón.

Entonces: el Yunque sí tiene una veladora prendida con Ernesto Cordero a través de Juan Manuel Oliva. Josefina Vázquez Mota cuenta con el apoyo orgánico indiscutible en muchos Estados. Emilio González es un convencido militante del Yunque. Y hasta Santiago Creel tiene apoyos yunquistas, aunque de menor valía.

En otras palabras, el Yunque tendrá candidato presidencial, sea quien sea.

Pero el mismo juego lo ha aprendido muy bien el propio Felipe Calderón. Es obvio ya su apoyo a Cordero... pero operadores indiscutiblemente ligados a él también ya apoyan a Josefina Vázquez Mota: Jorge Manzanera, Patricia Flores y Roberto Gil Zuarth. Más claro no puede ser.

Así que anote Usted cómo se desarrollará la batalla final panista por la candidatura presidencial:

Por un lado Ernesto Cordero, con la bendición presidencial y el apoyo presupuestal correspondiente... pero también apoyado por el Yunque. Y Josefina Vázquez Mota (Emilio González y Santiago Creel terminarán declinando por ella a cambio de un hueso en el Gabinete) por el otro lado, apoyada por la nomenclatura yunquista... pero también por operadores de Felipe Calderón.

Nadie pierde. Con cualquiera ganan... la interna blanquiazul.

Ya nomás falta ver si alguno de los dos le puede ganar a Enrique Peña Nieto en la de a deveras.

#### **LA NOTA AL PIE...**

En el BEAP seguimos haciendo encuestas. En días noticias de ellas. Les van a interesar. O como dice el Mondras: Les va a doler... pero les va a encantar.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=6935&Itemid=72](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6935&Itemid=72)

### **El (Nuevo) Mensaje para Ana Tere Aranda**

Uno de los cambios que llaman la atención al interior del gobierno de Rafael Moreno Valle es el de Mario Rincón González, quien sustituyó a Víctor Manuel Barceló en la Subsecretaría General de Gobierno.

Todo mundo sabe que el señor Barceló solía dormirse en las reuniones y que su capacidad de respuesta dejaba mucho que desear.

Cuando él apenas iba, todo venía de regreso.

Lo que llama la atención es que haya sido reubicado en la Secretaría de Educación Pública, como lo adelantó hace unos días el columnista Ricardo Morales.

Y es que ahí puede hacer más daño que bien.

El nombramiento de Rincón seguramente irritará aún más a Ana Teresa Aranda, quien recientemente hizo varias descalificaciones en contra de este personaje: "Imagínense que Mario Rincón, el persecutor de Acción Nacional, el que hacía los fraudes en las elecciones, hoy llegue a decir que tiene controlado al PAN. Si se dejan los consejeros será su bronca".

Lo que no sabe Ana Tere es que hasta hace poco por la mente de Rincón pasaba la idea de renunciar a su filiación priista para inscribirse al... PAN.

¿Qué opinarán Juan Carlos Mondragón y la señora Aranda?

De entrada: ¿Qué mensaje ven en este nombramiento?

Y es que lo que queda del dirigente estatal del PAN amenazó con denunciar a Rincón por su supuesta intervención en los procesos internos del panismo.

**El Secretario que Viene de Hidalgo.** En el estado de Hidalgo, el nombre "José Lugo Guerrero" está presente en escuelas primarias y secundarias.

El municipio Santiago Tulantepec va acompañado también de ese nombre.

Y un ex gobernador se llamó precisamente así.

Esto viene a cuento porque José Lugo Guerrero, que fue representante del gobierno de Hidalgo en el Distrito Federal en tiempos de Manuel Ángel Núñez Soto y de Miguel Ángel Osorio Chong, será a partir de hoy el secretario particular del gobernador Rafael Moreno Valle.

El comunicado oficial anuncia que Lugo Guerrero se hará cargo de las funciones de dos áreas que desaparecen: la Coordinación de Asesores y la Representación Poblana en la ciudad de México.

Este personaje es dueño de una larga trayectoria y ha tenido como jefes a personajes tan disímbolos como Genaro Borrego Estrada, Emilio Gamboa, Juan José de Olloqui y Gonzalo Martínez Corbalá.

De entrada: en el Congreso de la Unión coordinó el Primer y el Segundo Informe de Gobierno de Miguel de la Madrid Hurtado.

Entre 1988 y 1992 fue el Jefe de la Oficina de Promoción y Orientación Social del Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores (INFONAVIT), siendo los titulares Gamboa, Martínez Corbalá y De Olloqui. Entre 1994 y 2000 fue secretario particular de Borrego Estrada, a la sazón director general del Instituto Mexicano del Seguro Social.

De 2003 a 2006, con los gobernadores Núñez Soto y Osorio Chong, fue representante del Gobierno del Estado de Hidalgo en la Ciudad de México.

Hoy llega a Puebla con una súper secretaría.

Como lo anunciamos la semana pasada, la Representación Poblana en el DF pasó a mejor vida junto con el nombramiento de Norberto Tapia, quien nunca halló la oficina en la que despacharía.

**Rueda y el Nigromante: Caminos Paralelos.** Arturo Rueda se va de Puebla.

Eso sí: parcialmente.

Y es que fue uno de los pocos seleccionados entre muchos para cursar la Maestría en Periodismo y Tecnologías Multimedia en el prestigiadísimo Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), ubicado en la ciudad de México.

Esta naciente maestría es coordinada por un académico del CIDE y autor de varios libros: Ricardo Raphael de la Madrid, quien también fue director del Canal 11.

Lector voraz, doctor en Derecho por la Universidad Autónoma de Madrid, catedrático y egresado de la Escuela Libre de Derecho, ganador del Primer Certamen de Oratoria (tercera época) del diario El Universal, Arturo se inició en el periodismo al lado de quien esto escribe en las páginas de Intolerancia.

Su columna "Tiempo del Nigromante" se volvió de un día para otro en un referente y fue un faro de luz en la oscuridad que acompañó al proceso de selección interna del PRI durante 2003 y 2004.

Dueño de una prosa educada e irreverente, pronto se hizo de un lugar en el periodismo poblano.

Y fue con sus ensayos sobre esos días que publicó, también con quien esto escribe, el libro "Sucesión en Casa Puebla".

Hoy en día Arturo Rueda Sánchez de la Vega, director del periódico Cambio, es una voz sensata, crítica y seria.

Y algo más: es un raro caso en el periodismo poblano.

Pero el académico que vive en él no lo deja en paz, de ahí que hace varias semanas se inscribió en un proceso sumamente competido para cursar la Maestría en Periodismo y Tecnologías Multimedia en el CIDE.

Muchos aspiraron.

Pocos fueron los elegidos.

La mudanza, pues, es obligada.

Durante los días de la semana, Rueda alternará sus estudios con la dirección de Cambio y la escritura de su tan luminosa y polémica columna.

No es fácil la tarea, una vez que esta dinámica durará un año y medio.

Pero, hay que decirlo, nada ha sido sencillo para este personaje de 34 años de edad con quien he compartido triunfos, censura, litigios judiciales y varias sociedades empresariales.

De manera natural hemos disentido muchas veces y hasta nos hemos enfrascado en apasionantes polémicas públicas.

Eso es lo que ha hecho de nuestra amistad una relación crítica.

No podía ser de otra manera: los auténticos amigos no son los que conforman un coro griego, sino los que hacen de las diferencias críticas sus espacios de comunión.

Vaya desde aquí un abrazo al amigo en su nueva búsqueda.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2206>



### **(Los Conjurados/Erika Rivera)**

#### **Alcalá vs. Alcalá**

Este fin de semana, Blanca Alcalá resultó ser una de las más activas aspirantes al senado: se le vio muy contenta en la fiesta taurina de la Feria de Teziutlán, y por el trato que recibió de la gente, a todos los priístas y no priístas le queda cada vez más claro una cosa: que Alcalá aceleró su ritmo y ya se le ve en varios puntos del estado en plena actividad proselitista.

Si antes, en su calidad de presidenta municipal, tenía una agenda extenuante, ahora lo que le sobra es tiempo, mismo que, por lo visto, está aprovechando.

Sí va, y con todo.

Mejor dicho, a pesar de todo.

A pesar de la estructura local, del presidente del partido Juan Carlos Lastiri (cada vez más alejado e indiferente con ella), de los panistas y del equipo de Eduardo Rivera que rompieron los acuerdos de transición pacífica, del ala marinista encabezada por Javier López Zavala y el grupo melquiadista dirigido por Fernando Morales, así como la tendencia, cada vez más tentadora, de continuar la inercia de beneficiar a la cúpula de candidateable y a los grupos que han controlado las decisiones del partido en los últimos dos sexenios.

Alcalá, sin grupo, sin estructura definida que se traduzca en ejército electoral, y sin un respaldo económico serio, pondrá en juego su capital político en aras a la senaduría.

¿Con qué herramientas?

'Alcalismo' no existe como tal (nunca lo hubo), tampoco un padrino relevante a nivel nacional ni un arca blindada de dinero.

Los valores que Alcalá cobrará en este año para posicionarse en el interior del estado son dos: sus relaciones públicas o don de gentes: guste o no, Alcalá es bienvenida a donde vaya y acapara las fotos y reflectores, tanto con la gente como en su roce social en el CEN: cuenta con la abierta simpatía del grupo de Manlio Fabio Beltrones y Emilio Gamboa, así como de Enrique Peña Nieto, uno de sus principales impulsores en la campaña a la alcaldía; Ivonne Ortega y Beatriz Paredes, y de la cercanía de la maestra Elba Esther Gordillo, a través de su hija, la diputada federal Mónica Arreola Gordillo.

La carta de presentación con todos ellos son las encuestas, mismas que hasta ahora, la colocan en el primer lugar de los priístas en las preferencias electorales con miras al senado.

Sin embargo, existe una barrera más peligrosa que todos los obstáculos antes citados para que Alcalá pueda alcanzar su cometido: ella misma.

Me explico mejor:

A cada paso y conforme más se acerca el 2012, Blanca Alcalá se enfrenta con una encrucijada: seguir la inercia de su estrategia 'blanca' o cambiarla por una de combate.

Y es que todas las características que en el pasado la llevaron a ocupar posiciones relevantes tanto en su partido

como en el gobierno, ahora podrían volverse en su contra e impedirle continuar en la competencia. Si antes Alcalá encontró en la paciencia, la cautela y la obediencia, algunas veces al grado de llegar a la sumisión, las llaves que le abrieron la puerta al gabinete del gobierno bartlista, a la dirigencia del Comité Municipal del PRI, a la candidatura y, después, alcaldía de Puebla, en la actualidad se convertirían en un ancla. Pero esas mismas características llevaron en el pecado la penitencia: muchas obras, proyecciones y consensos se quedaron varados durante su administración municipal debido a que evitó a toda costa una confrontación mayor con el entonces gobernador Mario Marín y su delfín, Javier López Zavala. Y cuando pudo luchar para la candidatura a la gubernatura, ya que contaba con las más altas calificaciones de aprobación a comparación del resto de los aspirantes, optó por apartarse del camino, precisamente para no provocar una ruptura con el grupo marinista, la cual, finalmente sí se dio. Hoy la historia amenaza con repetirse: queda claro que el PRI local no la dejará pasar y hará todo lo posible para bajar sus altos bonos que aparecen en los sondeos de opinión. La pregunta aquí es ¿Alcalá será capaz de modificar radicalmente su estrategia 'blanca?', ¿será capaz de convertirse en una política aguerrida que está dispuesta a defender su posición que le indican las encuestas?, ¿estará dispuesta a pagar el precio de una batalla electoral? Es posible que sí. Sus nuevas oficinas de la "Fundación Causas Blancas por ti" en la 10 oriente 1204 Altos, indican que sí. Ya veremos.

[http://periodicodigital.com.mx/blogs/los\\_conjurados/?p=536](http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=536)



### (La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz)

- \* **Moreno Valle, figura controversial dentro del PAN**
- \* **Fue artífice de la coalición con el Panal en Michoacán**
- \* **Eduardo Rivera va con Josefina Vázquez Mota**
- \* **Coinciden en Teziutlán tres aspirantes priistas al Senado**

**El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas** se ha convertido en una figura polémica dentro del PAN; en el Comité Ejecutivo Nacional es ampliamente valorado por algunos actores, como el presidente del partido **Gustavo Enrique Madero Muñoz**, mientras que en la entidad la dirigencia estatal, junto con algunos alcaldes y dirigentes municipales, lo ven con recelo.

Para **Gustavo Madero y algunos operadores del CEN panista, Moreno Valle fue un factor clave para que en las elecciones de gobernador del estado de Michoacán**, el PAN y el Panal se aliarán en torno a la hermana del presidente de la república Felipe Calderón Hinojosa.

Sin la intervención del gobernador de Puebla, se asegura, **Luisa María Calderón** —la famosa "Cocoa"— no habría conseguido el respaldo del partido de la maestra **Elba Esther Gordillo**, ni **Gustavo Madero habría formalizado con el dirigente nacional del Panal, Luis Castro Obregón, la coalición "Por Ti, Por Michoacán"** el pasado 1 de agosto.

En Michoacán, donde **el próximo 13 de noviembre habrá elecciones para gobernador**, presidentes municipales y diputados al Congreso del estado, las posibilidades de que la hermana del presidente **Felipe Calderón** se haga de la gubernatura —que hoy está en manos del PRD con **Leonel Godoy Rangel**— son crecientes.

En contraste, en la entidad los bonos del gobernador **Moreno Valle** con la militancia panista parecen ir a la baja. Al menos eso fue lo que se percibió en **la Reunión de Estructuras Municipales** celebrada los días sábado y domingo de la semana pasada en el Centro Vacacional del IMSS de Metepec.

Durante el encuentro, pero de manera especial el sábado por la noche al calor de la cena y algunas copas de vino, **algunos dirigentes de comités, delegaciones y comisiones organizadoras municipales expresaron su desacuerdo por la ausencia de panistas** en las oficinas de gobierno y por la intentona del gobernador de sumarlos a la estructura del equipo de campaña de **Ernesto Cordero Arroyo**.

Y es que varios de ellos **afirmaron que el secretario de Hacienda no es un buen candidato del PAN a la presidencia de la república**. "Necesitamos alguien que gane y a Ernesto Cordero no se le ven muchas ganas siquiera de ser candidato", dijeron.

También, en tono de burla, recordaron algunos pasajes y discursos de **Rafael Moreno Valle** en campaña: "No alcanzarán los panistas para cubrir todas las plazas del gobierno del estado", en alusión a las falsas expectativas que muchos de ellos se hicieron al suponer que serían llamados a incorporarse a la administración pública estatal.

A manera de contexto habría que decir que en esa reunión participaron otras figuras panistas como el diputado federal **Javier Corral Jurado**; **Juan Molinar Horcasitas**, secretario de Acción Gobierno del CEN del PAN; y el alcalde capitalino **Eduardo Rivera Pérez**, quienes hablaron sobre los valores, mística y logros de los gobiernos emanados del blanquiazul.

**Rivera Pérez comenzó su charla con una provocación:** "Yo les vengo a decir a quién deben elegir como candidato del PAN en el 2012". Tras unos segundos de silencio, soltó su respuesta: "... a quien su conciencia les dicte", lo que le mereció un fuerte aplauso de la mayoría de los 265 panistas que lo escuchaban.

Y es que por la mañana, **el gobernador Moreno Valle les llevó a la reunión de Metepec a Ernesto Cordero**, para quien pidió el apoyo por ser la mejor opción dentro del PAN.

Otro mensaje del alcalde **Eduardo Rivera** que también arrancó aplausos y vivas de los panistas, quizás porque algunos leyeron en él un destinatario ausente en la reunión, fue el que dijo casi al final de su intervención: "No se vale usar la nómina para dar línea; no se vale que los presidentes municipales surgidos del PAN no paguen sus cuotas; no se vale que los presidentes municipales quieran ordenar en los comités municipales del partido, ni que éstos quieran mandar en los ayuntamientos".

#### **EN CORTO**

A propósito.

El presidente municipal de Puebla, **Eduardo Rivera Pérez**, fue uno de los cuatro oradores invitados por la coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados, **Josefina Vázquez Mota**, a la **presentación de su informe de labores**.

**Rivera Pérez** habló a nombre de los presidentes municipales y confirmó, de esta manera, que sí tiene favorito (o habría que decir favorita) en la puja interna del PAN por la nominación presidencial.



Al Teatro Metropolitano de la Ciudad de México, sede del informe de labores de **Vázquez Mota**, acudieron **algunas figuras emblemáticas del PAN que se supone estarían apoyando las aspiraciones presidenciales de aquella**, como **Luis H. Álvarez**, **María Elena Álvarez viuda de Vicencio**, el gobernador de Sinaloa, **Mario López Valdez** (Malova); el secretario particular del presidente **Felipe Calderón**, **Roberto Gil Zuarth**; los ex gobernadores de Jalisco, **Francisco Javier Ramírez**, y de Querétaro, **Francisco Garrido Patrón**; y la presidenta de la organización Alto al secuestro, **Isabel Miranda de Wallace**.

**Los otros oradores que hablaron en el informe de Vázquez Mota** fueron la diputada federal por Campeche, **Nelly Márquez Zapata**; el ex líder juvenil del PAN a nivel nacional, **Juan Carlos Martínez Terrazas**; y la abogada **Luis Fernanda González Saúl**.

\*\*\*

Quienes este domingo coincidieron en la Feria de Teziutlán, para promoverse como **aspirantes priístas al Senado de la República**, fueron la ex presidenta municipal de Puebla, **Blanca Alcalá Ruiz**; el diputado local **Enrique Doger Guerrero** y el diputado federal **Fernando Morales Martínez**.



Los dos primeros acudieron como invitados del alcalde **Carlos Peredo Grau** a una comida y a una corrida de toros, mientras que Fernando prefirió llegar por su propia cuenta a la plaza taurina acompañado de algunos

amigos y operadores como **Miguel Ángel Ceballos** que se encargaron de promoverlo entre los políticos teziutecos como el bueno para el Senado.

\*\*\*

Simón dice:

"Si alguien está en desacuerdo contigo, déjalo vivir. No encontrarás a nadie parecido en cien mil millones de galaxias."

Carl Sagan (1934-1996) Astrónomo estadounidense.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

### **(Verónica Mastretta)**

#### **"SIN ATAJOS"**

**Mucho se ha hablado sobre los puentes que construye la Secretaría de Infraestructura del Gobierno del Estado de Puebla en diferentes puntos de la ciudad para lograr una comunicación más fluida entre el norte y el sur y entre el oriente y el poniente.**

No cabe duda de que la infraestructura vial de nuestra ciudad no solo está deteriorada, sino que tiene taponos y nudos que dificultan la movilidad de todo el transporte, el público, el privado y el de carga. Tenemos como resultado que la velocidad promedio en nuestra ciudad sea de 23 km. por hora y en ciertos puntos, como lo es el centro histórico, sea de 11.

La pérdida de tiempo de los usuarios, en especial los que viven en el sur y se mueven al norte a trabajar, es enorme. A eso hay que sumarle la enorme contaminación que se produce y que ya ha generado dos contingencias ambientales en lo que va del año por la baja calidad del aire.

La carretera México-Puebla, en el tramo que va de la planta de VW hasta un poco más adelante del estadio de fútbol, se usa y transita como si fuera una vialidad más de la ciudad, perjudicando a todos los usuarios de esa carretera de paga y a todos los que la tienen que usar como medio de transporte alternativo de la misma. El aumentar en 5 km. por hora el promedio de velocidad del tránsito en la ciudad disminuiría todo lo que ha logrado disminuir el programa de verificación.

Para lograrlo se necesitan varias acciones: sincronizar bien los semáforos, quitar los topes y quitar los nudos en cruces de vialidades primarias de la ciudad. Por supuesto todo eso pasa por una modernización del transporte público, elevando su calidad para fomentar su uso y desalentar el del auto. Habrá que generar también un transporte especial de bajo impacto para el centro histórico. Todas esas soluciones son necesarias y hay que construirlas. Todas pasan por decisiones políticas complejas, como es meter orden y modernidad en el transporte público, hoy por hoy en manos de grupos políticos poderosos.

Pasa también por hacer obras, que por supuesto serán aprobadas por unos y cuestionadas por otros. Al final todo se reduce a tener toda la información dura que sustente dichas decisiones. En el caso de los puentes que construye el Gobierno del Estado, dos han sido cuestionados porque tocan zonas protegidas por el INAH: el que cruza la Diagonal y la Avenida Zaragoza, y el que conectaría la Avenida Zaragoza con el Boulevard Cinco de Mayo, avenida que se construyó a costa de enterrar al Río San Francisco con todo y sus puentes centenarios hace cuarenta años. Se ha dicho de todo sobre dichas obras: verdades, mentiras y rumores.

Lo único que debe de contar al final son los papeles técnicos, jurídicos y de información financiera que sustenten el buen actuar de todas las autoridades involucradas en su diseño, autorización y construcción. Todo esto ligado a una buena capacidad de comunicación entre las autoridades responsables y luego entre los responsables y la sociedad. El procedimiento para la construcción de los dos obras en zonas protegidas por el INAH dentro de la ciudad de Puebla es el siguiente: una serie de estudios de factibilidad aunados a los proyectos ejecutivos que se han presentado para su autorización al ayuntamiento de Puebla y al INAH. El viernes pasado, en una larga reunión entre los tres niveles de gobierno y sus directores jurídicos, se presentaron al INAH las modificaciones que a sugerencia de sus técnicos se hicieron y que vuelven peatonal el entorno de la Fuente de Zaragoza de una manera interesante y controlan las alturas de descenso del puente. El segundo cruce, que en una primera propuesta bajaba por la antigua garita llamada originalmente "Puente de la Virgen de Loreto" y que está en el polígono decretado por la UNESCO como Patrimonio de la Humanidad, ha sido modificado y presentado sin tocar ya el entorno del arco.

Dicho proyecto será autorizado no solo por el INAH Puebla, sino que pasará también por la revisión del INAH a nivel nacional. El Maestro Arturo Balandrano ha intervenido en estas reuniones con observaciones valiosas y puntuales que han sido tomadas en cuenta. Así las cosas, el puente de Diagonal y Zaragoza tiene licencias parciales municipales hasta recibir la autorización definitiva del INAH sobre el tramo de su competencia. El segundo puente requirió de licencias llamadas "específicas" para estudiar el subsuelo y generar la información necesario para construir soluciones. Sobre las modificaciones presentadas habrá que esperar para entonces

emitir las licencias de obra mayor definitivas por parte del ayuntamiento. Desde mayo, la Comisión de Desarrollo Urbano y Obra Pública Municipal ha estado en contacto con personal de la Secretaría de Infraestructura para conocer los proyectos y el estado de los trámites de los mismos. Hemos visto los estudios que sustentan las autorizaciones de competencia municipal en esas áreas, pero las licencias del INAH no han sido emitidas.

Por acuerdo de las partes y desde hace diez días las obras está suspendidas hasta contar con la licencia que avale la conservación y la poca belleza que queda en esa zona. Decían que lo único protegido por el INAH eran los Fuertes de Loreto y Guadalupe. Tarde venimos a saber que la zona protegida era toda la de la Batalla del 5 de mayo. Esa batalla la ganamos, pero la de la belleza y la armonía en el cerro la perdimos con las obras que se fueron permitiendo a lo largo de los años, con el remate del Centro Expositor, cuyo expediente en el ayuntamiento consta de un folder con una solicitud sin llenar, sin los estudios requeridos por el municipio y en el que no está la licencia del INAH. No recuerdo mayores protestas por esa obra totalmente irregular. Ahora no habrá atajos para acceder a los permisos y licencias de las obras que hoy preocupan a los que temen barbaridades como las cometidas en el pasado. El que resiste apoya porque empuja a buscar mejores soluciones, y a eso no hay que temerle. Yo solo me pregunto: ¿Si pudieron construir un túnel para cruzar de Inglaterra a Francia por debajo del mar, cómo no vamos a poder construir un paso inteligente y hermoso para resolver un cruce de unos cientos de metros? Comunicación efectiva y apego a la normatividad son las claves en este tema.

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=14852:sin-atajos&Itemid=334](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14852:sin-atajos&Itemid=334)

### (Sin Límites/Raúl Torres Salmerón)

#### Logros de Marín

Independientemente de que los exsecretarios de Desarrollo Social del estado del sexenio pasado y la delegación federal de la Secretaría de Desarrollo Social se hayan enfrentado en una serie de dimes y diretes, tratando de colgarse medallas, hay un hecho notable del gobierno de Mario Marín Torres:

Logró reducir los índices de pobreza en el estado, de acuerdo al Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), según informaron los medios locales y nacionales.

En los últimos días de julio, el Coneval dio a conocer que la pobreza se ha incrementado en México, pero también informó que el estado de Puebla redujo en 3.7 puntos el porcentaje de pobres de 2008 a 2010.

También los medios nacionales dieron a conocer otro logro poblano, hecho en el sexenio de Marín: El primer trimestre de 2011 -enero, febrero y marzo- el crecimiento del Producto Interno Bruto del estado de Puebla avanzó 8.7% por las actividades automotrices.

Son logros del gobierno anterior. No hay que regatearle esos méritos aunque en otros temas haya sido criticado.

#### HOMENAJE A MURAD

Los familiares, amigos y excolaboradores del recordado e inolvidable exalcalde de Puebla, el profesor Jorge Murad, se reunieron como todos los años, en la ceremonia luctuosa con motivo del 25 aniversario de su trágico fallecimiento.

En la Rotonda de las Personas Ilustres del panteón Valle de los Ángeles, el orador en esta ocasión fue su hijo Emilio.

Estuvieron presentes el Senador de la República Melquiades Morales Flores, además de Jesús Contreras, Gustavo Castell, Cástulo Ramírez, Víctor Cárdenas, Antonio Pérez Díaz, José Ríos Arias, José Martínez Escobar, César Pérez, así como su viuda la señora Derylyia González de Murad y sus hijos Derylyia y Jorge.

#### DE TODO UN POCO

ALEJANDRO Armenta Mier, actual secretario Nacional de Innovación del Movimiento Territorial (MT), organismo del PRI, trabaja actualmente en las redes sociales para acercar a su partido a los jóvenes. Tiene ya a su cargo el portal de internet del MT --[www.movimientoterritorial.net](http://www.movimientoterritorial.net). y las redes sociales Facebook y Twitter con miras a lograr que el viejo partido se modernice en este aspecto.

DICEN los que saben de política, que no hay que perder de vista al actual diputado federal del PRI por Teziutlán, Jorge Juraidini, quien despacha también como secretario de Finanzas del comité nacional de la CNOP. Aseguran que debe considerarse como serio aspirante a la candidatura al Senado de la República y a la próxima gubernatura de 22 meses.

VA EN serio la recopilación de datos probatorios que el PRI, a través de su delegado Ranulfo Márquez Hernández, presentará ante la Fiscalía Especializada Para la Atención de Delitos Electorales, dependiente de la Procuraduría General de la República, para demostrar que el Secretario de Hacienda y Crédito Público del Gobierno Federal, Ernesto Cordero Arroyo incurrió en uso indebido de recursos y realizó actos anticipados de

campaña como aspirante a candidato del Partido Acción Nacional a la Presidencia de la República en su visita a Puebla. Es probable que esta semana se presente la denuncia.

#### **IMAGEN DE RAMOVA**

Para evitar la serie de números que a muchos causan confusión, vale la pena reproducir las conclusiones del experto en encuestas Rodolfo Rivera Pacheco, director del BEAP, sobre la última encuesta sobre imagen del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, que publicó en el portal de internet Status.

1. Rafael Moreno Valle sigue teniendo buenas calificaciones, aunque poco a poco hayan venido bajando. Es muy difícil que puedan subir más y hay más posibilidad de descender.
2. Si bien es cierto que la gente califica bien a Moreno Valle, también es cierto que tiene ciertos puntos de imagen negativa que no se han podido desterrar: Prepotencia, retiro de apoyos a gente pobre (supuestamente por ser priistas) y en general, ciertos rasgos de autoritarismo en el afán impulsivo de resolver problemas rápidamente.
3. Las opiniones sobre el futuro de Moreno Valle se dividen: A algunos les agrada la idea de que trascienda en busca de la Presidencia del país, pero a muchos otros les parece un exceso y que primero debe resolver los problemas de Puebla.

En fin, como escribió Gregorio Marañón (España, 1887-1960):

Vivir no es sólo existir,  
sino existir y crear,  
saber gozar y sufrir  
y no dormir sin soñar.

Descansar, es empezar a morir.

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=14848:logros-de-marín&Itemid=333](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14848:logros-de-marín&Itemid=333)

#### **(La Hora Política/Carlos Flores Mancilla)**

- **SIN LIDERAZGO, PRIISTAS POBLANOS SE ENFRASCAN EN LUCHA POR EL PODER**
- **¿DÓNDE ESTÁ...? LA BUSCAN PERO NO ENCUENTRAN A LA DELEGADA DEL INM**

La división que existe al interior del Partido Revolucionario Institucional en Puebla se agravará más si existen imposiciones en la nominación de candidatos a diputados federales y senadores de la República. Sin pastor en la pradera priista poblana, las familias reales, se sienten con derechos y exigen sus espacios de poder, como si el instituto político fuera propiedad solo de una élite, que por años han usufructuado, (y enriquecido) bajo las siglas del PRI.

Ellos, quienes han profesado convenientemente la fe priista, no quieren entender que los tiempos son otros, que el fracaso electoral del 4 de julio del 2010 los tiene de rodillas, que deben de cambiar de mentalidad y voltear la cara hacia las bases, sin embargo, son necios e interesados y se enfrascan en luchas estériles que en nada ayudan a un Enrique Peña Nieto, virtual candidato del Revolucionario Institucional a la Presidencia de México.

La falta de liderazgo de Juan Carlos Lastiri Quirós, Presidente del CDE del PRI y la mediocridad del delegado del CEN, Ranulfo Márquez, tienen a un priismo totalmente desarticulado y confrontado. Cada quien opina, cada quien grita, cada quien exige. No hay orden, mucho menos disciplina. No sería mala idea que la dirigencia nacional viniera con el chicotito en mano para frenar la ambición desmedida de los suspirantes.

Puebla es de las entidades con el mayor número de votos que aporta al priismo nacional. Si Peña Nieto quiere buena cosecha de sufragios poblanos, sus colaboradores deben venir para enderezar el timón del barco, que por falta de capitán, está haciendo agua y amenaza con irse a pique en el próximo proceso electoral, pero mientras tanto algunos priistas están "chaqueteando".

Si no es suficiente el galimatías al que se enfrentan priistas, lo peor está por venir: La hecatombe, en caso de ser cierto el rumor de que Mario Marín Torres, con el oxígeno que le queda, ya propuso a sus "gallos" para pelear por una diputación federal. ¡Asómbrese...! Darío Carmona García por Zacatlán; Gudelia Tapia Vargas por Teziutlán; Javier García Ramírez, por el distrito 6 de Puebla; Humberto Aguilar Viveros, por Tepeaca, Valentín Meneses Rojas por el distrito 9 de Puebla y Enrique Marín Torres por Ajalpan, de donde actualmente su hermana es legisladora federal.

La verdad se necesita ser muy cínico y haber perdido la vergüenza para proponer a los ex funcionarios marinistas a un cargo de elección popular. Tenga la seguridad que los poblanos los rechazan por su negro pasado. Definitivamente los suspirantes, anteriormente señalados, no tienen la calidad moral para pedir el voto. ¿Usted, amable lector, los invitaría a pasar a su casa para una visita domiciliaria...? ¡Yo no...!

Pero bueno, si el Revolucionario Institucional quiere sufrir una nueva derrota, adelante, que los nombre, pero ojalá los jerarcas priistas del Comité Ejecutivo Nacional, donde se palomearán a los "gallos", tengan presente el

desaseado desempeño como funcionarios públicos en el gobierno marinista.  
¿DÓNDE ESTA...?.-Rocío Sánchez de la Vega Escalante, Delegada del Instituto Nacional de Migración en Puebla, no se ha presentado a sus oficinas desde hace casi un mes. Enferma, dicen que no está, de vacaciones tampoco, con permiso, menos. Los que dicen saber y es un secreto a voces en radio pasillo del INM, es que existe una orden de aprehensión en su contra girada por la Procuraduría General de la República. Temerosa, y por qué no decirlo, hasta con miedo, algunos panistas afirman haberla visto en la reunión que recientemente convocó Ana Teresa Aranda Orozco, para dar a conocer su programa de "Conciencia Ciudadana", que no es otra cosa que su lanzamiento de campaña en busca de la Senaduría de la República. Allí, Rocío Sánchez de la Vega Escalante, buscó y se entrevistó con Cecilia Romero, Secretaria General del Comité Ejecutivo del PAN, para pedir ayuda en contra de la acción penal que existe en su contra. ¿El motivo de la orden de aprehensión, solo ella lo sabe...?.....O TODOS COLUDOS...El Ayuntamiento de Puebla inició campaña para retirar espectaculares que no cuentan con permiso, inclusive en comercios y almacenes, coloca la fajilla de clausurado, pero ignora y permite convenencieramente la presencia y permanencia de gigantescos espectaculares que se encuentran en medio de los camellones del periférico, bulevares y avenidas, o bien en parques y jardines, con publicidad comercial. La pregunta: ¿De quienes son...? ¿De algún influyente político, empresario o funcionario público...? Es un lucrativo negocio, tomando en cuenta que, dependiendo la zona, es la renta mensual. ¿A quién se protege...? SIGUE EL TEMOR...A unas semanas del flamazo en el área de cocinas del hospital de San Alejandro del IMSS, que dejó a varias personas lesionadas, persiste el temor del personal por un nuevo incidente. Aunque Francisco Fraile García, delegado, dijo que fue un accidente, personal que labora en el lugar, asegura que la explosión fue por falta de mantenimiento del equipo. Nosotros coincidimos con ellos, tomando en cuenta que la mayor parte de las instalaciones del Seguro Social han envejecido. Hospitales y clínicas presentan serias deficiencias e incomodidades para los derechohabientes, como es el caso de la clínica 1 del Paseo Bravo, donde la atención es deficiente, el trato del personal deja mucho que desear y las personas que acuden para alguna prestación o firmar su supervivencia, son atendidas en el sótano y tienen que soportar fétidos olores de los sanitarios.....DESPUES del enfrentamiento verbal que sostuvieron en público Carlos Alberto Julián y Ruíz, y Federico Neri Velazco, Presidente Municipal de Eloxochitlán, dos de los regidores de aquella comunidad nos comentaron que ya se hicieron presentes las represalias por parte del director del DIF estatal. Simplemente los apoyos para la niñez y personas de la tercera edad, son más escasos. El jovencito no soportó que lo llamaran ignorante. Ni hablar, al que no sabe o está mal informado, no hay para él otro apelativo. SALUCITA DE LA BUENA.

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=14846:la-hora-politica&Itemid=333](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14846:la-hora-politica&Itemid=333)



### **(Garganta Profunda/Arturo Luna)**

#### **Los opositores del Viaducto Zaragoza (Fichas para Coleccionar)**

Ningún **dilema** entre **pasado** y **futuro**.

Sólo **intereses económicos**.

Afanes **protagónicos**.

Un **falso discurso** sobre la **legalidad**.

Y hasta la **intromisión** (ni tan oculta) de ciertos **actores de la política nacional** que buscan **sacar agua** de un molino que por supuesto no les pertenece.

Eso, no otra cosa, es lo que hay **detrás** del "**movimiento**" contra el **Viaducto Zaragoza**, obra que, le pese a quien le pese, a la postre resultará **emblemática** de la **Puebla** que se construye por estos días.

Aunque muchos han metido la mano y politizado lo que empezó siendo una protesta legítima en un régimen de libertades, a la fecha son **cuatro** los **principales opositores** a este polémico **proyecto**.

Son los **mismos** que la pasada semana fueron a **encarar** al alcalde panista **Eduardo Rivera**, en plena sesión de Cabildo, para **reprocharle** la **expedición de las licencias de construcción**, acto que, por cierto, de principio a fin **ha estado apegado** a lo dispuesto por el Código Reglamentario del Municipio de Puebla y la Ley Federal sobre Monumentos y Zonas Históricas, Artísticas y Arqueológicas.

#### **¿Quiénes son?**

Conózcalos:

##### **1. ROSALVA LORETO PÉREZ**



Profesora Investigadora.  
Apartidista.

Encabeza el movimiento de rechazo a los viaductos y puentes en Puebla, supuestamente porque atentan contra el patrimonio histórico de la ciudad.

Se ha caracterizado por continuar con el movimiento de su padre, el señor Pablo Loreto, principal defensor del Patrimonio Cultural Edificado.

Aún teniendo un total desconocimiento del proyecto integral del Viaducto Zaragoza, se ha manifestado en contra del mismo.

Su lucha se centra en llamar la atención dentro del Instituto de Investigaciones Históricas de la BUAP, donde es investigadora, con el fin de lograr financiamiento para sus proyectos personales de investigación.

### **2. MONTSERRAT GALÍ BOADELLA**



Licenciada en Filosofía y Letras.

De marcada tendencia izquierdista.

Principal opositora a los proyectos que benefician al estado de Puebla, en concreto a la zona de Cholula (cambio e introducción de drenajes), del rescate del Río de San Francisco y de la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe.

Personaje muy ligado a la regidora Verónica Mastretta, con quien siempre aparece acompañada cada vez que existe un tema del cual ambas se puedan beneficiar mediáticamente.

Integrante de La Casa del Movimiento, desde donde apoya el Proyecto Alternativo de Nación, que encabeza el "presidente legítimo" de México, Andrés Manuel López Obrador.

Dentro del gremio de la investigación es considerada una persona conflictiva y la mayoría de las veces motivada por intereses personales.

### **3. EDMUNDO GUTIÉRREZ DOMÍNGUEZ**



Licenciado en Electrónica.

Apartidista.

Principal integrante del movimiento de rechazo a la obra del Viaducto Zaragoza.

Investigador del Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica, mejor conocido como INAOE.

Se ha caracterizado por ser un activista a favor del medio ambiente

Ha buscado en múltiples ocasiones beneficiarse en lo personal por medio de la exposición mediática que genera al protestar infructuosamente contra proyectos dirigidos por los gobiernos estatal y municipales.

#### **4. ANA MARÍA ASHWELL MALLORQUÍN**



Antropóloga.

Apartidista.

Principal integrante del movimiento "La Nueva Batalla del 5 de Mayo".

Actualmente busca la asesoría de la Comisión de Derechos Humanos del Estado (CDHE), bajo el "argumento" de que puede ser una posible víctima de intimidaciones o incluso agresiones físicas por parte del gobierno del estado.

Dirigente de la Asociación Civil Pro-Cholula, escudo que suele utilizar para obstaculizar las obras de servicio público de la zona de Cholula, señalando supuestas afectaciones al patrimonio arqueológico, sin jamás haber logrado que sus acciones prosperen.

[http://www.pueblaonline.com.mx/garganta\\_prof/](http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/)

#### **(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez)**

##### **Nuevos ricos, viejos delincuentes**

¡Qué difícil es ser gobernante! Más aún cuando en el pasado inmediato de quienes están en el poder, existen antecedentes que forman parte de la corrupción casi institucionalizada. ¿Alguien se salva de este fenómeno político? Nadie, ni siquiera Rafael Moreno Valle Rosas, cuya economía y formación profesional, que conste, estuvo lejos del servicio público como lo que ha sido: escuela de entrenamiento y capacitación para obtener beneficios económicos ilegales.

Esta conclusión que a lo mejor comparten algunos lectores, ha sido inspirada en los acontecimientos que rodean al caso Valle Fantástico, o sea el laberinto jurídico donde sólo Carlos Meza Viveros se ha movido con la solvencia de quienes conocen los vericuetos de la ley. Lo curioso de este digamos que descubrimiento del columnista, está en que Moreno Valle es beneficiario de la bonhomía de los que, según Meza, corrompieron su gestión para promover pingües negocios inmobiliarios. Esto porque uno de esos ex gobernantes lo impulsó para que primero fuera secretario de Finanzas y Desarrollo Social y después aspirante a sucederlo, y debido a que el otro negoció con él la diputación y el liderazgo del Congreso local. De no haberse dado estas dos condiciones, el hoy gobernador nunca hubiera llegado a ocupar el honroso y comprometido cargo que ejerce.

La segunda curiosidad digna para Ripley, la encontramos en que el conductor jurídico del tema es hijo de quien sembró la semilla ya corrompida cuyos frutos cosecharon los últimos tres gobernadores, rareza cuya autoría pertenece al actual mandatario: éste lo nombró precisamente para que, entre otros asuntos judiciales, se hiciera cargo del hasta ahora frustrado rescate del espacio donde algún día estará el Parque Metropolitano. Dicho con otras palabras: lo instruyó a destapar la cloaca cuyo contenido sirve para darse baños de pureza.

La paradoja más espectacular de esta serie de incongruencias, la encontramos en la confesión de cada uno de los impulsores de Rafael, acto en el que –asegura el abogado Meza– aceptaron haber trasgredido la ley para beneficiar a unos cuantos amigos dotándoles de varias de las hectáreas expropiadas a los campesinos que hoy miran sorprendidos cómo el pantano ahoga a los usufructuarios del poder, los mismos que los jodieron quitándoles su patrimonio generacional.

Todo lo comentado se consolidó como caso extraño el pasado día nueve de agosto, cuando los involucrados en varios delitos comparecieron ante el juez de la causa para dejar asentado que, en efecto, durante su mandato

constitucional, cometieron actos al margen de la ley. Y aquí me asaltan varias preguntas, a saber: ¿Qué pasó? ¿De dónde los agarró Moreno Valle? ¿Por qué aceptaron firmar lo que históricamente los compromete ubicándolos en el espacio reservado a los delincuentes? ¿Habrán recibido una "carta compromiso" para no fincarles delitos por lo que hicieron cuando eran gobernadores? ¿Cambiarían esta confesión por la patente de impunidad? ¿Podrán caminar por la vida mirando de frente a quienes gobernaron? ¿Qué pasará si llega a aparecer otra u otras operaciones con el mismo vicio de origen? Y lo más interesante: ¿Moreno Valle Rosas los seguirá apapachando a pesar de que ponga en riesgo su popularidad?

Mientras sucede algo que aclare las dudas expuestas, el titular del poder Ejecutivo necesita en primer lugar concretar lo que inició el día de su protesta, cuando dijo que recuperaría el predio motivo de la litis en comento, juicio que ha exhibido a los priistas beneficiados por el voto del pueblo. Mientras esto no ocurra, la duda y la desconfianza operarán como una broca que poco a poco irá taladrando el prestigio de Rafael Moreno Valle Rosas, fama pública que por ahora parece colgada de un clavo ardiente.

También necesita precisar cuál fue el trato con los ex gobernadores o qué diablos les dijo para que éstos aceptaran colaborar con él a sabiendas de que atentaban contra su propio prestigio. Si no lo hace, la perplejidad de los poblanos formará un pesado lastre que podría impedirle ascender al cielo que le tienen prometido. ¿Y cómo reaccionarán los beneficiarios del poder melquiadista y marinista?

Es otra pregunta que habré de responder una vez que den color los miembros distinguidos de esa pléyade de nuevos millonarios precisamente gracias a los negocios y las transas inmobiliarias. Bueno, a lo peor también hacen (si es que no lo han hecho) un conveniente trato de impunidad.

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=16275:nuevos-ricos-viejos-delinquentes&Itemid=137](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16275:nuevos-ricos-viejos-delinquentes&Itemid=137)

**(Manola Álvarez Sepúlveda)**

### **RMV ¿Negociación o chantaje?**

Todo parece indicar que Rafael Moreno Valle violó el Cofipe al acudir a una reunión para respaldar a Ernesto Cordero en su campaña anticipada para la presidencia de la República.

Por una parte el ordenamiento jurídico señala la tercera semana de diciembre como fecha para el arranque de las precampañas (reuniones públicas, asambleas, marchas y en general aquellas en que los precandidatos se dirigen a los afiliados, simpatizantes o al electorado en general con el objetivo de obtener su respaldo para ser postulados a un cargo de elección popular), estableciendo explícitamente que los precandidatos no podrán realizar actividades de proselitismo o difusión de propaganda por ningún medio, antes de la fecha de inicio de las precampañas: la violación a esta disposición se sancionará con la negativa de registro.

En días pasados el secretario de Hacienda y Crédito Público, vino en su "descanso sabatino" a reunirse con sus simpatizantes para solicitarles, vehementemente, apoyo para ser postulado por su partido como candidato a la presidencia de la República, en flagrante violación a la ley electoral.

Fue recibido por su compañero de partido Rafael Moreno Valle, en camisa arremangada, eufórico, gritando, arengando y exaltando la figura de Cordero. Llegaron acarreados o transportados de diversos municipios de la entidad, grandes grupos del Distrito Federal y personal del gobierno del estado que ilegalmente asistió a prestar apoyo al gobernador.

El director de Comunicación Social del gobierno estatal, envió una carta aclaratoria al periódico Intolerancia, en la que manifestó que acudió junto con sus colaboradores a la mencionada reunión proselitista, en un carácter oficial, ya que el artículo primero del decreto del 25 de julio del presente año, señala como una de las obligaciones de la dependencia a su cargo, "coordinar, asesorar DAR APOYO TECNICO y auxiliar al Poder Ejecutivo del Estado en el área de Comunicación Social". A confesión de parte relevo de prueba. Todos los políticos insisten en que acuden a las reuniones partidistas en sus horas libres, y sin hacer uso de ningún apoyo oficial.

Como abogado, resultó muy mal comunicador (¿o al revés?).

Como una demostración de la obsecuencia del PRI poblanos, éste deslindó a Rafael Moreno Valle de cualquier irregularidad que se pudo haber cometido durante el acto multitudinario que encabezó Cordero. El representante del PRI ante el Consejo General del Instituto Electoral del Estado, José Alarcón Hernández, su operador electoral de toda la vida, salió con la ridícula embajada, de que el uso de la estructura gubernamental del estado en el mitin, no se le puede achacar al gobernador, pues él no manejó los automóviles ni vehículos oficiales que se detectaron en el Centro Expositor. ¡Ay Pepe ya te coptaron, ni la burla perdonas! Con ese representante electoral, para que necesita enemigos el PRI.

El Comité Ejecutivo Nacional, en voz de Humberto Moreira, manifestó que presentarían una denuncia contra Cordero y el gobernador poblanos por haber hecho usos de recursos públicos para realizar estos actos

adelantados de campaña. Veremos en que acaba esta contradicción entre los dos comités del partido Revolucionario Institucional. Lo que resulta muy preocupante para el futuro del estado de Puebla, es el destino de Ernesto Cordero, porque llevará incluido el de Moreno Valle. Por el momento su panorama se encuentra entre seguir al frente de la Secretaría de Hacienda y hacer un magnífico papel para que su "blindada economía" no sea atropellada por la crisis norteamericana, y tomando en cuenta su bajo nivel de popularidad dejar de lado la candidatura de su partido. O empeñarse en seguir con sus arengas a la Fox, lograr la candidatura y perder cuestionado por su irresponsabilidad al dejar su obligación por su aspiración. Al ganar otro partido, la posición de nuestro gobernador quedaría muy endeble.

Como parte de este escenario contradictorio y kafkiano, Ana Teresa Aranda, virtual aspirante al Senado por parte del PAN, su correligionaria, al menos en forma oficial, censuró que Moreno Valle reaccionara con arranques de histeria y megalomanía a las protestas de los ciudadanos y consideró que éstas se deben a que los integrantes del poder legislativo local han incumplido su función de contrapeso.

Ah, y los ex gobernadores priistas Melquiades Morales y Mario Marín, así como funcionarios de las dos administraciones, aceptaron conciliar con Moreno Valle, dentro del juicio que sigue para recuperar legalmente el dominio del predio donde se ubica el parque de diversiones Valle Fantástico, "propiedad" de Ricardo Henaine. ¿Qué les sabrá que los obligó a reconocer que este predio siempre fue un bien público y que ellos actuaron como ineptos y corruptos, al otorgar donaciones onerosas sobre este terreno y el que ocupa el Instituto Tecnológico de Monterrey? Rubén Cuevas Plancarte, contralor del ex gobernador Manuel Bartlett, recomendó al gobierno del Estado que recuperen las 46.7 hectáreas del fideicomiso que originalmente se habían constituido para destinarlo a la construcción del Parque Metropolitano. Seguramente llegarán a un arreglo con la institución de educación superior, porque el pleito ya personal es sólo con Henaine.

El fideicomiso creado por Bartlett, revirtió las expropiaciones hechas por Mariano Piña Olaya y desbarató muchos negocios que ya estaban cerrados. Por ello Carlos Meza, ex secretario de gobernación de Bartlett, manifiesta que se trata de una venganza de Piña contra don Manuel, realizada a través de su hijo.

La capacidad de negociación o de lograr el sometimiento con razonamientos o chantaje que tiene el actual gobernador, no está a discusión. Lo que nos sorprende es el cinismo y falta de dignidad de los ex mandatarios. ¿La contraloría se hará de la vista gorda, ante los acuerdos celebrados o iniciara juicios en su contra?

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=16274:rmv-¿negociación-o-chantaje?&Itemid=137](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16274:rmv-¿negociación-o-chantaje?&Itemid=137)

## **MILENIO**

### **(Trascendió Puebla)**

**Que** una operadora eficiente como Laura Escobar Juárez, enviada por el mandatario poblano a una posición estratégica en la Secretaría de Desarrollo Social, en la Subsecretaría de Operación de Programas Sociales, no podía ser tan atinada.

Escobar es una colaboradora leal y eficiente desde hace muchos años –pasando por la Secretaría de Finanzas y Desarrollo Social- del ahora gobernador Rafael Moreno Valle, una pieza importante en la campaña electoral, y quien tuvo que sortear un sospechoso ataque que puso en riesgo su integridad física, hecho ocurrido en el sexenio anterior.

**Que** el diputado federal Fernando Morales Flores fue invitado ayer por el expresidente municipal de Teziutlán para estar en el tendido con amigos y compañeros de partido, para disfrutar de la fiesta taurina.

Posterior a un encuentro con cenopistas, Morales se dio tiempo para atender el saludo de cientos de teziutecos, asistencia que coincidió con la presencia de dos de sus correligionarios, los exediles de la ciudad capital, aislados del respetable.

**Que** el saldo del segundo periodo de sesiones en el Congreso del estado es 2 a 2, pues de las cuatro leyes que se aprobaron entre junio y julio, dos llegaron desde la oficina del gobernador del estado, y otras dos fueron propuestas legislativas.

El resto del trabajo se conforma de iniciativas de reformas, puntos de acuerdo, exhortos y demás. Y que esas dos únicas iniciativas salieron no sólo de la misma bancada, sino de la misma oficina, la que ocupa el panista Mario Riestra.

**Que** para el tercer periodo de sesiones se ve difícil que el Poder legislativo pueda modificar los números, a pesar de los pendientes que tienen encima, pues es en ese lapso en donde se aprueban las leyes de egresos, ingresos del Ejecutivo y los 217 municipios, ¿les dará tiempo para algo más?

**Que** con la presencia del presidente municipal de la ciudad capital, Eduardo Rivera Pérez, como orador en el destape de la diputada federal Josefina Vázquez Mota como aspirante a la candidatura presidencial, de manera

pública se definen las posiciones en Puebla y se emparejan las tablas.

Desde una reunión con panistas, posterior en una carta firmada por destacadas figuras nacionales del PAN y después en una reunión de gobernadores, el mandatario estatal ha hecho público su respaldo a las aspiraciones presidenciales de Ernesto Cordero Arroyo, actual titular de la SHCP.

<http://impreso.milenio.com/node/9009054>

### **(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)**

#### **Metrobús ¿piso alto o bajo?**

Durante la exhibición de los diferentes modelos de autobús articulados (BRT) que se utilizarán para el sistema de transporte Metrobús, un par de dudas surgió entre concesionarios: se utilizarán de piso alto o bajo, y dos, a diesel o gas. En esta ocasión haré referencia a la primera duda.

Se trata de cuestionamientos no menos importantes, porque en la decisión, en el caso particular de comprarse autobuses de piso alto, podría acarrarle al gobierno del estado otro dolor de cabeza, muy parecido al proyecto del viaducto en el punto Zaragoza – Bulevar 5 de Mayo.

De acuerdo a diversos estudios técnicos y a proyectos de viabilidad del sistema de transporte Metrobús, los vehículos de piso bajo reduce el tiempo en el ascenso y descenso de pasajeros, a diferencia de los autobuses de piso alto que se llevaría de siete a ocho segundo por pasajero, lo que no ocurriría con piso bajo.

Además, y aquí viene el tema de los defensores del Centro Histórico (que a Mario Marín y a Blanca Alcalá les permitieron hacer todo tipo de atrocidades) en la ruta del Metrobús circularán por la zona de monumentos protegida por la Unesco, y el uso de autobuses con piso alto los obligará, como en el resto de paraderos, construir las plataformas de acceso.

Se imaginan qué opinarán los salvadores y protectores del Centro Histórico cuando la Secretaría de Infraestructura (SI) y la del Transporte (ST) obtengan las licencias del INAH y del ayuntamiento capitalino para construir sobre la 12 o 10 Poniente-Oriente, de la 11 Norte al Bulevar 5 de Mayo, los paraderos con plataforma para ascender al Metrobús de piso alto.

La autoridad federal (INAH) difícilmente autorizaría las licencias para construir en la zona de monumentos paraderos con plataformas que dañen el trazo urbano y la imagen de inmuebles con valor histórico y arquitectónico, ¿o sí?

Si se trata de armonizar la protección de la zona de monumentos históricos con la modernidad del transporte público de pasajeros, la mejor opción es adquirir por parte de los concesionarios los autobuses de piso bajo.

Salvo que los "compromisos" con los proveedores de autobuses de piso alto ya sean irreversibles; la disyuntiva es: proteger el Centro Histórico o el interés particular de la operación de compra-venta, que entiendo, está muy avanzada.

<http://impreso.milenio.com/node/9009051>

### **(De la A a la Z/Emilio Zebadúa)**

#### **Los retos de la juventud (II)**

El hecho de que los adolescentes registren una baja participación en el mercado laboral es una buena señal para cualquier nación, porque ello supondría que se encuentran estudiando. Sin embargo las estadísticas en nuestro país, nos indican que un gran segmento de la población juvenil -prematuramente- abandonó sus estudios pero al mismo tiempo tampoco ha logrado incorporarse adecuadamente al mercado laboral.

Las cifras de la SEP, por ejemplo, señalan que cerca de 15% de los alumnos de bachillerato no concluyen este nivel educativo. Son jóvenes que han quedado fuera del sistema educativo y, por ende, en la búsqueda de encontrar una fuente de trabajo. Pero en tanto más bajo sea su nivel académico, menor será su acceso a empleos de calidad y alta productividad. ¿Qué les espera en su inserción al mercado laboral? Bajo este esquema, perpetuarán la inequidad y la transmisión intergeneracional de la pobreza, sin expectativas de futuro ni posibilidades de vida y desarrollo.

La calidad y la equidad de la educación para hacer frente a la pobreza y a la exclusión social debe ser una premisa. En ello coinciden todos los organismos multilaterales.

Los estudios y evaluaciones de organismos multilaterales como la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) señalan que la educación es un mecanismo efectivo para que los jóvenes aspiren a una vida con desarrollo social.

#### **Dos caras de una misma moneda**

El esquema bajo el cual se determina la asignación del presupuesto destinado a la educación, la ciencia y el desarrollo tecnológico siempre ha generado controversias. Particularmente ese proceso data del tiempo en que se

consumó la alternancia del poder en México, cuando Vicente Fox asumió la presidencia. También, en 2000, bajo una nueva correlación de fuerzas en el seno de la Cámara de Diputados, se abrió paso a una práctica que hoy en día prevalece: el cabildeo, la antesala y la negociación de los rectores de las Instituciones de la Educación Superior (IES) con el legislativo a fin de asegurar un mayor presupuesto para sus centros de estudio.

La falta de responsabilidad del Estado mexicano hacia el sistema educativo público proviene de los años ochentas, con la quiebra de sus finanzas públicas. Imposibilitado para pagar su deuda externa, entró en una serie de procesos de transformación estructural de sus instituciones y sus políticas públicas sociales.

<http://impreso.milenio.com/node/9008999>

### (La agenda de la alternancia/Alberto Amador Leal)

#### Inteligencia para la gobernabilidad (I)

El programa sectorial de la Secretaría General de Gobierno Paz Social y Corresponsabilidad anunció la creación del Centro de Análisis Prospectivo (Cenapro): "como un órgano desconcentrado de nueva creación que tiene por objeto fungir como instrumento para el fortalecimiento de la gestión gubernamental. El Centro, integrará, analizará y protegerá información estratégica de manera sistemática para la oportuna y eficiente toma de decisiones, además generará productos analíticos relativos a la coordinación de flujos de información de las dependencias gubernamentales y de los diversos sectores y grupos de interés."

Recientemente el secretario Fernando Manzanilla ratificó esta decisión y abundó que el Cenapro integrará la información de las áreas de seguridad y establecerá y llevará el seguimiento a la Agenda de Riesgos del Estado.

En realidad estamos ante la creación de un centro de información e inteligencia del gobierno del estado. Es correcto que el responsable de la política interior haga explícitos los propósitos e instrumentos para la gobernabilidad. El tema de los centros de inteligencia casi siempre ha sido tratado con sigilo, dado que se relaciona automáticamente con el espionaje realizado de manera ilícita o con fines ajenos a los institucionales. Dos ejemplos cercanos muestran lo delicado del tema y la facilidad con la que un mal uso de la información u opacidad en el funcionamiento de los organismos de inteligencia (OI), puede ser motivo de condena pública: el escándalo Murdoch, develado por The Guardian, que puso al descubierto un aparato paralelo de interceptación de comunicaciones privadas, apoyado por Scotland Yard, para alimentar las noticias del semanario News of the World y ahora mismo, el debate en México sobre la revelación que hizo The New York Times sobre la extensión y permanencia de organismos de inteligencia estadounidenses en México.

Conviene apuntar que inteligencia no es sinónimo de espionaje. El ciclo de la producción de inteligencia internacionalmente aceptado refiere: la investigación o recolección de información; el análisis; la elaboración de los productos de inteligencia; la difusión de los productos y la protección de la información. Cada una de estas etapas se subdivide en tareas según la naturaleza del organismo: de defensa externa; de gobierno; de seguridad pública; de investigación judicial; financiero; industrial o corporativa o simplemente de orden privado. De ahí que es usual escuchar los términos de inteligencia para la gobernabilidad, inteligencia criminal (o policíaca), inteligencia militar, inteligencia industrial, inteligencia financiera.

En la recopilación de información o investigación se utilizan diferentes métodos para identificar la información, sea que esté disponible o cerrada, a saber: a través de equipos humanos (Humanit); mediante el seguimiento, clasificación y análisis de medios escritos y de radio y televisión, así como de las redes sociales (Telenit); mediante la captación de imágenes (Signit) o mediante la interceptación de comunicaciones (IMINIT).

<http://impreso.milenio.com/node/9009033>

## Síntesis

### (En tiempo real/Erick Becerra)

#### Acuerdos SNTE de 2005-2010

Como le adelanté la semana pasada, la Secretaría de Educación Pública (SEP) desclasificó la información completa de las negociaciones entre la SEP y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en el anterior sexenio.

El documento que aparece a continuación muestra los beneficios conseguidos por los líderes de los mentores en el marco de los emplazamientos a revisiones salariales y contractuales entre 2005 y 2010.

La desclasificación se aprobó hace un poco más de un mes y el área de Recursos Humanos contó con 30 días para reunir la información suficiente de las negociaciones para ponerlas al alcance del público.

El reportero solicitó esta información, misma que revela datos por demás interesantes –sobre todo ahora que comienzan las negociaciones 2011.

Los conceptos abordados en la lámina Personal Docente de Educación Básica revelan aumentos de 10 por ciento en 2005, 14 por ciento en 2006, y 14 por ciento en 2007 y 2008.

Estímulos por Año de Servicio es el segundo concepto, el cual mantuvo modificaciones de 10 por ciento cada año durante el sexenio.

El de Estímulos por 20 años de servicio estableció un apoyo único en 2009 por 8 mil 823 pesos. Mientras, por 25 años de servicio el beneficio ascendió a 5 mil 192 pesos únicamente en 2010.

Finalmente en el rubro de 50 años de servicio, la SEP otorgó mejoras diferenciadas de 3 mil 822 pesos, 4 mil 204 pesos, 4 mil 625 pesos, 5 mil 87 pesos, 5 mil 596 pesos y 6 mil 156 pesos de 2005 a 2010.

Por Día del Maestro el apoyo fue idéntico de 2005 a 2008: 250 pesos a cada trabajador de educación básica, mientras bajó a 200 pesos en los últimos dos años.

La Aportación Estatal a Carrera Magisterial fue de 1 millón de pesos durante el sexenio, y el Fideicomiso para el Programa Especial de Financiamiento a la Vivienda se ubicó en 3.3 millones por año de 2006 al 2010.

Las becas para hijos de los trabajadores se ubicaron en 150 mil pesos cada año, las becas de comisión sólo se registraron en el primer año, por un monto de 250 mil pesos y la Docente Distinguida recibió 12 estímulos de 16 mil pesos cada una durante la gestión anterior.

Finalmente, destaca que el Programa de Apoyo a Actividades de Jubilados no apuntó cifra alguna los primeros años pero los dos últimos alcanzó 5 millones y 14.05 millones de pesos, respectivamente.

Sin duda, aunque no haya evidentes y lógicas razones para clasificar esta información como reservada, abona a la transparencia que haya sido ahora desclasificada por la SEP.

#### **Desde los corrillos:**

La Asociación Periodística Síntesis publica hoy el Decálogo Deontológico del Periódico Síntesis, firmada por los colaboradores y trabajadores de la edición de Puebla.

Para quienes laboramos en esta Casa Editorial que circula en seis estados (Puebla, Tlaxcala, Hidalgo, Veracruz, Oaxaca y Chiapas) el código marca una guía de acción que coincide con los principales valores del ejercicio periodístico.

Sin más, diariamente buscamos informar los acontecimientos más relevantes de la vida cotidiana de Puebla y su interpretación para la sociedad, basados en fuentes comprobables.

Los lectores de Síntesis pueden consultar en la edición de hoy el Decálogo Deontológico y en [sintesis.mx](http://sintesis.mx) el Código de Ética completo.

Gracias y nos leemos el miércoles.

<http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4855/Acuerdos-SNTE-de-2005-2010%3Cbr%3E>

#### **(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado)**

##### **Manuel Bartlett Díaz, al Senado de la República**

Porfirio Muñoz Ledo, Manuel Bartlett Díaz, entre otros distinguidos mexicanos, serán propuestos como candidatos al Senado de la República, por grupos de ciudadanos alarmados por el incumplimiento -en todo el país-, de la Constitución Política, leyes, reglamentos, y otras normas legales que han votado legislaturas federales, locales, municipios y otras entidades republicanas.

La lucha por el poder político en México se ha iniciado desde hace varios meses, impulsada desde la Presidencia de la República, cuyo titular, Felipe Calderón Hinojosa, ha sido acusado de traidor a la patria por avalar la intervención de diversas policías norteamericanas en México. Además, la corrupción se ha sofisticado, pero sigue presente en la otorgación de obra pública para familiares y amigos de quienes presiden los poderes estatales, en algunos casos, y federal, en otros.

El Congreso General, integrado por diputados federales y senadores de la república, ha legislado para encausar los negocios públicos, obligar al cumplimiento de las leyes, incrementar la inversión pública, ofrecer mayores recursos a la educación pública, y otros ordenamientos que no se cumplen por los artificios a los cuales acuden los gobernantes.

La situación económica y social, en el país y en el Estado de Puebla, son aflitivas; a eso hay que sumarle el autoritarismo, el incumplimiento de la normas. Haciendo a un lado lo que sucede a nivel nacional que es muy grave, hagamos una introspección sobre un solo hecho en el cual las autoridades panistas del Estado y Municipio de Puebla, no han cumplido con los ordenamientos.

Desde hace cuatro meses, en el Municipio de Puebla se han iniciado varias obras en las cuales se invertirán miles de millones de pesos. Bienvenida la obra, siempre y cuando fuera concursada, y presentada ante la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) con todos los estudios técnicos y permisos que cualquier obra pública y privada tiene que cumplir: manifestación del impacto ambiental, estudio técnico justificativo, liberación

por parte del Instituto Nacional de Antropología e Historia cuando se trata de obras que pudieran afectar a zonas monumentales; permisos del Municipio para derribar árboles y de construcción.

No se trata de "paralizarse por simple tramitología" como interesadamente opina el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Ricardo Pérez Guémez quien, según confesión de parte participa en la construcción del Viaducto Zaragoza y seguramente, por su defensa de la obra sin licencias, en otras que el destino morevallista le otorgue.

En fin, es posible que los intelectuales que se han opuesto a la afectación de la zona monumental del Centro Histórico de Puebla, sean derrotados por hechos consumados, sin embargo la indignación que causa el no observar el cumplimiento de la ley abona a diversos grupos para no cumplir lo que en parte les corresponda. Los meritos, muy discutibles por cierto, de los gobiernos municipal y estatal están en implantar la Ley de la Selva. ¡Salve quien pueda!

Por cierto el regidor Méndez Márquez ha expresado que los permisos mostrados por la autoridad estatal y otorgados por el departamento de Gestión Urbano, presentan irregularidades, entre ellas: licencias 075/11 y 071/11 no muestran la descripción, clasificación o tipo de obra a construir, no cuentan con fecha de ingreso del trámite, ni las firmas del director responsable de obra y del representante legal.

De acuerdo con la licencia de obra mayor 071/11, con el folio B 36833, para el Viaducto Calzada Zaragoza, tramo 32 poniente y bulevar Héroes 5 de Mayo, fue autorizada el 5 de agosto sin contar con la firma del responsable de obra, únicamente con la del director Juan Carlos Olmedo Molina, director de Desarrollo Urbano.

La licencia para el Viaducto Calzada Zaragoza-Diagonal Defensores de la República fue emitida el 28 de julio con el número de folio B 36834, lo que demuestra que las licencias se autorizaron de manera consecutiva y sólo se hizo un cambio en las fechas de expedición. Otra de las irregularidades que sobresalen en los permisos es la falta de firmas de los directores responsables de obra y del propietario legal. Así las cosas.

<http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4854/Manuel-Bartlett-Diaz-al-Senado-de-la>

**La Jornada**  
Puebla de Oriente

**(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)**

### **SNTE y SEP estuvieron a punto de llegar al choque por negociación salarial**

Aunque parezca poco creíble, la amplia relación de entendimiento que existe entre Elba Esther Gordillo y el mandatario Rafael Moreno Valle Rosas no se ha traducido en una buena relación entre las secciones locales del sindicato y el gobierno del estado, ya que Puebla es uno de los pocos estados del país en donde todavía no se concreta la negociación salarial entre ambas partes y demandó el envío de un equipo especial de 10 funcionarios del SNTE, encabezado por Juan Manuel Armendáriz Rangel, para destrabar las pláticas.

Mientras en la mayoría de los estados gobernados por el PRI y el PRD ya se alcanzó una negociación salarial, a tal grado que ya se están ejerciendo los recursos de los acuerdos alcanzados, en Puebla se espera que sea a mediados de esta semana cuando se concrete el acuerdo final –del que se dice está dejando satisfechos a los dirigentes del SNTE–, luego de un largo periodo de tensión entre el sindicato y funcionarios de la Secretaría de Educación Pública (SEP).

Dicen que los problemas de fondo que lo cual se complicó la negociación se reducen a dos aspectos básicos: el primero es que el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, supuso que la relación de cercanía del gobierno con Elba Esther Gordillo en automático generaría un acuerdo rápido entre su dependencia y el SNTE, y soslayó muchas de las demandas y señalamientos que hicieron las secciones 23 y 51 del sindicato, lo que complicó la negociación.

El segundo es que Luis Maldonado Venegas no tiene un equipo competente que conozca los entretelones de las políticas educativas, de las negociaciones del SNTE y de los problemas concretos de Puebla. Ello es resultado de que la mayoría de los cargos importantes de la SEP se los dieron a militantes del extinto partido Convergencia, que son ajenos al tema educativo, y varios de ellos provienen de Morelos, Veracruz, Distrito Federal y Oaxaca.

Por eso cayó como un balde de agua fría en el SNTE y en otros ámbitos educativos que este fin de semana se anunciara que el tabasqueño Víctor Manuel Barceló será el nuevo titular de la Subsecretaría de Educación Superior –que es la columna vertebral de la SEP– en lugar de Andrés García Coca, quien era considerado en la secretaría como el funcionario más informado, experimentado y que conocía de temas educativos, luego de ya que había sido integrante de esa dependencia en sexenios anteriores.

En cambio, Barceló viene de haber sido removido como subsecretario de Asuntos Políticos de la Secretaría General de Gobierno en donde no funcionó como un buen operador político. Ahora, al ex gobernador interino de

Tabasco lo mandan a la SEP, pese a que es una persona ajena a los temas educativos.

Volviendo al tema de la negociación salarial entre el SNTE y la SEP, algunos testigos de ese proceso sostienen que las pláticas se complicaron por asuntos que rayan en el absurdo, como son:

Al inicio de la negociación, la gente de la SEP no sabía que de 6 por ciento de aumento salarial que se dio a los maestros en este año, 4.7 por ciento va directamente al sueldo de todos los docentes del país, y 1.3 por ciento es el margen que se concede a los gobiernos estatales para que éstos acuerden con las secciones locales del SNTE cómo se debe de distribuir.

Pues resulta que en un principio los negociadores de la SEP decían que no tenía porque acordarse el reparto de ese 1.3 por ciento en cuestión.

En otra parte de la negociación, algunos funcionarios de la SEP cuestionaron los permisos que se conceden por artículo 43, que es una prestación que tienen los docentes para ausentarse de sus puestos de trabajo por periodos largos, sin goce de sueldo, y que varios profesores usan para hacer estudios de posgrado o migrar temporalmente a Estados Unidos. Al respecto, la gente del SNTE les tuvo que explicar que ese recurso está fundamentado en la Ley Federal del Trabajo.

Las cosas se tensaron tanto, que el jueves de la semana pasada llegó a Puebla un equipo de 10 negociadores del SNTE, encabezado por el chihuahuense Juan Manuel Armendáriz Rangel, quienes solamente intervienen cuando las pláticas con un gobierno estatal no van por buen camino. De hecho, se sabe que desde la época en que Carlos Alberto Julián y Nacer fue el titular de la SEP, en el sexenio de Melquiades Morales Flores, el SNTE no se había tenido que echar mano de un equipo especial de negociación.

Al final, entre los negociadores de la SEP quedó claro el asunto de que una cosa es la buena relación entre Elba Esther Gordillo y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, y otra, que al final se tiene que responder a las demandas salariales de los maestros en Puebla. Se dice que el viernes la gente del SNTE ya observó un acuerdo previo de la negociación y los dejó muy satisfechos, pero eso luego de un periodo de tensión en el que se llegó a pensar que podía desatarse en ambiente de confrontación.

#### **Toros y aspirantes del PRI al Senado**

La corrida de toros de la Feria de Teziutlán ayer se convirtió en una vitrina para los principales aspirantes del PRI a la candidatura al Senado, ya que lo mismo llegaron los ex ediles de Puebla Blanca Alcalá Ruiz y Enrique Doger Guerrero como el ex candidato a la gubernatura Javier López Zavala y el líder estatal de la CNOP, Fernando Morales Martínez. Solamente que hubo una diferencia fundamental: mientras Doger, Alcalá y López Zavala se ubicaron en el palco del alcalde teziuteco Carlos Peredo Grau, en donde solamente fueron vistos por unos cuantos asistentes; el legislador federal Fernando Morales hizo acto de presencia entre la gente, a quienes saludó, repartió abrazos e hizo tratos para sostener futuras reuniones. Dicho de otra manera, Fernando Morales les ganó la plaza a sus contrincantes a ser el candidato del PRI al Senado.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/15/puebla/cuitlatlan.php>

#### **(Editorial)**

#### **El aumento del desempleo en Puebla**

Al cierre del segundo semestre de este año, el número de desempleados en el estado de Puebla fue de 125 mil 948 personas. Esta cantidad representa un aumento de 30 por ciento en el número de habitantes que no trabajaron ni una sola hora con respecto al mismo periodo de 2010.

El problema del aumento del desempleo responde a diferentes factores, de los cuales en su mayoría escapan al control de los gobiernos estatales. Sería un error intentar responsabilizar de este crecimiento al anterior ex mandatario Mario Marín Torres, o al actual jefe del Poder Ejecutivo, Rafael Moreno Valle Rosas.

El componente fundamental es que el modelo económico que se aplica en México ya se agotó y se ha convertido en una fábrica de pobres, así como de personas sin fuente de trabajo; de igual forma, hay miles de jóvenes que no encuentran ninguna perspectiva de desarrollo en su futuro próximo.

Mientras siga prevaleciendo la actual política económica, que ha sido defendida a capa y espada por el PRI como por el PAN, seguirán fracasando todos los esfuerzos para mejorar el empleo y las condiciones laborales de los trabajadores. Además, es fundamental preguntarse hasta dónde podrá el país resistir a estas condiciones.

Para el caso del estado de Puebla, los últimos resultados de la ENOE deben ser un detonante para que los programas de desarrollo social se dirijan a atender las consecuencias del incremento de personas sin empleo, o que sufren de pobreza alimentaria, ya que si no se toman medidas a tiempo el estado de Puebla no podrá mantener los niveles de estabilidad social y laboral que le han caracterizado.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/15/puebla/editorial.php>

### (Primera columna/Oscar López)

- **Los ajustes del gabinete**
- **La BUAP, otra vez en la cima**
- **Hoy Meade en Puebla**

Aunque ya se venían manejando los nombres de quienes saldrían del gabinete Estatal, ya sea de manera definitiva o como enroque en otra dependencia, fue ayer cuando ya los anuncios se hicieron de manera oficial y entre ellos resalta la desaparición de dos oficinas: la coordinación de asesores y la representación del Gobierno del Estado en el Distrito Federal, ambas serán fusionadas en la Secretaría Particular, a cargo de José Leoncio Lugo Guerrero.

La Secretaría General de Gobierno fue otra área donde hubo ajustes, sobre todo en la difícil Subsecretaría de Asuntos Políticos donde saltaron a la vista varios casos donde lo que faltó claramente fue negociación, diálogo, acercamiento, pero sobre todo, conocimiento de los grupos políticos y Víctor Manuel Barceló lo pagó caro.

Ahora el ex gobernador interino de Tabasco irá a la Subsecretaría de Educación Básica en lugar del experimentado Andrés García Coca quien ahora se hará cargo del Instituto de Educación para Adultos, donde está en marcha como programa principal, la gran cruzada de alfabetización que realiza el gobierno del Estado en coordinación con la BUAP y la UNAM.

Los ajustes no deben causar sorpresa, son normales y sobre todo con el ritmo de trabajo que ha establecido el gobernador Rafael Moreno Valle y que él ha asegurado, no detendrá, varios de sus colaboradores no van a aguantar el paso, además del plan de reestructura y fusión de dependencias que anunció desde la semana pasada, para blindar la economía estatal y las finanzas públicas ante la nueva crisis mundial que ya está a la vuelta de la esquina.

Por otro lado, en la BUAP de nueva cuenta se demostró este fin de semana, su liderazgo académico ante la innumerable lista de aspirantes y de la cual, casi la mitad tuvo que quedar fuera por razones de cupo, sin embargo, este mismo fin de semana ya varios de ellos buscaban acomodo, ya sea en algunas de las afiliadas o bien con las que el gobierno del Estado a través del Instituto Poblano de la Juventud, logró algún convenio. Como siempre, no en todos los casos, los aspirantes que no pudieron ingresar no son por malas calificaciones, insistimos, no en todos los casos, sino por la falta de cupo ante la gran demanda de educación pública por la situación económica tan apretada, pero también por la calidad y el prestigio del que goza la BUAP fortalecida con Enrique Agüera Ibáñez.

CONFETI...De nueva cuenta estará en Puebla el Secretario de Energía José Antonio Meade...el tema será el programa de Luz Sustentable...lo interesante es el acercamiento del gobernador con el que se dice podría ser el sustituto del Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero...la amistad ya era anterior...

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=3707](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3707)



### (El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)

#### ¿Terrorismo contra los medios en Puebla?

Acuse de recibo, **la amenaza llegó.**

**Miércoles tres de agosto**, muy presente tengo yo, año de 2011 la amenaza llegó. **Una nota publicada en Poblannerías** causó escozor e inquietud. Se percibió como ofensa, **falta de respeto**, atentado contra la dignidad, **ultraje a la personalidad**. 10:53 de la mañana y durante tres minutos la voz repitió, la amenaza **"...si vuelves a escribir sobre el Señor, te atienes a las consecuencias..."**. **"...No andámos con mamadas ni amenazas y tú nos coneces...cumplimos lo que decimos..."**.

Quince días de vacaciones impidieron la respuesta por escrito. Dos semanas de pleitos mediáticos me hicieron pensar que era mejor **no subirse al tren de los madrazos cantineros y callejones**.

**La pobre vocación para tirarme al piso y gritar** o lagrimear me impiden ahora referir con pelos y señales, el intercambio de ideas, conceptos, reflexiones y palabras, del autor de la llamada con este escritor. Pero está registrado, **lo sabe quien lo tiene que saber** y ahora este escrito es un acuse de recibo: **la amenaza llegó y fue recibida por el destinatario, o sea yo.**

Para dar a saber que de acá, **de este lado, nada cambiará. Bienvenido el nuevo estilo y estrategias**. 15 días de vacaciones **no fueron señal de temor. Ni bravura ni envalentonamiento**. Menos de éxito de la amenaza. Que no haya confusiones. Siempre la medida y el amor a lo que se escoge como proyecto de vida, norman la actividad diaria.

Aquí le seguiremos, haciendo lo que apasiona. **Sin protagonismos.**  
Solo **periodismo 2.0.**

**Enrique Doger no afloja el ritmo**

**El ex rector y ex presidente municipal no pierde el tiempo** y su actitud hiperactiva refrenda el posicionamiento que tiene en la población y la sociedad poblana. **Enrique Doger Guerrero sabe lo que hace** y lo mismo Cholula que Teziutlán, un mercado, una asociación de vecinos, un colectivo de trabajadores o un club de servicios han sido espacios en los cuales ha confirmado que pocos como él están presentes en el ánimo de los electores.

**No solo hace su trabajo y refrenda su presencia política;** sabe negociar. Nunca exige más de lo que sabe que le corresponde. Cuando haya que pelear lo hará. Difícil será relegarlo de su aspiración de ser senador de la República.

Al tiempo.

¿Les gusta para que sea **el super alcalde de cuatro años y medio?**

**Rafael Moreno Valle, 94 años de trayectoria**

**La Dirección de Comunicación Social del Gobierno del Estado de Puebla** me hace llegar un boletín en el cual refiere el cumpleaños **94 del abuelo de Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado de Puebla.**

A continuación el texto del boletín:

*"El General Rafael Moreno Valle celebró su cumpleaños 94 en compañía de familiares y amigos. El también exgobernador (sic) de Puebla agradeció las muestras de cariño de sus seres queridos. Su nieto, el Gobernador Rafael Moreno Valle acompañado de su esposa, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, expresaron su afecto al homenajeado."*

<http://www.poblanerías.com/columnas/luis-enrique-sanchez/42943-terrorismo-contra-los-medios-en-puebla.html>

**(Las peras del olmo/Bernardo Stril Krempfer)**

**Bronca entre Alazraki y José Ramón**

En días recientes se dio una **divertida polémica en algunos medios entre el comentarista deportivo José Ramón Fernández y el publicista más cotizado de México, Carlos Alazraki.** Parece que todo surgió a raíz de un comentario mal intencionado de Fernández por haber **Alazraki aceptado la cuenta publicitaria del equipo de fútbol América.** Carlos contestó en la prensa mediante su columna "Carta a...".

Ahí, como dicen en mi tierra, **le "sacó bastantes trapitos al sol" al reportero.** Le recordó sus inicios en la televisión y cómo lo ayudó (Carlos a Joserra) y lo mal que le pagó (Joserra a Carlos... y a muchos más), **le reprochó haber olvidado a don Luis de Llano** que hizo de él quién es. Alazraki recordó la soberbia del comentarista y su falta de ética respecto de muchos colegas y compañeros.

José Ramón contestó via Twitter, negando todo y, colmo de la soberbia, **acusando a Carlos Alazraki de ser un mal publicista, ratero y embaucador.**

Mi buen amigo Missael Mora, gracias a sus publicaciones en Facebook, me mantuvo oportunamente al tanto de los vericuetos de la disputa. Antes de continuar, quiero agradecerle esa información que, en primer lugar me procuró la oportunidad de **reanudar antiguos lazos de amistad con Carlos Alazraki a quién había perdido de vista** en los últimos años.

**A los dos los conocí en Canal 13,** cuando transmitía desde las calles de Mina, en el centro de la Ciudad de México. A los dos **me los presentó don Luís de Llano, amigo entrañable, ejemplo, mentor** y, como dice Carlos prácticamente "padre" de toda nuestra generación. Yo asistí a la junta en que se definió el nombre del programa que haría historia en la cobertura deportiva de la televisión mexicana: "DeporTV".

En aquel entonces, **José Ramón no era nadie. Apenas empezaba en el negocio, como todos nosotros.** Sin embargo, ya en ese momento desconocía la palabra "modestia" y se sentía algo así como el mejor en su especialidad. Cosa que lograría, nadie lo duda, pero muchos, bastantes años más tarde.

**Años más, ya instalada la televisora en el Ajusco, tuve la oportunidad ser contratado por Canal 13.**

Mi primera asignación fue la organización de la **transmisión de un gran premio de la Fórmula Uno.** Claro está, mi contacto era José Ramón. En aquel entonces, el comentarista ya había consolidado, a pulso, su mote de "Pepe Mamón Fernández".

Cuando estuve en el Instituto mexicano de cinematografía, **un productor inglés pretendía hacer una serie acerca de la historia del fútbol.** Me pidió contactos especializados para lograr su cometido en la vertiente "mexicana" de su proyecto. Evidentemente, **pensé en el chaparrito** que, sea lo de cada quién, sabe mucho del asunto. ¿Saben cuándo me tomó la llamada o contestó mis solicitudes de reunión? Nunca. Y eso que le

ofrecía yo una proyección internacional.

En otra ocasión, **caminando por las calles de Veracruz, me lo encontré con su familia en un café.** Pretendió no reconocermelo. Así se las gasta el muchachito.

**Desconozco las razones de su salida de TV Azteca,** pero no dudo que haya logrado hartar a Ricardo Benjamín Salinas Pliego. Afortunadamente para él, **fue rescatado por una cadena gringa en su vertiente mexicana.** Ahí, me hubiera encantado ver su cara cuando le dijeron que iba a compartir créditos con Carlos Albert, su acérrimo enemigo...

Muchas son las anécdotas que llegaron a mi mente a raíz del intercambio, si no epistolar en el sentido estricto, sí de textos entre **Carlos Alazraki y José Ramón Fernández.** Desgraciadamente no tengo espacio suficiente para todas. Sólo puedo afirmar, sin ningún temor a equivocarme que **el primero tiene la razón y el segundo es un patán.**

<http://www.poblanerías.com/columnas/bernardo-stril/42951-bronca-entre-alazraki-y-jose-ramon.html>

## Puntual

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto)

### Reingeniería

La dinámica de la administración pública obliga a cambios y modificaciones que permitan darle eficiencia a sus procesos, por ello no es extraña la reingeniería que anunció ayer el gobernador Rafael Moreno Valle y que se preparó desde hace semanas y la pasada en Casa Puebla se tomó la decisión de aprovechar movimientos que se dieron, en casos fortuitos como la enfermedad de su secretario particular, y los movimientos en Desarrollo Social que originó la designación de Miriam Arabián en el gobierno federal.

Para empezar, el gobernador ordenó la desaparición de su Coordinación de Asesores y la Representación del gobierno del estado en el Distrito Federal y designó como su particular a José Leoncio Lugo Guerrero, quien tomará todas estas funciones en las que ha tenido experiencia como secretario de Genaro Borrego, cuando ocupó la dirección del Seguro Social en el sexenio de Ernesto Zedillo, y fue representante del gobierno de Hidalgo en la gestión de Manuel Ángel Núñez.

En la Secretaría General de Gobierno asumió la subsecretaría de Gobierno y Protección Civil, Mario Rincón, quien deja la otra subsecretaría y sustituye a Víctor Manuel Barceló; ocupa la subsecretaría de Vinculación Institucional y Gobernanza, el doctor Sergio Medina Solares. A la Dirección General de Gobierno entra Armando Cañedo Solares, que sustituye a Laura Escobar Juárez; en la coordinación de Delegaciones fue designado José Germán Jiménez por Armando Cañedo.

La nueva conformación de la secretaría de Desarrollo Social queda de la siguiente forma: en la subsecretaría de Operación de Programas Sociales, Laura Escobar, que ocupó el ahora secretario Néstor Gordillo; y en la subsecretaría de Coordinación y Política Social entra el doctor José Luis Ramos y Fusther de Flota por Antonio López Espinosa, quien trabaja ya en Desarrollo Social federal; a la coordinación de Delegaciones envió a Milton Fregoso Escalera por José Germán Jiménez.

Los cambios llegaron también a la secretaría de Educación Pública ya que a partir de hoy el subsecretario de Educación Básica será Víctor Manuel Barceló –que tiene en su currículo una trayectoria amplia en el sector como funcionario federal y es amigo personal de Elba Esther Gordillo, quien supo del movimiento- y sale el profesor Andrés García Coca, quien pasa al Instituto Estatal de Educación para Adultos, en lugar de Roberto Domínguez, con la orden de reforzarlo.

No son pocos los poblanos que comentan en público y en privado que mientras el gobernador poblanero avanza a pasos agigantados hay funcionarios que no están a la altura de las demandas que deben atender. Por ello los cambios pretenden hacer más eficiente y eficaz la toma de decisiones y la aplicación de programas.

Muchos de los funcionarios ya son conocidos porque empezaron el sexenio desde un puesto pero se les envía ahora a otras posiciones donde deberán dar más y mejores resultados.

Quienes recién se integran tienen trayectoria y probada eficiencia como es el caso de Sergio Medina doctorado en Ciencias Regionales con especialización en Educación, Población y Desarrollo Regional en la Universidad de Groningen, Los Países Bajos; maestría en Políticas Públicas con especialización en Política Social en la Universidad de Georgetown, Washington, D.C. y licenciatura en Administración Pública por la Universidad de Guadalajara.

O el nuevo subsecretario de Desarrollo Social, Ramos y Fusther de Flota, doctor en Ciencias Políticas y Sociología por la Universidad Complutense, y es ingeniero en Comunicaciones y Electrónica por el Politécnico Nacional. Ocupó la jefatura de la Unidad de Programas de Atención de la Pobreza Urbana, de julio de 2004 a febrero de 2006; coordinador Nacional del Programa Hábitat, de febrero de 2003 a febrero de 2006; director general de Suelo y Reserva Territorial; y director General de la Región Sur en la Coordinación de Delegaciones, en la

SEDESOL.

Resultados es el compromiso y el gobernador Moreno Valle no se detendrá para conseguirlos, como en este caso con la decisión de llevar a cabo ajustes y designaciones en una gestión con apenas seis meses de vida.

<http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/>

### **(Angelopolitanas)**

**Hay una preocupación** que cunde entre los priistas: ante la fortaleza de su precandidato presidencial, Enrique Peña Nieto, y de su equipo por la selección de las candidaturas a diputados y senadores que no tendrá como un referente directo el método utilizado en la pasada selección del Estado de México.

Ante su popularidad, están seguros, arrastrará a sus propuestas y entonces los más populares y quienes ocupen los primeros lugares en las encuestas pueden dejar sus espacios a quienes reúnan el perfil con el que pretenden ser mayoría en el Congreso Federal y ahí muchas carreras locales verán frustradas sus esperanzas.

Peña Nieto lanzó como su sucesor a Euriviel Ávila en el Edomex porque no se arriesgo a que impugnaran el triunfo priista en los tribunales, eso saben desde ahora que sucederá en el 2012 por la presencia de López Obrador, entonces pueden ser candidatos y candidatas a las Cámaras los que sean leales y cumplan con una función aunque no sean los más populares.

Todos los candidatos del PRI, el próximo año, serán cobijados por un Peña Nieto que hoy tiene un cómodo dos por uno a su favor en todo el país y aunque crecerán las propuestas de la izquierda y la derecha, el proceso comenzó hace cinco años y no en este fin de año, como algunos políticos quisieran. Por eso los priistas, en especial los poblanos, están, y tienen razón, preocupados.

@

**El viernes pasado** se efectuó en esta capital una reunión privada de funcionarios del Instituto Nacional de Antropología e Historia con representantes del gobierno del estado para definir los detalles de cómo será presentado formalmente, con el aval federal, el proyecto final del Viaducto Ignacio Zaragoza, en el último que tenían conflicto es cuando concluye en el boulevard Héroes del 5 de Mayo.

Hay comentarios y algunos opositores a la obra, muchos de ellos más por criterios e intereses políticos que por contar con los argumentos jurídicos para detenerla –en especial los sindicalizados del INAH y que forman parte de una poderosa sección del SNTE- pero de que tendrá permiso federal no lo dude y que estará listo el próximo año, se da un hecho.

@

**El sábado pasado** sepultaron en Jiutepec, Morelos a Jethro Ramsés Sánchez, en lo que fue su segunda inhumación ya que de acuerdo a la familia y Organizaciones no Gubernamentales "la primera fue de manera clandestina por elementos del 21 batallón de infantería adscritos a la 24 zona militar" que vinieron a dejar sus restos a un predio de Izúcar de Matamoros, Puebla.

Estos hechos lamentables están afectando en este momento al Ejército Mexicano que se encuentra bajo sospecha ya que aunque no acepta que sus miembros hayan realizado el homicidio hay investigaciones e información que los involucran. Exigen en Morelos justicia y que los policías y militares paren esta "esta guerra absurda", porque a Jethro lo detuvieron, torturaron y asesinaron porque "según ellos era sicario, lo que es completamente falso".

@

**Por lo pronto**, ayer se hizo oficial que la arquidiócesis de Puebla suspendió su proyecto de formar una nueva diócesis en Izúcar de Matamoros -actualmente los habitantes de esa región en el estado son atendidos por la diócesis de Cuautla- por "el alto nivel de migración y las condiciones de pobreza en que viven sus habitantes".

El arzobispo, Víctor Sánchez Espinosa, explicó que el proyecto será replanteado por recomendación de la Conferencia del Episcopado Mexicano. "Más que necesidad de sacerdotes y parroquias, a mí me sugieren que se replantee el proyecto porque el Episcopado no quisiera que quedara una zona necesitada (pobre) como diócesis" eso es por lo visto para regiones con poder económico.

<http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/>

## **EL POPULAR**

Diario Informativo de Puebla

### **(Contrastes/Carlos Gómez)**

#### **Javier Sicilia en Puebla**

El caso de Thalía Martínez Ramírez, ex estudiante de la BUAP asesinada, pronto encontrará eco a nivel nacional. Será el poeta Javier Sicilia el que catapulte el tema.

Se sabe que ya existió un acercamiento informal entre el poeta y la familia de Thalía Martínez.

Y ya se prepara un encuentro formal.

Su lucha contra la violencia llegará a Puebla.

Seguramente en el gobierno estatal la noticia les llegará de sorpresa, pero ante la falta de resultados por este homicidio deberán aceptar la crítica.

El procurador, Víctor Carrancá, tiene programada esta semana una reunión con la familia de Thalía Martínez para explicarles los avances del caso.

Sin embargo, hay poco o nada que informar.

Las autoridades estatales no tienen pistas claras.

El homicidio podría quedar impune.

Thalía desapareció desde el 14 de julio de 2011 y hasta la fecha no hay nada claro.

Javier Sicilia tendrá mucho material para trabajar en Puebla.

Esta semana los estudiantes de la BUAP regresan a clases y seguramente habrá alguna movilización.

El caso sigue sin resolverse.

No hay un solo detenido.

Diego Alonso, ex novio de Thalía, también está libre y únicamente fue citado a declarar pero no hallaron elementos en su contra.

El procurador deberá explicar a Javier Sicilia por qué permite que la mamá del ex novio de Thalía siga en la investigación.

Hay muchos cabos sueltos.

No hay respuestas.

Y, sobre todo, existe el serio riesgo de que el caso quede en la más absoluta impunidad.

La familia de Thalía todavía espera justicia.

Los pasos de Javier Sicilia están cerca.

Ya vienen.

\*\* \*\* \*

Un documento que será clave en el pleito entre Ricardo Henaine y Rafael Moreno Valle Rosas, es una carta del 2006 enviada por el empresario al ex secretario de Obras, Javier García Ramírez, en el que pide su autorización para vender parte del Parque Metropolitano, porque necesitaba dinero para capitalizarse.

El documento es muy claro al señalar que realizó una inversión de 120 millones de pesos para crear Valle Fantástico pero no tuvo la captación de recursos que pretendía y necesitaba vender parte de los terrenos.

Insisto, ese documento será fundamental y puede inclinar la balanza a favor del gobernador.

\*\* \*\* \*

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=16276:javier-sicilia-en-puebla&Itemid=137](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16276:javier-sicilia-en-puebla&Itemid=137)



### **(Decodificador Urbano/ Miguel Ángel Cordero)**

#### **La Blanca Palomita**

No veo a Blanca Alcalá en el Senado.

La personalidad tierna, tirándole a débil (de palomita, pues), la mala gestión de Juan de Dios Bravo y la cerrazón del PRI a tenerla como candidata parecen ser los principales baches que enfrentará. Bueno, no baches, acantilados.

Es más quimérico pensar en Blanca como candidata que en Enrique Doger y Fernando Morales como fórmula, pues tienen ventajas significativas y compartidas.

Ambos pertenecen a corrientes distintas, por lo que la captación de voto será de diferentes frentes.

Ambos tienen importantes padrinos y también de distintos rubros. Por ejemplo, Fernando Morales contará con el eterno respaldo de la CNC y Enrique Doger con sus operadores que se tomaron la foto con Enrique Peña Nieto, recién.

Los dos tienen facilidad de palabra y están en posiciones para destacar: el Poder Legislativo local y Federal.

Pero sobre todo, la más importante: ambos son amigos del gobernador Rafael Moreno Valle.

En otras palabras, si cuentan con recursos políticos y económicos, si tienen el visto bueno del CEN y si incluso cuentan con el respeto del mandatario por su cercanía añeja, ¿cómo podría Alcalá competir con eso?

\*\*\*

El diario Excélsior publica que "ante el incremento que registró el nivel de deuda de algunas entidades

federativas en los últimos años, el gobierno federal presentará esta semana un programa para facilitar la reestructura del endeudamiento de los estados”.

“La estrategia mediante el empleo de garantías bursátiles del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras)”

Según el diario, Ernesto Cordero informó que existen algunas entidades que requieren refinanciar sus pasivos para mejorar su posición financiera.

E, incluso, la dependencia ya trabaja con algunos gobiernos estatales que necesitan mejorar su perfil de deuda.

¿Adivinen cuál de ellos está en esas pláticas?

Acertaron, Puebla. No sólo porque es una de las entidades más endeudadas del país, sino por la cercanía de Cordero y el gobernador.

¿Estrategia de campaña, forma velada de congraciarse con votantes, movimiento oportunista?

Aún es temprano para juzgarlo.

Pero no cabe duda de que Puebla esté entre estos estados que podrían, al fin, solucionar sus problemas crediticios

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111108&articulo=Decodificador%20Urbano>

**(Fuerte y Claro/Daniel Lara Mendoza)**

### **¿Prioridad para el estado?**

Aunque todavía no ha generado el revuelo que seguramente generará, al interior del Congreso del Estado la Comisión del Transporte ya tiene preparada la propuesta para modificar el Artículo 86 del Código de Defensa Social, con la finalidad de que los transportistas que arrollen y por consecuencia maten a alguna persona, alcancen la libertad bajo fianza después de este delito. Esto de acuerdo a las declaraciones del diputado Jorge Garcilazo Alcántara y de cara al tercer periodo ordinario de sesiones de la Legislatura local.

Y sabiendo que esta idea no será precisamente bien recibida por los ciudadanos, a quienes por cierto todavía se les debe un sistema de transporte digno, eficiente y seguro, el diputado también propondrá que los choferes reciban una carrera técnica y certificación por parte de la BUAP, junto con revisiones médicas periódicas.

Pero la base del diputado Alcántara, quien por cierto no debería ser juez y parte en un tema donde él lleva un interés de por medio (es concesionario del transporte), es que todos los ciudadanos deben ser juzgados por igual, y que la disposición de prohibir la fianza a los transportistas cuando atropellen y maten, a su decir es una norma represiva que no ha servido para bajar los índices de accidentes.

Yo sólo le puedo decir al diputado que actualmente no todos los choferes del transporte son las personas sin preparación que muchos creen. Hay gente con estudios que no ha logrado hacerse de un espacio laboral acorde a su preparación; y del mismo modo hay choferes que no tuvieron la oportunidad de estar en las aulas, pero eso no es obstáculo para que sean verdaderos servidores públicos, prudentes y educados.

Entonces, más que el grado académico, son las condiciones de trabajo las que pueden llevar a un chofer al extremo. Quienes jamás han tenido el más mínimo respeto por la vida y los derechos de terceros, nunca serán buenos operadores del transporte público; y quienes sí conocen el sentido común, muchas veces se quiebran bajo el rigor de sacar la cuenta del día, algo que se hace muy difícil porque la voracidad de los concesionarios los lleva a meter más unidades de las necesarias y a determinar tiempos de recorrido forzados, que al final ocasionan, adivinó, accidentes de consecuencias fatales.

El diputado Garcilazo también debe saber que las agravantes se aplican justamente a las personas que más cuidado deben tener, o en quienes más confianza se deposita. Por ejemplo, si un policía secuestra enfrentará una pena agravada porque él debería estar para cuidar a la gente; y si un chofer del transporte público arrolla y mata, debe ser juzgado con agravantes porque en sus manos no sólo va su propia vida, sino la de varias decenas de personas a bordo y muchísimas más que son bastante vulnerables en caso de ser embestidas por una pesada unidad, como las del transporte público.

El hecho es que el Artículo 86 no debe ser reformado, primero porque sí funciona como una herramienta disuasoria para que muchos malos choferes lo piensen dos veces antes de hacer de las suyas; en segundo lugar, porque el espíritu de tal ordenamiento responde a la justicia elemental; y en tercer lugar porque Puebla no tiene como prioridad enfrascarse en una polémica que, por cierto, sólo debería abrirse una vez que el transporte público en verdad comience a mostrar una mejoría.

Noticias para el diputado Jorge Garcilazo: el servicio de transporte concesionado sigue siendo tan malo, inseguro, ineficiente e indigno como los ciudadanos lo recuerdan. Si eso no ha cambiado, ¿por qué deberían cambiar las consideraciones para los choferes asesinos?

\*\*\*

Para los aspirantes a estudiar en la BUAP que amanecieron el pasado sábado con la noticia de haber sido

aceptados, comenzó el sueño. Pero quienes no alcanzaron un lugar en la carrera deseada, ya sea por bajo puntaje o alta demanda en la carrera de su elección, lo que empieza es el peregrinar para encontrar opciones académicamente aceptables, y sobre todo a un precio accesible para trazar su camino hacia la educación superior.

Es cierto que son muchas las ofertas privadas, aunque la mayoría carecen de la solidez y prestigio que da la BUAP. Es verdad que la incorporación de las escuelas particulares permite intentarlo el próximo año en la máxima casa de estudios, pero el gasto que harán los padres de familia en las "universidades" privadas, no será proporcional a la tranquilidad que da ser parte de la Benemérita.

El caso es que a partir de hoy muchos jóvenes rechazados tendrán que tomar una de dos opciones: estudiar en una incorporada o no estudiar. Y para como están los precios y la calidad de la gran mayoría de las escuelas superiores particulares, no estudiar lamentablemente será una alternativa bastante socorrida.

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111107&articulo=Fuerte%20y%20Claro>

